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Памятные 
даты

29 Мая 

– День ветеранов тамо-
женной службы.

– Всемирный день здо-
рового пищеварения.

30 Мая 

– День сварщика.
– Всемирный день борь-

бы против астмы и аллер-
гии.

31 Мая 

– Всемирный день без 
табака.

– День российской ад-
вокатуры.

– День рождения вело-
сипедного спорта.

1 июНя 

– Всемирный день ро-
дителей.

– Международный день 
защиты детей.

– В Санкт-Петербурге 
учрежден институт Свя-
той Екатерины для благо-
родных девиц (1798 г.).

2 июНя 

– День спутникового 
мониторинга и навига-
ции.

– День здорового пи-
тания и отказа от изли-
шеств в еде.

– В Москве открыт пер-
вый в России зоологиче-
ский сад (1864 г.).

– Основан космодром 
Байконур (1955 г.).

3 июНя 

– В 1970 году синтезиро-
ван первый искусствен-
ный ген.

– В России создан Совет 
безопасности (1992 г.).

4 июНя 

– Международный день 
бега.

ГРаФиК
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на июнь 2025 года

3 июня Малашевский александр Валентинович,
первый заместитель мэра города Магадана с 14:00 до 17:30

По вопросам благоустройства, землепользования, ЖКХ, содержания жилфонда.

5 июня Тихомирова Евгения Леонидовна,
заместитель мэра города Магадана с 14:00 до 17:30

По вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, налогов и сборов, вопросы от-
дела ЗАГС.

18 июня Казетов юрий Михайлович,
заместитель мэра города Магадана с 14:00 до 17:30

По вопросам образования, культуры, спорта, работы с молодежью, защиты прав несовершен-
нолетних.

26 июня исакова Людмила Борисовна,
заместитель мэра города Магадана с 14:00 до 17:30

По вопросам предоставления жилой площади, переселения из ветхого и аварийного жилья, арен-
ды земли и имущества, транспортного обслуживания.

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Игры, концерты, конкурсы, мастер-классы
В Магадане отметят День защиты детей

В областном центре готовят-
ся к Международному дню за-
щиты детей. В Центрах допол-
нительного образования, библи-
отеках, учреждениях культу-
ры организуют множество ин-
тересных и познавательных ме-
роприятий. Театрализованные 
представления, праздничные 
площадки развернутся около 
ДК, в городских парках и скве-
рах.

Так открытие выставки и це-
ремония награждения призе-
ров городской выставки-кон-
курса художественного творче-
ства «Мой дом. Мой двор. Мой 
город Магадан» (6+) состоится в 

муниципальном центре культу-
ры 30 мая.

31 мая будет организована в 
Городском парке (в 14:00) му-
зыкально-развлекательная про-
грамма с играми, конкурсами и 
призами «Лето звонкое встреча-
ем!» (6+). В этот же день в Цен-
тре культуры организуют бла-
готворительный концерт «Нити 
добра» (0+) и благотворитель-
ную ярмарку (0+).

Просветительская акция в 
рамках Дня борьбы с курением 
«Я не курю» (6+) пройдет в 14:00 
в городском парке. А в ДК «Пи-
онерный» юных зрителей по-
радует игровая театрализован-

ная программа «Ура каникулы» 
(0+), начало в 12:00.

В День защиты детей юных 
горожан ждут в 12:00 на мастер-
класс по рисованию акварелью 
в Городском парке (6+). В выста-
вочном павильоне в парке «Ма-
як» 1 июня с 12:00 до 18:00 ор-
ганизуют культурно-образова-
тельную программу «Советское 
кино – детям»: тематические 
беседы, викторины, просмотры 
(6+). Также в «Маяке» в этот день 
запланированы концертная и 
игровая программы. С концер-
том и конкурсами будут ждать 
ребят и в парке «Дюкча». Нача-
ло в 13:00. Также состоится по-
каз (в 11:00) мультфильма «Боль-
шое путешествие. Вокруг света» 
(6+) в кинотеатре «Горняк».

Развлекательную программу 
для юных магаданцев подгото-
вил цирк «Вояж», ее представят 
в 13:00 в городском парке.

В библиотеках города 1 ию-
ня пройдет ряд тематических 
мероприятий. Так, в библиоте-
ке-филиале № 1 (Третий микро-
район) в 12:00 состоится игро-
вая программа «Детки-конфет-
ки!» (6+). Информационно по-
знавательный час «Безопасное 

детство» (12+) и открытие книж-
ной выставки «Что читаем этим 
летом – мы расскажем без се-
кретов» (6+) пройдет в библио-
теке-филиале № 3.

Игровой программой «Здрав-
ствуй, лето!» (6+) порадуют со-
трудники библиотеке им. О. Ку-
ваева.

А с 12:00 до 15:00 для любите-
лей спорта в районе птицефа-
брики «Дукчинская» будут про-
ведены соревнования по мото-
спорту.

Кроме этого, в Домах культу-
ры, библиотеках Магадана 30-
31 мая и 1-2 июня организуют 
информационно-познаватель-
ные часы, игровые программы, 
в школах – конкурсы рисунков 
на асфальте, викторины, а в уч-
реждениях дополнительного 
образования запланированы от-
крытия первых смен летних ла-
герей, спортивно-игровые про-
граммы.

Всего городские учреждения 
30-31 мая и в первые дни лета 
проведут для юных магаданцев 
более 50 мероприятий

Пресс-служба мэрии 
города Магадана
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УВажаЕМыЕ жиТЕЛи 
МаГаДаНсКой 

оБЛасТи! 

Дорогие друзья!
Прекрасный праздник, 

который мы отмечаем се-
годня, посвящен нашим 
детям – смыслу жизни, 
будущему региона и стра-
ны. Хочу пожелать каждо-
му ребенку расти добрым, 
смелым и счастливым, 
чувствовать, как сильно 

гордятся им родные и друзья, любить наш северный 
край.

А мы, взрослые, будем прилагать все усилия, чтобы 
детство маленьких колымчан было безопасным, инте-
ресным, наполненным всеми возможностями для уче-
бы, творчества, спорта и гармоничного развития.

Спасибо всем нашим специалистам, которые помо-
гают поддерживать семьи с детьми, особой заботой 
окружают близких участников спецоперации, людям, 
посвятившим себя воспитанию и образованию юного 
поколения.

Дорогие папы и мамы, дедушки и бабушки! Пусть 
в каждом доме царит любовь, которая приумножит-
ся в детях.

С Международным днем защиты детей!
Губернатор Магаданской области

сергей НосоВ

ДоРоГиЕ МаГаДаНцы!

сердечно поздравляю вас с 
Международным днем защиты детей!

Детство – чудесная пора, наполненная 
радостью, открытиями, играми и безза-
ботным счастьем. Нам, взрослым, необ-
ходимо помочь ребятам сохранить вос-
поминания о самом искреннем и душев-
ном периоде их жизни. Забота о юном 
поколении – залог счастливого будуще-
го нашей страны. Важно не только со-

блюдать права и свободы малыша, но и окружить его любовью, под-
держкой и теплом.

В Магадане работает множество организаций, направленных на раз-
витие творческих, физических и интеллектуальных способностей де-
тей: спортивные, музыкальные школы, центры досуга и другие обще-
ственные пространства. Они активно участвуют в организации кон-
курсов, фестивалей и соревнований, где юные таланты могут проде-
монстрировать свои достижения. Все это создает прекрасные условия 
для успешного и достойного будущего ребят.

Главное для каждого ребенка – крепкая, любящая семья, ведь ни 
один, даже самый достойный преподаватель не заменит тепло мате-
ринских и отеческих объятий. В нашем городе таких семей большин-
ство. От всей души благодарю вас, уважаемые родители, за воспита-
ние ваших замечательных сыновей и дочерей.

Искренне желаю всем юным магаданцам богатырского здоровья, 
новых открытий и веселого, наполненного приключениями, лета. 
Пусть все ваши мечты осуществляются легко и быстро!

Глава муниципального образования «Город Магадан»,
мэр города Магадана Лариса ПоЛиКаНоВа

https://my-calend.ru/holidays/den-veteranov-tamozhennoy-sluzhby
https://my-calend.ru/holidays/den-veteranov-tamozhennoy-sluzhby
https://my-calend.ru/holidays/den-svarshchika
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-protiv-astmy-i-allergii
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-protiv-astmy-i-allergii
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-borby-protiv-astmy-i-allergii
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-bez-tabaka
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-bez-tabaka
https://my-calend.ru/holidays/den-rossiyskoy-advokatury
https://my-calend.ru/holidays/den-rossiyskoy-advokatury
https://my-calend.ru/holidays/den-rozhdeniya-velosipednogo-sporta
https://my-calend.ru/holidays/den-rozhdeniya-velosipednogo-sporta
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-roditeley
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-roditeley
https://my-calend.ru/holidays/den-zashchity-detey
https://my-calend.ru/holidays/den-zashchity-detey
https://my-calend.ru/holidays/den-sputnikovogo-monitoringa
https://my-calend.ru/holidays/den-sputnikovogo-monitoringa
https://my-calend.ru/holidays/den-sputnikovogo-monitoringa
https://my-calend.ru/holidays/den-zdorovogo-pitaniya-i-otkaza-ot-izlishestv-v-ede
https://my-calend.ru/holidays/den-zdorovogo-pitaniya-i-otkaza-ot-izlishestv-v-ede
https://my-calend.ru/holidays/den-zdorovogo-pitaniya-i-otkaza-ot-izlishestv-v-ede
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Редакция «ВМ»

В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

иа «КРасНая ВЕсНа»

В Магаданской области в стаде 
овцебыков начались отелы.

17 телят появились этой весной в 
стаде овцебыков на острове Завьяло-
ва. В 2021 году на острове началось 
увеличение численности популяции.

Овцебыки, которые были пересе-
лены на остров из арктических рай-
онов Якутии, начали размножаться. 
Первого теленка, родившегося на Ко-
лыме, назвали «Победа».

В 2022 году родилось двое детены-
шей, а в 2023 году их уже было де-
вять.

Программа по переселению и ак-
климатизации овцебыков на остро-
ве Завьялова стартовала семь лет на-
зад по инициативе Игоря Донцова, 
заместителя председателя Магадан-
ской областной Думы.

В августе 2018 года на остров было 
доставлено 25 молодых особей воз-
растом около четырех месяцев. Спу-
стя два года прибыла вторая партия 
овцебыков.

В естественной среде на остро-
ве Завьялова можно увидеть овце-
быков. Это не единственная осо-
бенность будущего туристического 
комплекса. Еще одна достопримеча-
тельность – снежные бараны.

В 2020 году на остров из Омсук-
чанского муниципального окру-
га было переселено 7 животных, а 
в 2024 году – еще 12. Специалисты 
выдвинули версию о том, что у них 
уже появилось потомство.

Проект по восстановлению попу-
ляции редких овцебыков на острове 
Завьялова – это уникальный проект. 
Он не имеет аналогов в мире.

Во-первых, на острове обитает са-
мая южная популяция овцебыков 
на планете. Во-вторых, ранее не бы-
ло опыта отлова и переселения та-
ких труднодоступных животных, 
как снежные бараны, на другие тер-
ритории.

«КоМсоМоЛьсКая 
ПРаВДа» (ХаБаРоВсК)

Магаданский суд вынес приго-
вор по делу о самоуправстве на зо-
лотодобывающей базе.

В Магадане завершилось рассмо-

трение уголовного дела в отноше-
нии 39-летнего местного жителя, об-
виняемого в самоуправстве с при-
менением насилия. Прокуратура го-
рода поддержала государственное 
обвинение.

В апреле 2022 года осужденный 
вместе с сообщниками прибыл на 
базу золотодобывающей артели в 
Ягоднинском районе. Применяя фи-
зическое насилие и угрозы, злоу-
мышленник незаконно вынудил ра-
ботников предприятия покинуть 
территорию, чем сорвал подготовку 
к промышленному сезону.

Суд назначил виновному один год 
принудительных работ. С заработ-
ной платы будет удерживаться 10 % 
в доход государства. В судебном за-
седании осужденный вину признал 
частично, возместил моральный 
вред одному из потерпевших.

Приговор в законную силу не 
вступил. Уголовные дела в отноше-
нии соучастников выделены в от-
дельные производства.

иа «MagadanMedia»

В Магаданской области выявле-
но нарушение при ввозе 15 тысяч 
тюльпанов.

В Магаданской области с помо-
щью ФГИС «Аргус-Фито» выявлено 
нарушение при ввозе 15 тысяч тюль-
панов.

22 мая Приморским межрегио-
нальным управлением Россельхоз-
надзора за ввоз в Магаданскую об-
ласть срезов тюльпанов с нарушени-
ем требований фитосанитарного за-
конодательства индивидуальному 
предпринимателю объявлено предо-
стережение.

Так, в результате анализа данных, 
внесенных во ФГИС «Аргус-Фито», 
установлено, что из Краснодарского 
края в адрес ИП Катасонова В. В. в 
г. Магадан поступило 15 тыс. свежих 
срезов тюльпанов (цветов и бутонов) 
в сопровождении карантинных сер-
тификатов.

При этом предприниматель не из-
вестил Управление Россельхознадзо-
ра о получении продукции высокого 
фитосанитарного риска и не осуще-
ствил гашение указанных карантин-

ных сертификатов в ФГИС «Аргус-
Фито», что подтверждается резуль-
татами проведенного контрольного-
надзорного мероприятия.

По факту выявленного нарушения 
Катасонову В. В объявлено предосте-
режение. Также предложено орга-
низовать контроль за соблюдением 
норм законодательства РФ в области 
карантина растений.

Напомним, в соответствии с нор-
мативными документами террито-
риальный орган Россельхознадзо-
ра необходимо известить о достав-
ке подкарантинной продукции и по-
гасить карантинный сертификат не 
позже одного календарного дня по-
сле получения продукции.

Риа «КоЛыМа-иНФоРМ»

В партии живого краба из Мага-
данской области обнаружили ток-
сичный мышьяк.

Приморским филиалом «НЦБРСП» 
выявлено превышение токсичного 
элемента в партии живого краба из 
Магаданской области

20 мая Приморским филиалом 
подведомственного Россельхознад-
зору ФГБУ «Национальный центр 
безопасности рыбной и сельскохо-
зяйственной продукции» подтвер-
ждено превышение уровня содержа-
ния мышьяка в партии живого кра-
ба-стригуна опилио. Пробы от пар-
тии краба весом 83 т, добытого пред-
приятием из Магаданской области, 
были отобраны государственным 
инспектором Приморского межре-
гионального управления Россель-
хознадзора.

В ходе лабораторных испытаний 
продукция проверялась на соответ-
ствие по 24 показателям – токсич-
ные элементы, радионуклиды, пе-
стициды, микробиологические и 
другие показатели. В результате ис-
следований, проведенных с 13 по 20 
мая, в партии краба установлено не-
соответствие предельно допустимо-
го значения массовой доли мышьяка 
более чем в 2 раза – 12,18 мг/кг при 
нормативе не более 5 мг/кг.

После получения результатов ис-
следований информация о выявле-
ниях внесена в автоматизирован-
ную систему (АС) в области ветери-
нарии «Веста». Далее сведения сроч-
ными донесениями поступили в 
Центральный аппарат и территори-
альные управления Россельхознад-
зора, управления ветеринарии субъ-
ектов Российской Федерации и иные 
ведомства.

Приморским межрегиональным 
управлением Россельхознадзора в 
адрес владельца партии готовится 
информационное письмо с резуль-
татами лабораторных исследований.

Отметим, в результате исследова-
ний, проведенных Приморским фи-
лиалом ФГБУ «НЦБРСП», с начала 
2025 года мышьяк в партиях рыбной 
продукции выявлялся 8 раз, из них 7 
партий краба и 1 партия рыбы.

Цифры 
и факты

V Международный фестиваль «Белорус-
ские фанфары» (18+) собрал участников из раз-
ных стран – профессиональные, любительские 
и военные оркестры представили конкурсные 
программы, и приняли участие в парадном де-
филе. В категории «Профессионалы» Магадан-
ский оркестр стал лауреатом I степени в номи-
нации «Лучшая концертная программа» . Жю-
ри высоко оценило творческий подход, про-
фессионализм и зрелищность выступления 
под руководством дирижера Алексея Грошеви-
ка. В номинации «Лучший солист-инструмен-
талист» диплом лауреата I степени получил 
Сергей Бабайлов, артист оркестра из Магадана.

90 лет назад строители заложили на Колым-
ском шоссе фундамент первого кирпично-
го общественного двухэтажного здания – До-
ма связи. Оно было введено в строй к 7 ноября. 
Именно отсюда в 1936 г. состоялся первый ра-
диотелефонный разговор с Москвой – дирек-
тор Дальстроя Э. П. Берзин рассказал редакции 
газеты «Правда» о подготовке колымчан к пер-
вомайскому празднику.

4 школы Магаданской области, которые 
ожидают пополнение кадров в лице учителей 
английского языка (школа № 1 г. Сусумана), 
математики (школа п. Ягодное), физики (шко-
ла в п. Усть-Омчуг), истории и обществозна-
ния (школа п. Стекольный), приняли участие в 
конкурсе в рамках проекта «Земский учитель» 
(18+) в 2025 году. На сегодня сформирован ре-
естр участников и определены победители. До 
15 июня 2025 года они должны письменно под-
твердить переезд на новое место работы. До 1 
сентября 2025 года учителя, после заключения 
трудового договора приступят к работе.

80 лет назад (1945) приказом ГУСДС НКВД 
СССР на базе рудника «Кварцевый» и прии-
ска «Утиный» Северного горнопромышленно-
го управления организован Утинский золото-
рудный комбинат в составе рудников «Холод-
ный» и «Кварцевый», двух золотоизвлекатель-
ных фабрик и прииска «Утиный».

Более 11 тысяч жителей Магаданской об-
ласти уже приняли участие во Всероссийском 
онлайн-голосовании за объекты благоустрой-
ства по федеральному проекту «Формирова-
ние комфортной городской среды» (16+). В се-
ми муниципальных образованиях выбирают 
территории, которые будут благоустраивать-
ся в первую очередь. Это г. Магадан, Ольский, 
Хасынский, Ягоднинский, Тенькинский, Ом-
сукчанский и Северо-Эвенский муниципаль-
ные округа. В Магадане выберут одну террито-
рию из пяти участвующих в голосовании. Че-
тыре из них передоложены гражданами и од-
на мэрией города. Лидирует по количеству го-
лосов сквер на площади Космонавтов – боль-
ше 2950 голосов.

175 лет со дня рождения Николая Слюнина, 
врача, исследователя Северо-Востока России, 
участника ряда экспедиций, в т. ч. Охотско-
Камчатской экспедиции К. И. Богдановича. Со-
брал обширные антропологические и зоологи-
ческие коллекции. Автор двухтомной моногра-
фии «Охотско-Камчатский край» (1900), содер-
жащей естественноисторическое описание по-
бережья Охотского моря от Охотска до Петро-
павловска-Камчатского.
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главное

Пресс-служба регионального отделения партии «Единая Россия» по Магаданской области

Встреча с участниками 
СВО и членами их семей

В региональной общест-
венной приемной «Единой 
России» 23 мая прошел Еди-
ный день приема участни-
ков сВо и членов их семей 
по жилищным и земельным 
вопросам.

На вопросы бойцов и их род-
ных ответили руководитель 
центра помощи семьям мо-
билизованных, депутат Ма-
гаданской областной Думы 
Ксения сУХаНКиНа, юри-
сты, сотрудники региональ-
ной общественной приемной.

Среди поступивших в хо-
де приема вопросов – улуч-

шение жилищных условий 
для семьи, где сын в настоя-
щее время защищает Родину. 
Просьбы о содействии в разре-
шении проблемных ситуаций 
в многодетных семьях участ-
ников СВО.

Ранее по заявлению супруги 
бойца для многодетной семьи 
выполнено остекление балко-
на современными оконными 
блоками.

Семье из поселка Ола, где 
глава семьи, участник СВО, 
вернулся домой по причине 
инвалидности, в частном до-
мовладении установлено ог-

раждение придомовой терри-
тории до 120 метров.

Также ранее были разреше-
ны вопросы по получению 
разрешений на сделки с не-
движимым имуществом для 
семей участников СВО.

«Приемы такие важны и 
нужны. Они показали, что это 
большая работа, большой блок 
вопросов, которые будут с на-
ми значительный период вре-
мени. Будем сопровождать се-
мьи участников спецопера-
ции до окончательного реше-
ния вопроса», – отметила Ксе-
ния Суханкина.

Напомним, в Год защитника 
Отечества тематические еди-
ные дни приема участников 
СВО и членов их семей прохо-
дят регулярно – дважды в ме-
сяц.

Следующий день приемов, 
который состоится 6 июня, по-
святят вопросам социальной 
поддержки.

Для записи на прием можно 
обратиться в региональную 
общественную приемную 
«Единой России» по телефону 
8 (4132) 60-09-60 или электрон-
ной почте: op@magadan.er.ru.

Урок мужества
Депутат, участник пред-

варительного голосования 
«Единой России» игорь Ро-
зиНоВ встретился со стар-
шеклассниками магадан-
ской школы № 2 (12+).

Встреча прошла в област-
ной универсальной научной 
библиотеке имени А. С. Пуш-
кина. Уроки мужества препо-
дали магаданской молодежи 
ветеран специальной воен-
ной операции Иван Начичко, 
участник спецоперации Васи-
лий Ш. и почетный сотрудник 
контрразведки Федеральной 
службы безопасности России 
Таймураз Увижев.

Гости рассказали восьми-
классникам об истории воен-
ных лет, об их работе на пе-
редовой, поделились личным 
опытом преодоления трудно-
стей и страха. Также на встре-
че обсудили примеры бес-
страшных поступков и гра-
жданских подвигов, вспомни-
ли способы выживания в экс-
тремальных условиях, затро-
нули тему долга, чести и от-
ветственности.

По словам Игоря Розинова, 
связь героического прошлого 
страны неразрывна с совре-
менностью.

«Говоря за себя, могу с уве-
ренностью сказать, то, чем я 
занимаюсь, а именно: орга-
низация и помощь волонтер-
ским движениям, формирова-
ние музейной экспозиции – 
все это выражает в определен-
ной степени мое уважение, 
оценку и признание мужест-
ва наших земляков, которые 
самоотверженно защищают 
нашу Родину», – сказал Игорь 
Розинов. – Мы обязаны пом-
нить, ценить и отдавать дань 
уважения подвигам предков 
и наших современников, по-
казывать свое уважительное 
отношение к ним».

Отметим, благодаря поддер-
жке Игоря Розинова библио-
течный музейный фонд экс-
позиций артефактов СВО пос-
тоянно пополняется. Во вре-
мя встречи Иван Начичко так-
же передал свой Орден Свято-
го Георгия IV степени в фонд 
библиотеки.

Открытие новых стендов

Возле областной библиоте-
ки им. а.с. Пушкина прош-
ло открытие новых инфор-
мационных стендов, посвя-
щенных погибшим защит-
никам отечества – колым-
ским участникам сВо.

В церемонии приняли учас-
тие первый заместитель ми-
нистра внутренней и ин-
формационной политики 
Магаданской области Ни-
колай зайцЕВ, председа-
тель областного Комитета се-
мей воинов Отечества Вален-
тина Ампилогова, представи-
тели регионального отделения 
фонда «Защитники Отечест-
ва», участники СВО, родные и 
близкие погибших героев.

Открывая мероприятие, Ни-
колай Зайцев подчеркнул важ-
ность сохранения памяти о 
тех, кто отдал жизнь за Роди-
ну:

«Это живое напоминание о 
мужестве, долге и самоотвер-
женности. Мы обязаны сохра-
нить имя каждого героя, что-
бы новые поколения знали це-
ну мира и помнили тех, кто 
его защищал».

Валентина Ампилого-
ва, председатель Магаданско-
го областного комитета се-
мей воинов Отечества отмети-
ла важность мероприятия. По 
ее словам, страна живет в не-
простое время – время борь-
бы добра со злом, время, когда 

идет борьба за правду, за спра-
ведливую историю, за сувере-
нитет и независимость России.

«Сегодня для каждого из нас 
сложный день, но всем нам 
очень нужный. Это простые 
парни, наши земляки, кото-
рые взяли все на себя – что-
бы мы жили спокойно под яр-
ким солнцем, а не под пулями, 
бомбами и артиллерийскими 
снарядами», – сказала она.

Информационные стен-
ды установлены как напоми-
нание о тех, кто ценой сво-
ей жизни выполнял свой долг. 
Они стали не только данью па-
мяти и скорби, но и символом 
гордости за земляков, отдав-
ших жизнь за будущее своей 
страны.

Каждый стенд – это исто-
рия, рассказанная о конкрет-
ном человеке. Благодаря ра-
боте Комитета семей воинов 
Отечества, региональных вла-
стей и общественных органи-
заций эти истории не исчезнут 
в тени времени – они будут 
рассказываться снова и снова.

Церемония завершилась 
возложением цветов.

Проект 
«СВОиГерои 49»
В Магаданской области 

успешно реализуется ре- 
гиональный кадровый про-
ект «сВоиГерои 49», при-
званный помочь участни-
кам специальной военной 
операции развить профес-
сиональные навыки и ком-
петенции, а также полу-
чить возможность реально-
го карьерного роста. На се-
годняшний день этап «Собе-
седование» успешно прой-
ден более чем 70 % заявлен-
ных участников.

Кураторами программы 
созданы все условия для про-
хождения собеседований.

Как подчеркнули в глав-
ном управлении государ-
ственной службы и кадров 
Правительства Магаданской 
области, в случае возникно-
вения такой необходимо-
сти, с учетом условий несе-
ния службы действующими 
участниками СВО, предусмо-
трена возможность решения 
вопроса о назначении собе-
седования в индивидуаль-
ном порядке в сроки, отлич-
ные от регламентированных.

Программа «СВОиГерои 49» 
является региональным ана-
логом федерального проек-

та «Время героев», реализу-
емого по всей стране по по-
ручению президента России. 
Ранее Владимир Путин обра-
тился к Министерству обо-
роны РФ с просьбой поддер-
жать бойцов, желающих при-
нять участие в таких про-
граммах кадрового роста.

Военный комиссар Мага-
данской области, предста-
витель общественного Сове-
та проекта «СВОиГерои 49» 
Евгений Деркач подчеркнул 
значимость работы в данном 
направлении.

«Этим проектом решается 
важная задача в области ка-
дровой политики региона и 
государства. На ответствен-
ные направления назнача-
ются люди, не словом, а де-
лом доказавшие свою лю-
бовь и преданность к Роди-
не», – отметил Евгений Дер-
кач.

Программа «СВОиГерои 
49» помогает участникам 
СВО освоить востребованные 
профессии и занять ключе-
вые позиции в регионе, тем 
самым обеспечивая их раз-
витие и пополняя профес-
сионалами кадровый резерв 
области
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во имя Родины!

Дело чести!
Интервью с членом МОО ВООВ «Боевое братство» Александром Мироновым

В непростое время, ког-
да страна сталкивается с 
вызовами, особенно цен-
ной становится поддер-
жка тех, кто находится на 
передовой. Бойцы СВО ри-
скуя жизнью, защищают на-
ши интересы, и им как ни-
когда нужна наша помощь 
и забота. И здесь на помощь 
приходят волонтеры – лю-
ди, движимые искренним 
желанием помочь, по зову 
души.

Волонтерское движение, 
поддерживающее бойцов 
СВО – это широкая сеть не-
равнодушных людей, объ-
единенных общей целью: 
облегчить жизнь солдат 
и приблизить победу. Их 
вклад огромен и многогра-
нен.

Вот лишь некоторые на-
правления, в которых во-
лонтеры оказывают неоце-
нимую помощь:

Сбор и доставка гумани-
тарной помощи: это, пожа-
луй, самое известное на-
правление. Волонтеры ор-
ганизуют сбор средств и 
вещей первой необходи-
мости: теплая одежда, об-
увь, медикаменты, продук-
ты питания, средства гигие-
ны, инструменты, генерато-
ры, квадрокоптеры и мно-
гое другое. Они тщатель-
но сортируют, упаковывают 
и доставляют грузы непо-
средственно в зону боевых 
действий, обеспечивая бой-
цов всем необходимым для 
комфортного пребывания и 
выполнения боевых задач.

Плетение маскировочных 
сетей и изготовление окоп-
ных свечей: это кропотли-
вая, но очень важная рабо-
та. Маскировочные сети по-
могают скрыть технику и 
позиции от вражеских глаз, 
а окопные свечи согревают 

в холодные ночи и позволя-
ют приготовить пищу в по-
левых условиях.

Написание писем и от-
крыток: простое, но очень 
трогательное проявление 
поддержки. Письма от не-
знакомых людей, наполнен-
ные словами благодарности 
и поддержки, поднимают бо-
евой дух солдат, напоминая 
им о том, что их ждут дома 
и ценят их подвиг.

Организация досуга и пси-
хологическая поддержка: во-
лонтеры организуют кон-
церты, творческие мастер-
классы и другие мероприя-
тия для бойцов, находящих-
ся в госпиталях или на пе-
редовой. Они также оказыва-
ют психологическую поддер-
жку, помогая справиться со 
стрессом и тревогой.

Помощь семьям военно-
служащих: пока бойцы на-
ходятся на службе, их семьи 
нуждаются в особой поддер-
жке. Волонтеры помогают им 
с бытовыми вопросами, ока-
зывают юридическую кон-
сультацию, организуют досуг 
для детей и просто оказыва-
ют моральную поддержку

Людей и организаций, по-
могающих фронту, очень 
много. Одни из тех, кто с 
первых дней СВО включи-
лись в волонтерскую дея-
тельность Магаданская об-
щественная организация 
всероссийской обществен-
ной организации ветеранов 
«Боевое братство».

александр МиРоНоВ, 
один из членов Моо ВооВ 
«Боевое братство» в числе 
первых принял участие в 
волонтерской работе, и сам 
доставляет гуманитарные 
грузы в зоне СВО.

– александр юрьевич, 
расскажите немного о се-
бе.

– Я родился и вырос в Ма-
гадане, мне 35 лет. Вырос в 
большой и дружной семье – 
у меня шесть сестер и два 
брата. Сейчас я сам муж и 
отец двоих замечательных 
детей.

По профессии я юрист, и 
это не просто работа, а на-
стоящее призвание. Я защи-
щаю права и интересы лю-
дей, помогаю им разобрать-
ся в сложных ситуациях. 
Юридическое образование я 
получил гораздо позже, чем 
начал свой трудовой путь. 
Необходимость зарабаты-
вать собственные денежные 
средства и огромное жела-
ние помогать, быть полез-
ным компенсировали от-
сутствие профессиональных 
навыков и знаний, а анали-
тический склад ума позво-
лил самостоятельно штуди-
ровать законы с пользой для 
дела. Можно сказать, что я 
прошел школу жизни и са-
мообразования, прежде чем 
получить диплом юриста. И 
этот опыт бесценен.

– Вы, человек граждан-
ский, далекий от армии 
и всего, что с ней связа-
но, как получилось, что 
вы принимаете самое не-
посредственное участие в 
помощи нашим ребятам 
находящимся в зоне сВо?

– В 2022 году, когда появи-
лась информация о частич-
ной мобилизации, Я прошел 
курсы, организованные «Бо-
евым Братством» и ее руко-
водителем Эдуардом Юрье-
вичем Козловым, где позна-
комился с ветеранами, ин-
тересными людьми, кото-
рые прошли не одну вой-
ну, видели многое, но при 
этом не растеряли себя. Мо-
билизация меня не косну-
лась, скажу честно, семья 
моя была этому несказанно 
рада, так как мы готовились 
стать родителями во второй 
раз, но остаться в стороне 
я уже не смог. Стал сотруд-
ничать с «Боевым Братст-
вом», пригодились не толь-
ко профессиональные каче-
ства в помощи участникам 
СВО и их семьям, но и про-
стое человеческое умение 
выслушать, понять, поддер-
жать. Далее я стал ездить в 
командировки в зону про-
ведения СВО с гуманитар-
ной миссией. Сегодня я с 
гордостью могу назвать се-
бя волонтером СВО. С еще 
большей гордостью я осоз-
наю, что получилось найти 
баланс и семья осталась в 
том же приоритете, и я на-
шел способ быть полезным 
Родине в это сложное время.

Очень важно, чтобы гума-
нитарная помощь, включая 
посылки от родных, доходи-
ла до наших бойцов на пе-
редовой лично в руки. Мы 
организуем доставку непо-
средственно на место, что-
бы ребята получили все не-
обходимое. Кроме того, мы 
стараемся оперативно ре-
шать вопросы с покупкой 
необходимых вещей на ме-
сте, будь то вода или что-то 
еще, что может им понадо-
биться.

– У вас жена, двое ма-
леньких детей, как семья 
реагирует на ваши коман-
дировки в зону проведе-
ния сВо?

– Конечно, командировки 
в зону СВО – это всегда тя-
жело для семьи. Как вы вер-
но отметили, у меня жена 
и двое маленьких детей, и, 
естественно, они очень пе-
реживают, когда я уезжаю. 
Но, к счастью, они понима-
ют, насколько это важно для 
меня. Они не спорят с моим 
решением, а наоборот, под-
держивают меня и разде-
ляют мою позицию. Мы все 
вместе верим в правиль-
ность курса нашей страны, 
и они гордятся тем, что я 
вношу свой вклад в общее 
дело. Их поддержка – это 
то, что дает мне силы и уве-
ренность там, где я нахо-
жусь.

– На сегодняшний день, 
какой самый востребован-
ный груз в зоне сВо?

– На сегодняшний день, 
самым востребованным 
грузом в зоне СВО являют-
ся технические средства. В 
первую очередь, это обору-
дование для радиоэлектрон-
ной борьбы (РЭБ), дрон-де-
текторы, а также тепловизи-
онные прицелы.

– Помните свои ощуще-
ния, когда впервые прие-
хали в командировку в зо-
ну проведения сВо с гума-
нитарной миссией?

– Это врезалось в память 
навсегда. Больше всего пора-
зила искренность и откры-
тость, с которой нас встре-
чали ребята. Это было не 
просто формальное привет-
ствие, а настоящая радость. 
Обнимали, как родных, бы-
ло видно, что они искрен-
не рады нашему приезду. 
Особенно трогательно было 
осознавать, что мы приеха-
ли из Магадана, их земляки. 
Но встречали нас не про-
сто как земляков, а как бра-
тьев. Это ощущение братст-
ва, неподдельной радости и 
благодарности – вот что за-
помнилось больше всего.

– Как, по-вашему, в усло-
виях сВо волонтерство и 
сплоченность людей – это 
важно?

– Волонтерство в послед-
ние годы превратилось из 
увлечения отдельных групп 
в массовое движение. По-
мощь волонтеров – это не 
просто материальная под-
держка. Это проявление со-
лидарности, заботы и ува-
жения к тем, кто защища-
ет нашу страну. Это напо-
минание о том, что они не 
одиноки, что их поддержи-
вают и ждут дома. Эта под-
держка дает им силы и уве-
ренность в победе.

Волонтерство – это воз-
можность для каждого вне-
сти свой вклад в общее де-
ло, проявить свою граждан-
скую позицию и сделать 
мир немного лучше.

Если вы чувствуете в се-
бе желание помочь, не оста-
вайтесь в стороне. Присо-
единяйтесь к волонтерско-
му движению, поддержива-
ющему бойцов СВО. Даже 
небольшая помощь может 
иметь огромное значение. 
Помните, вместе мы – сила!

анна
ГУзаРЕВиЧ
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жизнь региона

Управление информационной политики правительства Магаданской области

«Колымские родники»
20 магаданских семей принимают участие в конкурсе «Семья года»

заседание совета по рассмо-
трению документов на при-
суждение премии губернато-
ра Магаданской области «Ко-
лымские родники» (0+) прош-
ло под руководством замести-
теля председателя правитель-
ства Татьяны саВЧЕНКо.

Премия присуждается в целях 
государственного и обществен-
ного признания и поощрения 
деятельности, направленной на 
укрепление и поддержку семьи, 
а также на сохранение и возро-
ждение традиционных семей-
ных ценностей колымчанами.

«Уверена, что данный кон-
курс дает огромные возможно-
сти выявлять уникальные се-
мьи, которые работают на благо 
и развитие нашего региона. Мы 
видим, что на Колыме становит-
ся больше многодетных, моло-
дых семей. Отмечу, что все за-
явленные на конкурс семьи для 

нас ценны, у каждой есть свой 
позитивный опыт, которым они 
делятся с нами. Нам предстоит 
серьезная работа по выбору по-
бедителей, уверена, мы примем 
правильное решение», – отме-
тила Татьяна Савченко.

Указом Президента Россий-
ской Федерации 2025 год объяв-
лен Годом Защитника Отечества. 
Организационный комитет кон-
курса принял решение о введе-
нии новой номинации конкур-
са – «Семья Защитника Отече-
ства», в которой могут принять 
участие семьи, представители 
которых являлись участниками 
боевых действий, вернулись и 
успешно интегрировались в об-
щество. В данной номинации 
принять участие изъявили же-
лание 4 семьи города Магадана, 
представители которых являют-
ся действующими или вернув-
шимися участниками специаль-

ной военной операции.
В рамках заседания консуль-

тант отдела по делам детей, 
женщин и семьи министерст-
ва труда и социальной полити-
ки Магаданской области Цырен-
дулма Ринчинова представила 
семьи участников.

Всего в конкурсе принимают 
участие 20 колымских семей в 6 
номинациях:

«Многодетная семья» – при-
нимают участие 3 семьи;

«Молодая семья» – 3 семьи;
«Золотая семья России» – 2 

семьи;
«Сельская семья» – 4 семьи;
«Семья – хранитель тради-

ций» – 4 семьи.
По итогам голосования и ут-

верждения кандидатур губер-
натором Магаданской области 
Сергеем Носовым определят 6 
победителей в каждой из номи-
наций. Семьи-победители от-
правятся на Всероссийский этап 
конкурса «Семья года».

Отметим, с 2016 года Фондом 
поддержки детей, находящихся 
в трудной жизненной ситуации 
при поддержке Минтруда Рос-
сии проводится Всероссийский 
конкурс «Семья года». Цель кон-
курса – сохранение, укрепле-
ние и продвижение традицион-
ных семейных ценностей, про-
паганда и повышение общест-
венного престижа семейного 
образа жизни, ответственного 
родительства, распространения 
положительного опыта семей-
ных династий.

Во имя общего 
процветания

Магаданская область приняла участие 
в Российско-Китайском форуме

Делегация Магаданской 
области приняла участие в 
Российско-Китайском фо-
руме (18+), который прошел 
в Хабаровске.

В мероприятии приняли 
участие более трех тысяч че-
ловек: представители власти, 
бизнеса, общественных и мо-
лодежных организаций. Ме-
роприятие посетили в том 
числе порядка 600 участни-
ков из Китая. В программу 
Форума вошло более 30 тема-
тических площадок, культур-
ных и спортивных меропри-
ятий.

Магаданскую область на 
Форуме представили ми-
нистр экономического раз-
вития Магаданской области 
Ирина Пеньевская, замести-
тель руководителя управле-
ния по привлечению инве-
стиций Валентина Золотых, 
руководитель департамен-
та рыбного хозяйства Андрей 
Таболин, руководитель регио-
нального отделения Деловой 
России Юрий Агафонов, руко-
водитель регионального от-
деления Опоры России Раид 
Салимов, заместитель гене-
рального директора по фло-

ту ООО «Тихоокеанская ры-
бопромышленная компания» 
Николай Городецкий.

Делегация региона участ-
вовала в торжественной це-
ремонии открытия Россий-
ско-Китайского форума, пле-
нарной сессии «Россия и Ки-
тай: объединяя усилия во имя 
общего процветания», где об-
суждались экономическое 
партнерство, развитие при-
граничных регионов, инвес-
тиции в совместные проек-
ты, торговлю, промышлен-
ную кооперацию, туризм и 
культурные связи между Рос-
сией и Китаем, а также в ме-
роприятиях различных фор-
матов включая сессии «Инду-
стриальные парки: площад-
ка сотрудничества России и 
Китая», «Экспорт креативных 
индустрий».

Руководитель департамен-
та рыбного хозяйства Андрей 
Таболин и заместитель гене-
рального директора по фло-
ту ООО «Тихоокеанская ры-
бопромышленная компания» 
Николай Городецкий приня-
ли участие в экологической 
акции «Выпуск молоди осе-
тра и кеты на Амуре».

Эффективное сотрудничество
Соглашение между президентской платформой «Россия – страна возможностей» и правительством Магаданской области
Подписано соглашение 

между президентской плат-
формой «Россия – стра-
на возможностей» и пра-
вительством Магаданской 
области, направленное на 
установление эффективно-
го сотрудничества. Подписи 
под документом поставили 
губернатор Магаданской об-
ласти сергей НосоВ и гене-
ральный директор АНО «Рос-
сия – страна возможностей», 
ректор Мастерской управле-
ния «Сенеж» Андрей Бетин.

Соглашение заключено в 
целях поддержки проектов и 
инициатив, создающих воз-
можности для личностной и 
профессиональной самореа-
лизации молодых граждан в 
различных сферах деятель-
ности, создания и развития 

механизмов по выявлению и 
поддержке талантов, обеспе-
чения распространения луч-
ших практик.

«Магаданская область – 
территория людей с характе-
ром. Здесь важно уметь доби-
ваться результата, и у каждо-
го есть все возможности по-
лучить лучшие знания и опыт 
благодаря президентской 
платформе «Россия – страна 
возможностей». Соглашение 
открывает новые векторы для 
молодежи Колымы, направле-
но на поддержку инициатив, 
раскрывающих личностный 
и профессиональный потен-
циал, развитие системы вы-
явления и сопровождения та-
лантов, а также распростра-
нение лучших практик. Уве-
рен, новый этап сотрудниче-

ства станет рабочим инстру-
ментом в реализации задач, 
поставленных Президентом 
страны, в том числе по со-
зданию эффективной систе-
мы поддержки юных талан-
тов. Колыма – это возмож-
ности!» – подчеркнул губер-
натор Магаданской области  
Сергей Носов.

Соглашение призвано по-
высить уровень вовлеченно-
сти граждан Магаданской об-
ласти в проекты и конкурсы 
президентской платформы, а 
также предполагает широкий 
спектр возможностей взаимо-
действия между президент-
ской платформой «Россия – 
страна возможностей» и пра-
вительством региона.

Подписанный документ 
предусматривает возмож-

ность формирования со сто-
роны правительства регио-
на предложений об учрежде-
нии тематических номина-
ций в существующих конкур-
сах или о проведении плат-
формой «Россия – страна 
возможностей» специализи-
рованных проектов.

Кроме того, соглашение на-
правлено на активное разви-
тие сотрудничества между 
Магаданской областью и пре-
зидентской платформой «Рос-
сия – страна возможностей» 
в сфере коммуникаций, кото-
рое предполагает самый ши-
рокий спектр форматов, на-
чиная от информирования 
жителей о возможности уча-
стия в проектах и конкурсах 
и заканчивая проведением 
пресс-мероприятий, круглых 

столов, спецпроектов в сред-
ствах массовой информации, 
приглашением лидеров обще-
ственного мнения к обсужде-
нию результатов совместной 
работы.

Соглашение будет способ-
ствовать субъектам РФ в ре-
ализации 7 пункта «Эффек-
тивность системы выявления, 
поддержки и развития спо-
собностей и талантов у детей 
и молодежи» Указа Президен-
та РФ от 4 февраля 2021 года 
«Об оценке эффективности 
деятельности высших долж-
ностных лиц (руководителей 
высших исполнительных ор-
ганов государственной влас-
ти) субъектов РФ и деятель-
ности органов исполнитель-
ной власти субъектов Россий-
ской Федерации»..
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской областной Думы

С окончанием учебы!

В образовательных уч-
реждениях Колымы про-
ходит весенняя пора по-
следнего звонка (0+). Тра-
диционно депутаты Мага-
данской областной Думы 
поздравляют выпускников 
школ, лицеев и гимназий с 
окончанием учебы и жела-
ют им успешной сдачи эк-
заменов.

Так, на днях замести-
тель Председателя Мага-
данской областной Ду-
мы Виктория ГоЛУБЕ-
Ва и депутат заксобра-
ния, директор по разви-

тию «Тихоокеанской ры-
бопромышленной компа-
нии» Петр ГоЛУБоВсКий 
посетили торжественную 
линейку по случаю празд-
ника в школе с углублен-
ным изучением отдельных 
предметов № 4. По словам 
исполняющей обязанности 
ее директора Галины Ябло-
ковой, нынешний выпуск 
состоит из 27 способных 
и одаренных ребят, среди 
которых есть активисты, 
юнармейцы, а также трое 
золотых медалистов.

Виктория Голубева по-

благодарила педагогов, ра-
ботников школы и родите-
лей за их бесценный вклад 
в будущее детей и беско-
нечное терпение. Зампред 
облдумы пожелала вы-
пускникам удачно сдать 
государственные экзаме-
ны и выбрать нужную про-
фессию, напомнив, «как 
важно найти свою дорогу 
в жизни».

«Мы всегда говорим о 
том, что школа – это вто-
рой дом. И судя по тому, 
какие перед нами стоят та-
лантливые и красивые ре-
бята, можно сказать, что 
этот дом был для них очень 
добрым. Хотелось бы, что-
бы вы, наши выпускники, 
пронесли это чувство до-
броты к своей школе на 
многие годы. Чтобы вы по-
ступили в профессиональ-
ные учебные заведения, 
успешно их закончили и 
возвращались на Колыму. 
Ведь молодежь – будущее 
Магаданской области», – 
сказала Виктория Голубе-
ва.

Поддерживая вышеска-

занное, Петр Голубовский 
пожелал выпускникам це-
леустремленности, энер-
гичности, а также не бо-
яться совершать ошибки.

Также Петр Голубовский 
вручил благодарственные 
письма компании за до-
бросовестное отношение 
к учебе и активную гра-
жданскую позицию трем 
выпускникам школы № 4: 
Захару Люкшину, Софии 
Хасановой и Кириллу Яку-
нину.

В тот же день Петр Голу-
бовский поздравил с окон-
чанием обучения ребят 
Гимназии № 13 имени Ге-
роя России Ивана Кабано-
ва. Выпускникам Ксении 
Бочаровой, Доминике Иль-
енко и Владиславу Штум-
фу были вручены благо-
дарственные письма Ма-
гаданской областной Ду-
мы. Также наградами Ти-
хрыбкома были поощрены 
Василиса Иванова, Алина 
Милушкина и Алексей Та-
расюк. В этом году учеб-
ное заведение заканчива-
ют 43 учащихся.

Помимо этого, 22 мая 
прозвучал юбилейный 
«Победный» звонок для 24 
ребят из 11-ого «А» класса 
Лицея (эколого-биологиче-
ского). В этом году тема-
тику выпуска ребята по-
святили главному празд-
нику нашей страны – 80-й 
годовщине Победы в Вели-
кой Отечественной войне. 
Этот год также стал осо-
бенным для Лицея – учре-
ждению 40 лет. На празд-
нике побывала Виктория 
Голубева и депутат регпар-
ламента Владимир Милот-
ворский.

В преддверии праздника 
последнего звонка школе 
№ 21 парламентарий зак-
собрания Александр Не-
стерович преподнес по-
дарок – приобрел и при-
вез многофункциональное 
устройство печати. Депу-
тат отметил, что аттестат 
об общем среднем образо-
вании в 21-й школе симво-
лично получит 21 выпуск-
ник.

Сохранение 
исторической памяти

В День славянской письмен-
ности и культуры в областном 
центре прошли XXViii Кирил-
ло-Мефодиевские чтения. Ме-
роприятие приурочили к 80-й 
годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне. Среди го-
стей был первый заместитель 
Председателя Магаданской об-
ластной Думы андрей зыКоВ.

В Магаданской областной 
универсальной научной библи-
отеке им. А. С. Пушкина в боль-
шом зале собрались священно-
служители, педагоги, научные и 
культурные деятели, школьни-
ки и студенты. Выступая с при-
ветственным словом, вице-спи-
кер отметил важность меропри-
ятий, направленных на сохране-
ние и популяризацию родного 
языка и культуры.

«День славянской письменно-
сти и культуры – государствен-
ный праздник, который своими 
истоками неразрывно связан с 
чествованием Святых равноа-
постольных Кирилла и Мефо-
дия – просветителей и состави-

телей славянской азбуки. Благо-
даря их бесценному вкладу уда-
лось объединить историю и все 
культурно-духовные ценности 
славянских народов, – подчерк-
нул Андрей Зыков и обратил-
ся к собравшимся. – Отрадно, 
что сегодня зал полон. Спасибо 
всем тем, кто сохраняет чисто-
ту нашего родного языка в пери-
од активного заимствования но-
вых современных слов. Благода-
рю за искреннюю любовь к сла-
вянской культуре и сохранение 
многолетних традиций».

В рамках Чтений были пред-
ставлены доклады по вопросам 
сохранения исторической памя-
ти, взаимодействия культуры и 
Церкви в деле духовного про-
свещения, а также литературно-
исторические исследования.

На конференции выступили 
сотрудники библиотеки – веду-
щий библиограф библиографи-
ческого отдела Елена Богашева, 
которая рассказала о вкладе ко-
лымчан в Великую Победу, глав-
ный библиотекарь объединен-

ного читального зала Наталья 
Остапченя, представившая до-
клад – «Артисты – фронту», ве-
дущий библиотекарь отраслевой 
литературы Юлия Бактимирова, 
которая представила обзор но-
вых книг из фондов областной 
научной библиотеки им.

А. С. Пушкина о Великой Оте-
чественной войне, а также заве-
дующая сектором по связям с 
общественностью и рекламе от-
дела массовой работы и внеш-
них связей Ольга Мунтян – она 
поделилась опытом работы би-
блиотеки по направлению ду-
ховно-нравственного просвеще-
ния и рассказала о проводимых 
воскресных встречах со священ-
ником. Кроме того информацию 
подготовили председатель Отде-
ла религиозного образования и 
катехизации Магаданской епар-
хии Иеромонах Серафим и за-
меститель директора по учеб-
но-воспитательной работе Гим-
назии (английской) Антон Мер-
кулов.

ДоРоГиЕ зЕМЛяКи!

Поздравляю юных колым-
чан, всех родителей, бабу-
шек, дедушек, педагогов, тре-
неров и докторов с Междуна-
родным днем защиты детей. 
Особой теплотой и радостью 
наполнен этот праздник, ведь 
дети – главная ценность ка-
ждой семьи, будущее терри-
тории, страны. От нас, взро-
слых, зависит, чтобы детст-

во стало самой счастливой порой в жизни мальчишек 
и девчонок, дарило им веру в себя, восторг первых от-
крытий, маленьких побед и достижений. Окружим дет-
вору заботой и любовью. Пусть растут ребята здоровы-
ми, счастливыми, любознательными, целеустремленны-
ми, добрыми и успешными, с радостью развивают свои 
таланты и способности.

Замечательное поколение идет нам на смену. Проекты 
школьников в «Движении Первых», «Юнармии», «Кван-
ториуме», взятые воспитанниками спортшкол и клубов 
высоты, награды колымчан в межрегиональных, всерос-
сийских, международных конкурсах и фестивалях убе-
ждают: юность Колымы достойно продолжает славные 
традиции малой родины, сопричастна к судьбе России, 
чтит духовно-нравственные ценности нашего народа.

Дерзай, племя младое! Уверенно иди к своей мечте, не 
бойся сложностей. У тебя достойный пример – победи-
тели Великой Отечественной войны, сегодняшние герои 
Отчизны. Верных и надежных друзей тебе. А твоим род-
ным, наставникам – мудрости, неиссякаемой энергии, 
тепла души и щедрости сердца, гордости за сыновей, до-
черей, учеников!

Председатель Магаданской областной Думы
сергей аБРаМоВ
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День защиты детей
Интервью с уполномоченным по правам ребенка Магаданской области Денисом Павликом

1 июня наша страна от-
мечает праздник «День за-
щиты детей». От чего же 
нужно защищать детей? 
Как помочь своему ребен-
ку? Как защититься от трав-
ли в школе и в интернете? 
Об этом и о многом другом 
мы поговорили с уполно-
моченным по правам ре-
бенка в Магаданской обла-
сти – Денисом анатолье-
вичем ПаВЛиКоМ.

ВоПРос-оТВЕТ

– Праздник носит назва-
ние «День защиты детей». 
скажите, что угрожает 
современным детям, и от 
чего их нужно защищать?

– Современным детям уг-
рожают взрослые, а так-
же интернет. К сожалению, 
мы повсеместно сталкива-
емся с тем, что в мире мно-
гие родители не то чтобы не 
осознают свое родительское 
предназначение, а достаточ-
но безответственно и очень 
жестоко относятся к собст-
венным детям, начиная от 
лишения их обычных фи-
зиологических вещей и за-
канчивая прямыми издева-
тельствами, побоями. Если 
говорить просто, то многие 
родители ограничиваются 
фразами: «Я тебя пою, кор-
млю, одеваю, что еще на-
до?» тем самым упуская мо-
мент воспитания и образо-
вания. Мы часто видим та-
кую картину, когда ребенок 
может быть действительно 
из обеспеченной всем необ-
ходимым семьи, но лишен 
общения, культурно-образо-
вательного досуга, не испы-
тывает доверия к свои близ-
ким родственникам. Ребе-
нок не может поделиться с 
близкими своими печаля-
ми и бедами. Если бы ро-
дители исполняли свои обя-
занности в полной мере, все 
было бы хорошо, но в таких 
случаях приходится под-
ключаться нам, ставить ро-
дителей на место и оказы-
вать помощь ребенку, что-
бы он быстрее вышел из той 

ситуации, в которой оказал-
ся. Очень часто приходит-
ся разбираться с родителя-
ми, так как дети страдают 
именно от них.

Я считаю, что большую 
опасность для детей пред-
ставляет информационное 
пространство без установ-
ленных родителями норм 
использования, что приво-
дит к вовлечению в распро-
странение наркотических 
средств, троллингу, буллин-
гу.

– Часто ли к вам обраща-
ются с проблемой буллин-
га (травли)?

– Если честно, серьезно 
увеличилось количество об-
ращений по данному вопро-
су. Травля была всегда, и в 
нашем детстве тоже. В клас-
се все были разные: рыжие и 
веснушчатые, толстые и ху-
дые, высокие и маленькие, 
в очках и так далее. Могли 
дразнить, частушки сочи-
няли, смеялись, всякое бы-
вало. Но зла не было! Никто 
не бил, никто не унижал, не 
рвал вещи, не плевал в лицо, 
не ломал пеналы, портфели 
и так далее. Такого в нашем 
детстве не было. Все это сей-
час сильно трансформиро-
валось. Я на всех учитель-
ских собраниях говорю, что 
мне поступает очень боль-
шое количество жалоб по 
буллингу, начиная от мо-
рального, заканчивая физи-
ческим с далеко идущими 
последствиями.

– По каким причинам 
возникает буллинг?

– Буллинг возникает по 
совершенно разным при-
чинам. Бывают такие ситу-
ации, когда ребенка долго 
в школе обижали, а потом, 
когда у него уже не остает-
ся сил терпеть, он срывает-
ся, начинает нападать, бить 
в ответ всех подряд. И по-
сле этого уже все начинают 
реагировать, хотя до этого 
издевательств над ним как 
будто бы не замечали. Ребе-
нок сразу становится право-
нарушителем. Родители пи-

шут жалобы, заявления в по-
лицию. Начинаем этот клу-
бок распутывать, и выясня-
ется, что ребенок уже год 
терпит издевательства, от-
сюда и такая реакция у не-
го. Он пытается защититься.

Бывает, что буллинг воз-
никает по причине того, 
что в ряде школ допускает-
ся распространение персо-
нальных данных учащихся, 
в том числе данных из ме-
дицинских карт. Конфиден-
циальная информация быс-
тро распространяется и де-
ти подвергаются насмеш-
кам. По вопросам буллин-
га я лично выезжаю в ка-
ждую школу и стараюсь ра-
зобраться на месте.

Также отмечу, что роди-
телям очень важно уделять 
внимание своим детям. 
Многие, к сожалению, не об-
щаются со своими детьми. 
Когда ребенок приходит по-
делиться своей проблемой с 
ними, а мама устала, папа 
тоже устал. На фоне этого 
сказали ребенку, что им это 
неинтересно или бросили 
фразу: «получил – значит 
заслужил», и на этом разго-
вор закончился. Получается, 
что у мальчика или девоч-
ки есть проблема в классе, 
и дома его тоже не выслу-
шали. Все это накладывает-
ся. Поэтому очень важно ро-
дителям слушать и слышать 
своего ребенка. Без понима-
ния родителями и учителя-
ми проблемы буллинга и 
акцентирования внимания 
на ней мы дальше в этом 
вопросе никуда не двинем-
ся. Анализ всех больших те-
рактов, которые сделала мо-
лодежь (Казанский стрелок, 
трагедии в Благовещенском 
колледже, Керченском тех-
никуме) подтверждает, что 
это практически все жертвы 
буллинга этих школ и учи-
лищ. Все думали, что ребе-
нок был просто тихий, а он 
на самом деле сидел и со-
зревал. И в 20-23 года со-
зрел, пошел, купил винтов-
ку, заработал на патроны 
и пришел мстить. Поэтому 
буллинг, к сожалению, есть, 
и нам всем – родителям, 
учителям необходимо при-
ложить усилия для его пре-
дотвращения.

– а как обстоят дела с за-
щитой детей от травли в 
интернете?

– С кибербуллингом обра-
щаются намного реже. Не-
сколько лет назад был ряд 
жалоб о травле в сети – ин-
дивидуально отработали. 
Массовых случаев не было. 
Но знаете, иногда в социаль-

ных сетях возникают груп-
пы, где дети нецензурно об-
щаются и унижают других 
за внешность, ум и так да-
лее. Многие такие сообщест-
ва оперативно закрываются 
сотрудниками Роскомнад-
зора, полицией, но, как по-
казывает практика – где за-
крыли 3 группы, образова-
лось новых 5. Все происхо-
дит очень быстро. Продук-
тивность не там, где хоте-
лось бы. Поэтому работа в 
этом направлении ведется, 
но проблемы массового, яр-
кого кибербуллинга на дан-
ный момент нет.

– Что необходимо сде-
лать родителям, чтобы 
уберечь детей от кибер-
буллинга или вовремя его 
распознать?

– Чтобы не возникало по-
следствий, связанных с 
травлей в интернете, роди-
телям необходимо наблю-
дать за изменениями в по-
ведении своего ребенка, по-
тому что можно вовремя за-
метить, что ребенок, кото-
рый был весел, стал замкну-
тым, или тот, кто всем де-
лился, перестал это делать. 
Надо иметь ключ к своему 
ребенку, чтобы понять, что 
к чему. Дети сейчас 90 % 
своего времени проводят в 
телефоне, риск очень боль-
шой.

– Подключаете ли вы в 
решении подобных про-
блем ребенка психологов?

– Конечно. Подключаем и 
медицинских психологов и 
психологов из социально-
го центра. Все максимально 
работают и с детьми и с ро-
дителями, когда, например, 
есть проблема не только у 
ребенка, но и у мамы. Но 
здесь возникает иная труд-
ность – боязнь быть «объяр-
лыченным» в маленьком го-
роде. Многие родители бо-
ятся, что если они будут хо-
дить к психологу, все ска-
жут, что у их ребенка не все 

в порядке с головой. А если 
посетят психиатра то тем 
более. Но посещать таких 
специалистов при рекомен-
дации нужно, так как обыч-
ные родители – не специа-
листы и не знают, что с ре-
бенком происходит на са-
мом деле. И я советую им 
сходить в первую очередь 
для себя. Лучше придите, 
вашего ребенка посмотрят 
и скажут, что проблем нет, 
и вы спокойно пойдете. А 
если какая-то проблема все-
таки есть – ее вовремя обна-
ружат и помогут в своевре-
менном решении. Но мно-
гие родители предпочита-
ют жить в неведении, чем 
пройти обследование. Мно-
го страхов.

– Есть ли проблемы, ко-
торые Вам не удалось ре-
шить?

– Да, есть. Для приме-
ра возьмем такую пробле-
му, как назначение посо-
бий. Порядок их назначе-
ния и порядок выплат ука-
зан в разных постановле-
ниях. И, к сожалению, ни-
когда не будет так, чтобы 
всех все устраивало. Быва-
ют ситуации, когда отказы-
вают в пособии из-за превы-
шения определенных пара-
метров, с чем людям слож-
но согласиться. На фоне это-
го возникает некоторое не-
допонимание, которое при-
ходится решать напрямую. 
Также хотелось бы коснуть-
ся темы законов Магадан-
ской области и норматив-
но-правовых документов 
правительства, затрагиваю-
щих интересы детей. Каж-
дый год в этой сфере при-
нимается очень много доку-
ментов, улучшающих поло-
жение детей. Приведу при-
мер. Бывают такие ситуа-
ции, когда ко мне приходит 
человек с одного городского 
округа, рассказывает о про-
блеме, мы начинаем ее ре-
шать. Через неделю может 
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прийти человек из другого 
населенного пункта с той же 
самой проблемой. Еще через 
неделю-две придут другие, а 
проблема все та же. Это го-
ворит о том, что либо доку-
мент устарел и не учитывает 
реалий нового времени, ли-
бо была не учтена определен-
ная категория людей и нуж-
но что-то менять. И это тоже 
задача уполномоченного по 
правам ребенка. В таких си-
туациях я начинаю готовить 
аналитику и выхожу на связь 
к губернатору, в областную 
Думу, где выхожу с предло-
жением о внесении измене-
ний в действующие докумен-
ты, либо о разработке новых.

– Мы сейчас часто слы-
шим от старшего поколения 
такие фразы, как «сейчас 
молодежь ленивая и глу-
пая, а вот раньше…». Какое 
ваше мнение по поводу сов-
ременной молодежи? Дей-
ствительно ли она ленивая 
и глупая?

– Абсолютно не согласен 
с этим высказыванием. Ду-
маю, надо задать старше-
му поколению встречный во-
прос: «Если вы считаете моло-
дежь ленивой, глупой, безала-
берной, то кто ее такой вос-
питал?». Поэтому людям бо-
лее старшего возраста я всег-
да говорю, что у нас хорошая 
молодежь. Очень умная, про-
двинутая. Родители, бабушки, 
дедушки прежде всего долж-
ны начинать с себя. Если вы 
своих детей приучили к тру-
ду, к самостоятельности, тя-
ге к знаниям, тогда все хоро-
шо. Я 11 лет руководил Управ-
лением по делам молодежи. 
Студенческое самоуправле-
ние, художественное твор-
чество, волонтерство, все на 
свете. Все это было у нас, все 
кипело! Прекрасная у нас мо-
лодежь. Про молодое поколе-
ние подобные высказывания 
говорили всегда. Как только 
не называли их в разные пе-
риоды времени: франты, сти-
ляги, неформалы и так далее. 

Но скажите, а когда, если не в 
молодости быть таким?

Молодежь у нас креативная, 
особенно на Дальнем Восто-
ке. Видимо, с учетом того, что 
мы находимся далеко от цен-
тра России это и придает до-
полнительный стимул. Благо-
даря увеличению финансиро-
вания молодежь сейчас пос-
тоянно куда-то летает: сорев-
нования, конкурсы, форумы. 
Наши спортсмены привозят 
медали, кубки. Поэтому, ду-
маю, подобные фразы у стар-
шего поколения – это при-
вычно, и ничего серьезного в 
этом нет.

– Как воспитать ребенка, 
чтобы он стал хорошим че-
ловеком?

– Начинайте с себя. Приви-
вайте детям ценности, учи-
те уважительному отноше-
нию, чистоте речи, разговари-
вайте с ними. В этом плане у 
многих родителей и опекунов 
проблемы. Считают, что ребе-
нок сыт, одет, обут, что ему 
еще надо? Кашу сварил, в са-
дик, школу отвел и все. А де-
ти растут и потом начинают-
ся проблемы: уходы из дома, 
курение, хамство, мат. В пла-
не цензурного языкового мо-
мента у нас молодежь сей-
час, конечно, ведет себя раз-
вязно. И все это с нашего по-
пустительства. Возле учеб-
ных заведений матерятся, ку-
рят, никто никого не одерги-
вает. И дети не стесняются 
даже взрослых. Поэтому все 
воспитание начинайте с се-
бя. Просто оставайтесь чело-
веком: чистота речи, чистота 
поступков, чтобы ваши дети 
видели, что вы своим родите-
лям уделяете внимание, по-
дарки дарите. Общайтесь со 
своими детьми. У меня есть 
правило: как бы я не уставал, 
восколько бы не приходил, я 
должен зайти в комнату к до-
чери. Пускай это будет на 10 
минут, чтобы узнать, как у 
нее дела, какие новости. Как 
бы я не был занят. Бывает та-
кое, что моя дочь может по-

просить меня поговорить с 
ней, когда я чувствую себя 
уставшим. Но я понимаю, что 
ей это важно, ребенок нужда-
ется в родителе и фраза «за-
втра поговорим» может быть 
совсем не тем, чего ждет ре-
бенок. Ведь надо было сегод-
ня, завтра уже может быть 
что-то важное, что надо ре-
шить. И тогда мы имеем си-
туацию, когда и дома не вы-
слушали, и в школе не зна-
ешь, как решить проблему, 
потому что родители не по-
могли. И детей в таких ситуа-
циях очень много. Потом они 
приходят и говорят, что не 
хотят жить с папой и мамой, 
что приходят домой как в чу-
жой дом. Вроде бы и накор-
мили, обули, одели, а общать-
ся не с кем.

– Бывали ли ситуации, 
когда вам приходилось за-
щищать собственных детей, 
и от чего?

– Да, было. Сходу сложно 
вспомнить – плохое быстро 
забывается. У дочери серьез-
ных проблем не было. А у сы-
на в школе были несколько 
раз инциденты. Где-то он сам 
был не прав, а где-то прихо-
дилось и с учителями разби-
раться. В детском саду у сы-
на тоже были случаи, когда 
необходимо было вмешаться. 
Выяснили, что был мальчик в 
группе, от которого все дети 
страдали. Поговорил с воспи-
тателем, потом с папой маль-
чика, обсудили с ним ситуа-
цию, договорились. Я рад, что 
меня миновала участь посто-
янных проблем у детей. Не 
находился в садике и школе 
круглыми сутками. Но я бы 
в курсе всего. Где-то сам хо-
дил разбираться, где-то жена. 
Но это все было не постоянно.

– Поделитесь планами ва-
шей работы на 2025 год

– В планах есть работа от-
носительно решения пробле-
мы с травлей в школе. С ми-
нистерством образования мы 
уже разрабатываем 3 модуля: 
для учителей, для родителей 
и для детей. Сейчас эта рабо-
та уже ведется. Хотим поста-
вить это на плановые рельсы, 
чтобы это был постоянный 
учебный процесс. Дети рас-
тут, поколения и классы ме-
няются. Такая работа помо-
жет внести ясность, так как 
без понимания такой пробле-
мы как буллинг учителями 
и родителями сложно будет 
продвинуться вперед в реше-
нии данного вопроса.

Также разрабатывается 
план работы с ГИБДД, так как, 
к сожалению, сохраняется вы-
сокий травматизм в ДТП. Хо-
тим в этом году провести ряд 
просветительских меропри-
ятий. В разработке находит-
ся проект закона о поддер-
жке детей, ставших жертвами 
разных видов насилия. В этом 
законе мы хотим прописать 
меры помощи пострадав-
шим детям. Сделать так, что-

бы в приоритетном порядке 
они были обеспечены допол-
нительными мерами поддер-
жки, в том числе медицин-
ской помощью и путевками в 
загородные лагеря.

Еще в этом году мы хотим 
поработать с проблемой от-
сутствия знаний семейного 
законодательства и низким 
уровнем родительской от-
ветственности. По этому во-
просу у меня запланирован 
ряд выездных мероприятий 
в районы нашей области. Уже 
в июне по плану Сеймчан и 
Эвенск.

Также в планах отработать 
максимально вопросы с ро-
дителями, лишенными прав 
или ограниченными в ро-
дительских правах. Сделать 
так, чтобы их дети как мож-
но меньше провели времени 
в государственных учрежде-
ниях. Для этого необходимо 
помочь этим родителям вос-
становиться, вылечиться, по-
мочь им в трудоустройст-
ве, во всем, чтобы у них бы-
ла возможность забрать детей 
домой.

Другой проект – проект со-
общения диагноза будущим 
матерям, когда беремен-
ность предполагает анома-
лии и патологии в развитии 
ребенка. Здесь запланирова-
на работа по обучению ме-
дицинских психологов, ме-
дицинских сестер и другого 
персонала этичному поведе-
нию при сообщении диагно-
зов (стоп-листы, стоп-слова, 
стоп-выражения, как вести 
себя). Будет проведено опре-
деленное количество обуча-
ющих мероприятий для ме-
дицинского персонала.

Если мы обратимся к стати-
стике, то за 2024 год было за-
ключено браков на 15 % мень-
ше, на 8 % снизилась рожда-
емость, количество учеников 
сократилось на 1,3 %. Но зато 
на 33 % снизилось количество 
несовершеннолетних, нужда-
ющихся в психологической 
помощи, 30 детей вернулись 
из учреждений обратно к ро-
дителям в семьи, на 9 % воз-
росло количество детей-ин-
валидов, которые учатся по 
различным образовательным 

программам, на 5 % выро-
сло количество детей с огра-
ниченными возможностями, 
которые учатся в обычных 
школах. Сократилось количе-
ство малоимущих семей на  
33 %, благодаря всем новым 
мерам поддержки, а мно-
годетных семей у нас стало 
больше на 24 %.

Сейчас мы решаем с Мин-
здравом Магаданской обла-
сти вопрос о том, чтобы у де-
тей-сирот из детских домов, 
прошедших диспансериза-
цию, была возможность за-
писаться к врачу как можно 
раньше – приехать в опреде-
ленный день и без ожидания. 
Также мы сейчас прорабаты-
ваем вопрос о том, чтобы де-
ти не забывали своих мам, 
которые, к сожалению, нахо-
дятся в местах лишения сво-
боды. Мы договариваемся с 
тем учреждением, где мама 
отбывает наказание, на вре-
мя и дату, и ребенок может 
поговорить с ней с помощью 
видеосвязи.

Есть один хороший проект, 
который нам необходимо ре-
ализовать в области. Он уже 
действует в разных субъек-
тах РФ. В чем он заключается: 
одиноким мамам детей-ин-
валидов необходимо решать 
целый ряд бытовых проблем 
(поход в магазин, посещение 
врача и так далее). У них есть 
свои потребности и пробле-
мы, которые необходимо ре-
шать, а оставить ребенка не 
с кем. Нам необходимо со-
здать такие условия, чтобы 
мамы могли обратиться за 
помощью и оставить своего 
ребенка со специалистами, 
не боясь, и решить все свои 
вопросы. В этом году зада-
ча такая стоит. Работы уже 
много сделано, и также мно-
го предстоит сделать в этом 
году.

Поздравляю всех с празд-
ником! Желаю счастья, здо-
ровья, терпения и удачи! Бе-
регите детей, общайтесь с 
ними. Пусть каждый ребенок 
чувствует, что его любят, це-
нят и защищают. Счастливые 
дети – счастливое будущее.

александра зиМа
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Магадан на первом месте

Подведены результаты 
конкурса за звание «Бе-
говой столицы» по ито-
гам Всероссийского полу-

марафона «заБег.РФ» (6+). 
Магадан разделил первое 
место с Санкт-Петербур-
гом, который в эти дни от-

мечает свой день рожде-
ния. Об этом в своем ТГ-ка-
нале сообщила руководи-
тель проекта «Лига Геро-
ев» и оргкомитета полу-
марафона Ксения ШойГУ:

– Любимый город, Питер! 
Ты стал беговой столицей. 
Я очень люблю Магадан, вы 
разделили первое место. 
Но, конечно, Санкт-Петер-
бург победил по количест-
ву участников.

Напомним, дважды сто-
лица Колымы занимала 
второе место, совсем нем-
ного уступая лидерам, а в 
прошлом году завоевала 
звание «Беговой столицы». 
В этом сезоне его получил 
Санкт-Петербург. Этот го-

род – очень близкий Мага-
дану, несмотря на то, что 
по воздуху их разделяет 
более 5 тысяч км, а по зем-
ле – почти 11 тысяч. Они 
находятся на одной геогра-
фической широте. И питер-
цы также, как и магадан-
цы любуются красотой бе-
лых ночей.

За звание «Беговой сто-
лицы» соревновались все 
города-участники «ЗаБе-
га». Победитель определял-
ся по сопоставлению трех 
показателей: средний ки-
лометраж всех участни-
ков, процентное соотноше-
ние участников к жителям 
города и средняя скорость 

всех участников.
В Магадане «ЗаБег.РФ» 

проходит при поддержке 
статс-секретаря-замести-
теля Министра РФ по раз-
витию Дальнего Востока и 
Арктики Антона Басанско-
го, который выступает ре-
гиональным куратором 
мероприятия.

В этом году «ЗаБег» про-
шел в России в девятый 
раз. В Магадане, который 
участвует в пятый раз и 
всегда входит в тройку ли-
деров, на дистанции выш-
ли более тысячи спортсме-
нов. Поздравляем каждого 
из них и желаем новых яр-
ких побед!

Ваш голос важен!
Волонтеры помогают магаданцам выбрать территорию для благоустройства

В Магаданской области 
активно идет работа по 
созданию комфортной го-
родской среды, и каждый 
из нас может внести свой 
вклад в этот процесс. В 
колымской столице коман-
да волонтеров федераль-
ного проекта «Формирова-
ние комфортной городской 
среды» нацпроекта «Ин-
фраструктура для жизни» 
готова помочь жителям в 
онлайн-голосовании за но-
вые проекты благоустрой-
ства. Координатором во-
лонтеров федпроекта ФКГС 
в областном центре высту-

пает управление по делам 
молодежи и связям с обще-
ственностью мэрии города.

Цель волонтеров – сде-
лать процесс голосования 
простым и удобным, что-
бы участие в развитии го-
рода не отвлекало от важ-
ных забот.

Голосование специали-
стов предприятий, учре-
ждений и школ за форми-
рование комфортной го-
родской среды – это важ-
ный шаг к улучшению ка-
чества жизни в нашем го-
роде. Волонтеры обеспе-
чивают сотрудников ин-

формацией о том, как про-
ходит голосование, какие 
проекты представлены, и 
как они могут повлиять на 
жизнь в Магадане.

Волонтеры уже помогли 
проголосовать сотрудни-
кам Центра занятости на-
селения, Роскомнадзора, 
филиала «Аэронавигация 
Северо-Востока», АО «Поли-
металл» УК, Магаданского 
колледжа искусств, Северо-
Восточного государствен-
ного университета, Мага-
данского социального цен-
тра, Магаданского политех-
нического техникума, Ма-
гаданской областной Думы, 
Магаданэнерго, Междуна-
родного аэропорта «Мага-
дан» имени В. С. Высоцко-
го, Медицинского колледжа 
и других учреждений.

Организация встреч или 
обсуждений внутри кол-
лективов может помочь 
выявить наиболее актуаль-
ные проекты для голосо-
вания. Именно поэтому в 
2025 году было предложе-
но во многих организациях 
Магадана назначить ответ-
ственных сотрудников для 
прохождения обучения и 
получения допуска «Волон-
тер комфортной городской 

среды». Уже больше сотни 
неравнодушных присоеди-
нились к команде волон-
теров в колымской столи-
це, благодаря которым ве-
роятность реализации про-
ектов благоустройства по-
вышается.

– Голосование за объек-
ты благоустройства – это 
не только возможность вы-
сказать свое мнение, но и 
шанс объединить усилия 
для достижения общей це-
ли. Чем больше людей при-
мет участие в процессе го-
лосования, тем больше 
шансов на реализацию зна-
чимых проектов для наше-
го города, – отмечают во-
лонтеры.

Не забудьте и сами от-
дать свой голос! Ознакомь-
тесь с представленными 
проектами и выберите те, 
которые считаете наиболее 
важными для благоустрой-
ства.

Расскажите своим дру-
зьям и знакомым о важно-
сти участия в голосовании. 
Чем больше людей прого-
лосуют, тем больше шансов 
на реализацию проектов. 
Ссылка на самостоятельное 
голосование через личный 
кабинет Госуслуг.

Для благоустройства ма-
гаданцам предлагаются 
территории:

– сквер им. Билибина на 
улице Портовой;

– сквер на площади Кос-
монавтов;

– сквер возле ДК «Пионе-
рый»;

– создание сквера на пу-
стыре между домами № 25, 
27 корпус 3 на улице Зайце-
ва в микрорайоне Солнеч-
ном;

– сквер «Колымского 
братства» на улице Парко-
вой.

Следите за новостями 
о ходе голосования и ре-
зультатах на сайте Госу-
слуг в разделе «Формиро-
вание комфортной город-
ской среды».

Каждый голос имеет зна-
чение, и именно от нас за-
висит, как будет выглядеть 
наш город в будущем. Да-
вайте вместе сделаем Ма-
гадан местом, где приятно 
жить и работать! Присое-
диняйтесь к голосованию и 
помогите нам создать ком-
фортную городскую среду 
для всех жителей!

Голосуйте сегодня! сде-
лать свой выбор можно до 
12 июня.

Итоги полумарафона «ЗаБег.РФ» подведены

https://pos.gosuslugi.ru/lkp/fkgs/home/
https://pos.gosuslugi.ru/lkp/fkgs/home/
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СОК «Снежный» готов 
встречать ребят

Подготовка лагеря к летнему сезону и программа 
празднования 20-летия учреждения

В Магадане совсем скоро 
стартует летняя оздоровитель-
ная кампания. Уже через не-
сколько дней юные магаданцы 
отправятся в лагеря отдыха.

Подготовку СОК «Снежный» к 
приему детей оценил замести-
тель мэра Магадана юрий Ка-
зЕТоВ. Здесь во всех помещени-
ях провели косметический ре-
монт, заменили мебель в ком-
натах, обновляют фасад здания, 
готовят уличное оборудование. 
Сейчас коллектив вносит послед-
ние штрихи: во всех помещениях 
идет генеральная уборка, наво-
дят порядок на территории.

– Осталось совсем немно-
го времени для подготовки. С 
основными задачами справи-

лись. Набран необходимый штат 
сотрудников. Уже 5 июня торже-
ственно от Центра культуры от-
правится колонна автобусов, ко-
торая доставит сюда детей. Кол-
лектив старается сделать все воз-
можное для того, чтобы юным 
магаданцам, отдыхающим здесь, 
было комфортно, – рассказал 
Юрий Казетов.

В этом сезоне в лагере побыва-
ют 580 ребят. В основном корпу-
се пройдет 4 смены, в каждую из 
которых отдохнут по 120 детей. 
Также будут действовать про-
фильные отряды «Юный Турист», 
«Родник» и «Всестилевое каратэ». 
Их разместят в отдельных кот-
теджах.

Для юных магаданцев коллек-

тив «Снежного» приготовил раз-
личные игры, конкурсы, развива-
ющие занятия. Планируют орга-
низовать товарищеский футболь-
ный турнир с другими лагерями. 
Для этого приобрели специаль-
ную форму и весь необходимый 
инвентарь.

В этом году СОК «Снежный» 
отмечает 20-летний юбилей. По-
этому этим летом здесь реши-
ли вспомнить все самые яркие 
события. Тематика предстояще-
го сезона «Назад в будущее». Она 
предполагает, что у каждой неде-
ли в смене будет свое направле-
ние: морское, театральное и ки-
ноиндустрия. В результате ребя-
та соберут большой красочный 
пазл-коллаж из фотографий и 
впечатлений.

К приемке детей лагерь готов. 
Это подтверждает санитарно-
эпидемиологическое заключе-
ние, которое учреждение получа-
ет уже сегодня. Межведомствен-
ная приемная комиссия посетит 
лагерь 30 мая. В ее состав входят 
представители профильных ве-
домств и правоохранительных 
органов. Специалисты познако-
мятся с разрешительной доку-
ментацией, посмотрят, как под-
готовлены помещения, как обес-
печиваются меры безопасности.

«Тимуровский десант»
Мэр Магадана поддержала патриотическую акцию

Мальчишки и девчонки на-
водят порядок во дворах до-
мов, где живут ветераны Ве-
ликой отечественной войны, 
участники локальных кон-
фликтов, бойцы специальной 
военной операции и их се-
мьи.

– Я помню свои школьные го-
ды, когда мы с одноклассника-
ми также выходили на суббот-
ники, убирали дворы и помога-
ли ветеранам. Это были насто-
ящие уроки доброты и взаи-
мопомощи. Мы понимали, как 
важно заботиться о тех, кто от-

дал много сил ради нашей сво-
боды и спокойствия. Сегодня вы 
продолжаете эту традицию, и я 
горжусь тем, что в нашем го-
роде растут такие замечатель-
ные молодые люди. Вы не толь-
ко делаете Магадан чище, но и 
показываете пример всем во-
круг. Спасибо педагогам за та-
кое правильное воспитание на-
ших детей. Также от души бла-
годарю школьников за актив-
ную позицию! Мы с коллегами 
подумаем, как поощрить юных 
магаданцев!», – отметила мэр 
города Лариса ПоЛиКаНоВа, 

поддержавшая акцию.
Свою заботу о городе уже 

продемонстрировали ребята 
и педагоги из школ № 18, 21, 29, 
гимназии № 13 имени героя РФ 
Ивана Кабанова, школы с углу-
бленным изучением отдельных 
предметов № 4, лицея № 1 имени 
Н. К. Крупской, гимназии № 24, 
русской (культурологической) 
школы № 2, лицея эколого-био-
логического и гимназии № 30.

Так, вместе с учащимися 
школы № 7 на субботник вы-
шел ветеран спецоперации Па-
вел Микряков. За отвагу, само-
отверженность и личное му-
жество, проявленные в боевых 
действиях при защите Отечест-
ва, младший сержант, механик-
водитель 64-й отдельной мото-
стрелковой бригады награжден 
медалью Жукова. Павел Микря-
ков поблагодарил ребят за ак-
тивность и неравнодушие.

26 мая ряды тимуровцев 
пополнили учащиеся школы  
№ 28 – ребята провели акцию 
чистоты в микрорайоне Пио-
нерном.

Будь здоров!
Почти 13,5 тысячи магаданцев 

прошли диспансеризацию

По данным отдела охраны 
здоровья мэрии Магадана, со-
гласно утвержденному на 2025 
год плану в областном цент-
ре подлежат диспансеризации 
определенных групп взросло-
го населения и профилактиче-
ским медицинским осмотрам 
41 810 человек (ПМо – 7 092, ди-
спансеризации – 34 718).

В проведении диспансериза-
ции взрослого населения прини-
мают участие 2 медицинские ор-
ганизации: МОГБУЗ «Городская 
поликлиника» и роддом ГБУЗ 
«Магаданский областной центр 
охраны материнства и детства».

За четыре месяца 2025 года 
прошли I этап диспансеризации 
и профилактические медицин-
ские осмотры 13 454 человека или 
32,2 % от плана (ПМО – 3 732, ди-
спансеризацию – 9 722). По срав-
нению с аналогичным перио-
дом 2024 года число осмотрен-
ных выросло на 33,2 % или на  
3 350 человек.

Мобильными медицинскими 
бригадами осмотрено 1 900 чело-
век (14,1 %).

Из общего числа осмотренных 
работающие граждане составили 
80,6 % (10 839 человек), неработа-
ющие – 15,2 % (2 043), обучающи-
еся – 4,2 % в образовательных ор-
ганизациях по очной форме (535).

В структуре по возрастным 
группам наибольшее число со-
ставляют жители в возрасте 40-
59 лет – 42,8 %, прошедшие в воз-
расте 18-39 лет – 31,8 %, 60 лет и 
старше – 25,4 %. Более активны в 
прохождении диспансеризации 
женщины – 59,8 %, мужчины со-
ставили 41,2 %.

На II этап диспансеризации 
по результатам обследования в 
рамках первого этапа направле-
ны 325 человек (3,3 %), из них пол-
ностью прошли все мероприятия 
второго этапа диспансеризации 
256 человек (78,8 % от числа гра-
ждан, направленных на II этап).

Впервые выявлено при про-
ведении осмотров 1 395 случа-
ев хронических неинфекцион-
ных заболеваний. Из них: 38 слу-
чаев болезни системы кровоо-
бращения, 5 случаев заболевания 
сахарным диабетом, а также 90 

случаев болезней органов пище-
варения и 10 случаев хрониче-
ских заболеваний органов дыха-
ния.

Все пациенты, у которых выяв-
лены хронические неинфекцион-
ные заболевания впервые, пере-
даны для дообследования и ди-
спансерного наблюдения участ-
ковому терапевту по месту жи-
тельства.

При распределении по груп-
пам здоровья только 6,4 % были 
признаны практически здоровы-
ми людьми с 1 группой здоровья.

Ко II группе здоровья с факто-
рами риска развития хрониче-
ских неинфекционных заболева-
ний отнесли 19,6 % граждан.

Подавляющее число осмотрен-
ных – 74 % имели хронические 
заболевания и относились к тре-
тьей группе здоровья.
Дополнительные направления 

диспансеризации.
Общее число граждан, прошед-

ших углубленную диспансериза-
цию, переболевших новой коро-
навирусной инфекцией COVID-19, 
за период январь-апрель 2025 го-
да составило 1267 человек или 
27,1 % от плана, все относятся ко 
2 приоритетной группе (пациен-
ты, перенесшие новую коронави-
русную инфекцию).

В рамках проведения диспан-
серизации определенных групп 
взрослого населения репродук-
тивного возраста, с целью оцен-
ки репродуктивного здоровья ос-
мотрено 3246 человек от запла-
нированных 12602 (25,8 %).

Дети до 17 лет.
Профилактическим медицин-

ским осмотрам в 2025 году под-
лежат 18 332 ребенка в возрасте 
до 18 лет. За прошедший период 
был осмотрен 10 651 ребенок, или 
58,1 % от числа подлежащих про-
хождению профилактического 
медицинского осмотра.

По результатам осмотра 85,3 % 
детей присвоена 1-2 группа здо-
ровья.

– Пройдите диспансеризацию 
и вы! На медосмотр нужно обя-
зательно взять с собой паспорт, 
СНИЛС и медицинский полис, – 
уточнили в отделе охраны здоро-
вья мэрии города.



12 29 мая
2025 года

ВМ
№ 22

события недели

Пресс-служба мэрии города Магадана

Прощание со школой
В Магадане отзвенели последние звонки

В Магадане завершилась 
череда последних звонков. 
Праздники прошли с 20 по 
25 мая в школах областно-

го центра и на концертных 
площадках столицы.

В минувшую субботу тор-
жество отметили и выпуск-

ники гимназии № 13 име-
ни Героя РФ Ивана Кабано-
ва. Гости собрались в сте-
нах ДДЮТ. В этом году род-
ную гимназию покинули два 
класса – 43 выпускника. По-
здравила ребят с окончани-
ем школы мэр города Лари-
са ПоЛиКаНоВа.

– Школьная пора – важ-
нейший этап в жизни каждо-
го человека. Это время фор-
мирования личности, полу-
чения знаний, обретения пер-
вых друзей и опыта общения 
в коллективе. Сегодня, про-
щаясь с родной гимназией, 
в стенах которой вы провели 
одиннадцать лет, вы вспоми-
наете своих педагогов, кото-

рые учили вас и поддержива-
ли в трудные моменты, одно-
классников, с которыми де-
лили радости школьной жиз-
ни. Этот день наполнен те-
плыми улыбками с нотками 
грусти, ведь впереди – но-
вые горизонты, взрослые ре-
шения и большие мечты, – 
отметила руководитель му-
ниципалитета.

Мэр подчеркнула, что уче-
ники гимназии № 13 всегда 
отличались высоким уров-
нем успеваемости, уникаль-
ными творческими и интел-
лектуальными способностя-
ми. Они – призеры и победи-
тели спортивных состязаний 
и научных конференций.

– Дорогие выпускники, 
впереди вас ждет единый го-
сударственный экзамен, а 
после – поступление в вузы. 
Желаю вам успехов в любых 
начинаниях, уверенности в 
себе и, конечно, веры в свои 
силы. Будьте счастливы, – 
пожелала глава регионально-
го центра.

Отметили выпускники 
гимназии № 13 окончание об-
учения яркой концертной 
программой, которую пода-
рили родителям, учителям и 
почетным гостям праздника.

Всего в этом году в Магада-
не последние звонки прозву-
чали для 500 выпускников 
городских школ.

Наша гордость
Камилю Козаеву и Павлу Коротаеву присвоят звание «Почетный гражданин города Магадана»

архитектору Камилю Ко-
заеву и председателю ко-
митета по управлению му-
ниципальным имуществом 
мэрии города в период 1997-
2006 годов Павлу Коротае-
ву присвоят звание «Почет-
ный гражданин города Ма-
гадана». Такое решение при-
няли депутаты Магаданской 
городской Думы на LIV (вне-
очередном) заседании. Таких 
званий оба кандидата удо-
стаиваются посмертно.

Вопросы о присвоении зва-
ний на рассмотрение депу-
татов внесла глава муници-
палитета Лариса Поликано-
ва. Ранее с таким предложе-
нием выступили инициатив-
ные группы магаданцев.

Как сообщила заместитель 
руководителя управления 
кадровой политики и муни-
ципальной службы мэрии 
Татьяна Ищенко, Камиль Та-
гирович Козаев – архитек-
тор, член Союза архитекто-
ров с 2021 года. По оконча-
нии Харьковского инженер-
но-строительного института 
прибыл в Магадан, где жил и 
работал с 1973 по 1996 год.

Архитектор работал над 
проектами пешеходных 
бульваров Магадана от Ком-
сомольской площади до ули-
цы Пролетарской, пешеход-
ной зоны на проспекте Кар-
ла Маркса от проспекта Ле-
нина до улицы Дзержинско-
го; был автором реализован-
ных предложений по рекон-

струкции Магаданского об-
ластного театра кукол, вход-
ной группы Центра культу-
ры (ранее – Дворец культу-
ры профсоюзов), Молодежно-
го центра (ранее – Дом по-
литического просвещения). 
По проектам Камиля Козае-
ва с использованием малых 
архитектурных форм, моще-
ний и элементов озеленения 
в середине 70-х годов прош-
лого столетия была обустро-
ена территория перед Мага-
данским государственным 
музыкальным и драматиче-
ским театром.

Самой знаковой и по все-
российскому масштабу цен-
ной стала работа в соавтор-
стве со скульптором Эрн-
стом Неизвестным по про-
ектированию и строительст-
ву мемориала жертвам по-
литических репрессий «Мас-
ка Скорби». С 1990 по 1996 год 
Камиль Тагирович являлся 
главным архитектором про-
екта и одновременно руко-
водителем дирекции строи-
тельства.

Монумент «Маска Скор-
би» на сопке Крутой уже 
давно стал культурным ко-
дом города, одним из симво-
лов Магадана, напоминани-
ем о самых горьких страни-
цах истории страны, напол-
ненных безграничной отва-
гой тысяч невинно постра-
давших людей.

В августе 2018 года ма-
гаданский мемориал был 

включен в перечень объек-
тов культурного наследия 
регионального значения под 
названием «Мемориальный 
комплекс жертвам политиче-
ских репрессий «Маска скор-
би».

Работа Камиля Козаева по-
лучила высокую оценку ар-
хитектурного сообщества 
России. В 2017 году на Даль-
невосточном архитектурном 
фестивале «Зодчество ДВ» 
(6+) авторский коллектив в 
составе скульптора Эрнста 
Неизвестного и архитекто-
ра Камиля Козаева за мемо-
риал «Маска Скорби» награ-
жден «Большой золотой ме-
далью», а также «Золотым 
дипломом» фестиваля «Зод-
чество Дальнего Востока».

В 2021 году Камиль Козаев 
принят в Союз архитекторов 
России.

В Магадане в 2024 году 
прошли торжественные ме-
роприятия (6+), посвященные 
80-летнему юбилею Камиля 
Тагировича. Союз архитекто-
ров России наградил его ме-
далью «За преданность со-
дружеству зодчих» (посмерт-
но).

Павел Борисович Коротаев 
родился 29 ноября 1954 года 
в селе Георгиевское Костром-
ской области. Окончил Ле-
нинградский институт совет-
ской торговли и по направле-
нию прибыл на работу в Ма-
гаданский трест столовых и 
ресторанов.

С 1984 года работал ин-
структором в Магаданском 
горкоме КПСС. В 1988 году 
был назначен заведующим 
отделом торговли Магадан-
ского горисполкома, а затем 
заместителем председателя 
комитета по управлению му-
ниципальным имуществом 
горисполкома. С 1997 по 2006 
годы замещал должность за-
местителя мэра города Мага-
дана.

При участии Павла Коро-
таева проводилась работа по 
формированию в рамках ад-
министративных границ го-
рода Магадана диверсифи-
цированной производствен-
ной структуры Особой эко-
номической зоны Магадан-
ской области. Было привле-
чено 400 предприятий раз-
личных форм собственности. 
Это обеспечило пополнение 
внебюджетного фонда ОЭЗ, 
возможность получения из 
него ежегодно более 50 млн. 
рублей.

Павел Борисович участво-
вал в разработке и реализа-
ции программ Северного за-
воза, в решении наиболее 
важных проблем жизнеобе-
спечения города. Он целена-
правленно работал со всеми 
участниками экономическо-
го процесса – как с сущест-
вующими в городе предпри-
ятиями, так и с новыми инве-
сторами. При этом главным 
направлением экономиче-
ской политики уже в тот пе-

риод было избрано обеспече-
ние инвестиционной привле-
кательности в сфере услуг.

Объем розничного товароо-
борота возрос на 29 % в 2003 
году по сравнению с 2001 го-
дом. Увеличилось производ-
ство основных видов продук-
ции на предприятиях аграр-
ного сектора. Рост объемов 
в 2003 году по отношению к 
2002 году составил 159,1 %.

Павел Борисович активно 
работал с депутатами Мага-
данской городской Думы по 
совершенствованию моде-
ли территориального само-
управления, развитию его 
общественных форм, созда-
нию условий для реализа-
ции инициатив и предложе-
ний граждан.

По итогам закрытого голо-
сования нормотворцы еди-
ногласно поддержали канди-
датур и выступили за при-
своение звания «Почетный 
гражданин города Магада-
на» за выдающиеся заслуги в 
сфере популяризации куль-
туры и истории города Ма-
гадана, личный вклад в со-
здание мемориального ком-
плекса жертвам политиче-
ских репрессий «Маска скор-
би» Камилю Козаеву. Такого 
же звания удостоен Павел 
Коротаев – за особые заслу-
ги в производственно-эконо-
мической сфере, способству-
ющей улучшению жизни на-
селения города Магадана.



1329 мая
2025 года

ВМ
№ 22

трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской городской Думы

Безопасность 
и комфорт жителей

Председатель Магадан-
ской городской Думы  
сергей сМиРНоВ выехал 
к жителям дома по адре-
су Пролетарская, 61/1. Жи-
тели обратились с просьбой 
о содействии в решении ря-
да проблем, возникших по-
сле текущего ремонта, про-
веденного в апреле 2024 года.

По словам жильцов, ре-
монт был выполнен с нару-
шениями технических усло-
вий и не в полном объеме. 
На их замечания руководст-
во ГУК РЭУ-6 не отреагирова-
ло, предложив жильцам са-
мостоятельно договаривать-
ся со строителями. В резуль-

тате не были устранены про-
течки кровли у люка на чер-
дак, а также не отремонтиро-
ваны окна. Жильцы ранее со-
ставили заявление на замену 
оконных блоков на пласти-
ковые, но проблема до сих 
пор не решена.

Кроме того, жильцы выра-
зили обеспокоенность состо-
янием входной группы подъ-
езда № 3. Здесь протекает ко-
зырек, что приводит к обра-
зованию наледи на ступень-
ках. Несмотря на обращение 
в Жилинспекцию, комиссия 
не выявила нарушений. Так-
же жильцы отметили, что по 
периметру кровли дома пло-

хо закреплены металличе-
ские крепежи, что представ-
ляет угрозу безопасности – 
ранее уже происходили слу-
чаи обрушения.

На встрече с жителями 
присутствовал и.о. руково-
дителя департамента жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства и коммунальной 
инфраструктуры мэрии 
города Магадана андрей 
БЕНДиК и представитель 
ГУК РЭУ-6.

«Мы вместе с управляю-
щей компанией выехали по 
жалобе жителей. Зафиксиро-
вали нарушения, такие как 
проблемы с отливами на 
кровле, наличие гнезд чаич-
ных, отсутствие козырьков 
на вентиляционных шахтах 
и небольшие протечки в там-
бурах. По итогам будет со-
ставлен акт, в котором все 
нарушения будут отраже-
ны. Мы определим сроки их 
устранения», – сказал Анд-
рей Бендик.

Сергей Смирнов добавил:
«Важно, чтобы все рабо-

ты выполнялись качественно 
и в срок. Мы будем следить 
за ситуацией и контролиро-
вать устранение наруше-
ний, чтобы обеспечить без-
опасность и комфорт жите-
лей».

Открытый урок
Депутат Магаданской го-

родской Думы игорь Ры-
жЕНКоВ организовал от-
крытый урок по бадминтону 
(6+) для воспитанников дет-
ского сада «Умка», который 
расположен в границах из-
бирательного округа № 12.

В обучающей практике дети 
приняли участие вместе с ро-
дителями. Как правильно дер-
жать ракетку и отбивать пода-
чи, координировать движения, 
двигаться по полю. Уроки в СК 
«Территория спорта» для ма-
гаданцев проводят профессио-

нальные тренеры из централь-
ных районов страны, КМС по 
бадминтону и теннису.

«Основная задача этих уро-
ков, помимо повышения инте-
реса детей и взрослых, это вы-
явление дарований. Магадан-
ские ребята уже являются не 
только участниками, но и по-
бедителями Всероссийских 
турниров по этим направле-
ниям. Важно поддерживать и 
расширять географию спор-
тивных побед Колымы», – 
прокомментировал Игорь Вик-
торович.

Последний звонок
Первый заместитель пред-

седателя Магаданской город-
ской Думы андрей самсон по-
здравил выпускников, учите-
лей и родителей средней об-
щеобразовательной школы 
№ 2 с праздником последнего 
звонка.

В этом году из стен школы 
выпускаются 26 замечательных 
выпускников, которые на протя-
жении многих лет усердно учи-
лись и достигали высоких ре-
зультатов.

«Вы преодолели множество 
трудностей и получили знания 
и навыки, которые помогут вам 

в будущем. Не бойтесь мечтать 
и стремиться к своим целям – 
впереди у вас много новых от-
крытий и возможностей! Пусть 
этот день останется в ваших сер-
дцах как яркий момент, а впе-
реди вас ждут только успехи и 
удачи. Поздравляю с праздни-
ком последнего звонка!» – ска-
зал в своем поздравлении Анд-
рей Самсон.

Также Андрей Самсон вру-
чил классному руководителю 11-
А класса Татьяне Озеровой па-
мятный адрес от председателя 
Магаданской городской Думы  
Сергея Смирнова.

На контроле

Председатель Магадан-
ской городской Думы сер-
гей смирнов выехал на 
осмотр обозначенных  
проблем по обращениям 
жителей округа № 6.

– Первое обращение по-
ступило от жителей дома по 

улице Портовая, 27. В прош-
лом году во дворе дома во 
время ремонтных работ раз-
рыли дорогу и не привели в 
надлежащее состояние. Я уже 
направил запрос в мэру го-
рода Магадана, чтобы выяс-
нить, какая организация про-

водила работы и когда будет 
устранено разрытие. Цель на 
этот год – заделка разрытия, 
и это обязанность организа-
ции, которая его сделала, вос-
становить поврежденное по-
крытие.

Второе обращение также 
поступило от жителей ули-
цы Портовая. Во время по-
следнего дождя им пришлось 
долго ждать автобус без оста-
новки, так как она была де-
монтирована, и в результате 
люди промокли. Это связано 
с плановой заменой остано-
вок на единые образцы. Оста-
новка находится в Магадане, 
и на следующей неделе бу-
дет заложено основание для 
новой остановки, а в первой 
декаде июня она будет уста-
новлена. Я получил такой от-
вет и также буду следить за 
этой ситуацией и сопрово-
ждать обращение до его за-
вершения.

Завершение 
учебного года

Председатель Магадан-
ской городской Думы сергей 
смирнов поздравил выпуск-
ников магаданской школы  
№ 21 с праздником последне-
го звонка,который стал сим-
волом завершения учебного 
года для 21 ученика.

В своем обращении к вы-
пускникам он подчеркнул важ-
ность веры в себя и свои силы.

«Помните, что мысли мате-
риальны – настраивайте се-
бя на успех, и у вас обязатель-
но все получится!» – отметил 
Смирнов, призвав ребят де-
литься своими достижениями 
с учителями, используя совре-
менные технологии.

В этот торжественный день 
были вручены Благодарности 
председателя и ценные подар-
ки за хорошую учебу, актив-
ную гражданскую позицию и 
волонтерскую деятельность 
следующим ученикам:

Гарпани Ангелине;
Колотинскому Алексею;
Лисянскому Александру;
Подъяблонской Виктории;
Косолапову Даниилу;
Ежову Артему;
Ежову Роману;
Соколовой Татьяне;
Тараненко Ивану;
Ногину Дмитрию.
Сергей Смирнов пожелал вы-

пускникам удачи на едином 
государственном экзамене и 
уверенности в шаге в новую 
жизнь, полную возможностей и 
свершений. Он также выразил 
особую благодарность родите-
лям и учителям, которые под-
держивали и вдохновляли ре-
бят на протяжении всех этих 
лет, отметив, что их усилия и 
забота сделали этот день воз-
можным.

«Спасибо за вашу предан-
ность и терпение!» – добавил 
он.
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Пресс-служба социального фонда России по Магаданской области

Социальный 

фонд России 

информирует

Социальная 
доплата к пенсии
со следующего года со-

циальную доплату к пен-
сии в регионе будет уста-
навливать отделение соц-
фонда России по Магадан-
ской области. Сейчас до-
плату получают более 3200 
неработающих пенсионеров. 
Ее производят службы соци-
альной защиты населения.

Неработающим пенсионе-
рам, у которых общая сумма 
доходов не достигает вели-
чины прожиточного мини-
мума пенсионера в регионе 
его проживания, устанавли-
вается федеральная или ре-
гиональная социальная до-
плата к пенсии. На Колыме 
органами соцзащиты про-
изводится региональная до-
плата. С 2026 года функция 
по ее назначению и выплате 

перейдет к Отделению СФР 
по Магаданской области.

Пенсионерам не потребу-
ется подавать дополнитель-
но никаких заявлений. Ре-

гиональная соцдоплата 
будет назначаться автома-
тически на основании све-
дений, имеющихся в инфор-
мационных системах фон-
да. Доплата станет посту-
пать одновременно с пен-
сией, а не в разные дни, как 
сейчас.

Нововведение позволит 
упростить систему назна-
чения выплат и снизить на-
грузку со служб соцзащиты.

Остались вопросы? Вы мо-
жете задать их операторам 
единого контакт-центра: 
8-800-10-000-01 (с 9.00-17.00, 
пн-пт).

Пресс-служба Магаданского регионального отделения партии «Единая Россия»

Компенсация 
расходов

социальный фонд запу-
стил электронный сервис, с 
помощью которого работо-
датели могут обратиться за 
возмещением расходов на 
профилактику травматизма 
и профзаболеваний. Такая 
опция теперь доступна ком-
паниям на портале госуслуг. 
Ранее страхователи подавали 
заявление на финансирова-
ние проведенных мероприя-
тий по охране труда в клиент-
ских службах фонда или от-
правляли документы почтой.

В электронном заявлении 
работодатель, как и раньше, 
указывает данные о согласо-
ванном в Соцфонде плане фи-
нансового обеспечения, а так-
же прикладывает данные о 
фактических затратах по не-
му. Документ подписывается 
усиленной квалифицирован-
ной подписью. Поданное че-
рез «Госуслуги» заявление Со-
циальный фонд рассматрива-
ет в течение 15 рабочих дней.

Напомним, что по действу-
ющим правилам работодате-
ли, у которых есть расходы на 
профилактические мероприя-
тия по охране труда, могут ча-
стично возместить их за счет 
государства. Например, ком-

пенсировать до 20% соответ-
ствующих затрат из уплачен-
ных взносов на травматизм и 
профзаболевания. За отдель-
ные предупредительные ме-
роприятия работодатели мо-
гут вернуть до 30 % страховых 
взносов.

Помимо получения компен-
сации, электронные сервисы 
на «Госуслугах» позволяют ор-
ганизациям обращаться в Со-
циальный фонд и по другим 
вопросам. Например, запра-
шивать подтверждение реги-
страции в системе персучета, 
получать приказы Соцфонда о 
финансировании мер по сни-
жению травматизма, а также 
подтверждать вид экономиче-
ской деятельности.

На портале Социального 
фонда также есть ряд полез-
ных для компаний электрон-
ных сервисов. С их помощью 
можно подготовить и подать 
отчетность по пенсионному 
страхованию, направить све-
дения для электронных тру-
довых книжек, запросить вы-
писку из электронной книж-
ки для последующей выдачи 
работнику, а также проверить 
СНИЛС или оформить его но-
вому сотруднику.

Помощники вожатых
и библиотекарей, дворники

«Единая Россия» организует мероприятия по трудоустройству подростков

Не менее 750 подростков 
трудоустроят летом в Мага-
данской области. Более 40 ор-
ганизаций региона уже готовы 
принять ребят на работу. Уже 
43 организации региона разных 
форм собственности заключили 
договоры с органами службы 
занятости о приеме школьников 
на работу. Работодателям пред-
лагают активнее включаться в 
этап организации трудоустрой-
ства подростков в летний пери-
од, сообщила «МП».

Ребята начнут трудиться в об-
ластном центре и всех муници-
пальных округах уже в ближай-
шие дни. Работу им предложи-
ли, например, в Магаданском 
морском торговом порту, гор-
молзаводе, центре «Подвиг», Ха-
сынском центре детского твор-
чества, в школе Эвенска, дру-
гих организациях разных сфер 
и форм собственности.

«Подростки станут помощни-
ками вожатых и библиотекарей, 

дворниками, рабочими зелено-
го хозяйства, курьерами, уклад-
чиками-упаковщиками, освоят 
многие другие профессии. Вре-
менное трудоустройство позво-
лит им не только заработать 
свои первые деньги в свободное 
от учебы время, но и почувство-
вать свою востребованность на 
рынке труда. К тому же это от-
личная возможность получить 
первые трудовые навыки», – от-
мечают в Центре занятости на-
селения Магаданской области.

Отметим, в 2024 году со-
циальным партнером парт-

проекта «Моя карьера с Единой 
Россией» – службой занятости 
населения региона для подрост-
ков 14-18 лет было организовано 
855 рабочих мест.

Координатор партпроекта 
«Моя карьера с «Единой Рос-
сией» в Магаданской области 
оксана ЛиТяЕВа напомнила, 
что при поддержке партпроек-
та «Моя карьера с Единой Рос-

сией» в Магаданской области 
продолжается трудоустройство 
участников СВО, профориента-
ция подростков, переподготов-
ка кадров.

«Представители партии уде-
ляют особое внимание трудо-
устройству несовершеннолет-
них. Депутаты посещают пред-
приятия, на которых работают 
подростки, и проверяют усло-
вия их трудоустройства. Прио-
ритетным правом трудоустрой-
ства пользуются подростки, ока-
завшиеся в трудной жизненной 
ситуации, оставшиеся без попе-
чения родителей, из многодет-
ных, малообеспеченных и не-
полных семей, с ограниченны-
ми возможностями здоровья, а 
также дети участников спе-

циальной военной операции.
Профориентация молодежи и 

трудовое воспитание – это за-
дачи народной программы», – 
отметила Оксана Литяева.

Напомним, федеральный пар-
тийный проект «Моя карьера с 
Единой Россией» стартовал в 
Магаданской области в апреле 
2023 года. Его главная цель – со-
действие в занятости жителей 
Колымы. Кроме прямого тру-
доустройства партия участву-
ет в организации образователь-
ных программ – для тех, кто 
хочет повысить свои компетен-
ции и добиться карьерного ро-
ста, а также тех, кто готов сам 
стать работодателем и начать 
свой бизнес.

Стало чисто и красиво
Депутаты продолжают масштабную уборку городских территорий
В Магадане в микрорайоне 

солнечный состоялась очеред-
ная акция по благоустройст-
ву общественных пространств 
(0+).

В уборке детской площадки 
по адресу ул. Зайцева, 25, дворо-
вых территорий Зайцева, 27 и 29 
и прилегающего пустыря при-
няли участие депутаты «Еди-
ной России» и активные участ-
ники предварительного голосо-
вания партии – Виктория Го-
ЛУБЕВа, Владимир МиЛоТВоР-
сКий, Петр цВЕТКоВ, альберт 
МаЛьцЕВ и Владимир Каза-
КоВ, а также волонтерский от-
ряд партии.

Акция организована в рамках 
весеннего этапа комплексного 
субботника, стартовавшего в ре-
гионе одновременно с предвари-
тельным голосованием партии.

Сбор добровольцев начался в 
16:00 у входа на площадку. Пред-
ставители молодежного крыла 
партии передали участникам са-
нитарный инвентарь: грабли, ло-
паты, мешки для мусора и пер-
чатки. За три часа дружной рабо-
ты удалось собрать 34 мешка му-
сора.

«Мы показали, как важно 
не только говорить о пробле-
мах, но и вместе их решать. Чи-
стый двор – это забота не толь-
ко управляющих компаний, но 
и каждого жителя»,– отметила 
Виктория Голубева.

«Участие в таких акциях позво-
ляет наглядно увидеть результат 
своей работы и почувствовать 
поддержку горожан», – добавил 
Владимир Милотворский.

Его поддержал участник пред-
варительного голосования Вла-

димир Казаков, который уже не 
первый раз очищает родной го-
род перед его благоустройством.

«Наша главная цель – показать 
пример активного участия и от-
ветственности каждого жителя в 
судьбе своего города»,– подчерк-
нул Петр Цветков.

«Каждый может внести свой 
вклад в чистоту города, начиная 
с родного двора; главное – не 
оставаться равнодушным»,– от-
метил Альберт Мальцев.

Участники предварительного 
голосования продолжат акции 
благоустройства и в других рай-
онах города. В ближайшие дни 
планируется на улицах Болдыре-
ва и Наровчатова.

Приглашаем всех неравнодуш-
ных магаданцев присоединиться 
к предстоящим мероприятиям 
и внести свой вклад в создание 
комфортной городской среды.
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«Главное – будьте честными 
и никогда не сдавайтесь…»

В гостях у ветерана труда и труженика тыла Анастасии Курочкиной

совсем скоро ветеран тру-
да Магаданской области, 
ветеран труда Российской 
Федерации, труженик тыла, 
вдова участника Великой 
отечественной войны анас-
тасия Федотовна КУРоЧ-
КиНа отметит свое 99-ле-
тие. На вопрос, в чем секрет 
ее долголетия, гость нашего 
интервью скромно ответи-
ла, что нет никакого секрета, 
просто нужно вести здоро-
вый образ жизни и быть до-
брым человеком по отноше-
нию к окружающим, а каких-
то там рецептов или уловок 
попросту не существует.

«Я никогда не пила алко-
голь, не курила, не нюхала 
табак. Мне всегда было про-
тивно видеть, как делают это 
другие люди. А еще я всег-
да старалась по-доброму от-
носиться к окружающим лю-
дям, то словом поддержу, 
то кусочек хлеба принесу. А 
злость, зависть и подобное – 
оно плохо влияет на собст-
венное здоровье, убивает че-
ловека изнутри», – говорит 

Анастасия Федотовна.
Ребенок войны

Когда началась война Анас-
тасии Федотовне было 14 лет, 
она вместе с семьей жила в 
Комсомольске-на-Амуре, ку-
да ранее переехала из Сиби-
ри.

Хоть и прошло не одно де-
сятилетие, она хорошо пом-
нит то время и часто делит-
ся воспоминаниями с други-
ми постояльцами и медпер-
соналом пансионата «Охот-
ский бриз». «Когда началась 
война мы с подругой пошли 
в часть, где и приняли при-
сягу: «Я гражданин Союза Со-
ветских Социалистических 
Республик, обязуюсь сохра-
нять тайну…». Сначала я ра-
ботала в столовой воинской 
части, помогала взрослым – 
дрова таскала, чайники чи-
стила и выполняла другие 
поручения.

Позже нас с семьей напра-
вили работать на строитель-
ство Нанайского рыбокон-
сервного завода. Добирались 
до нового места по реке на 

пароходе «Карпенко». По пу-
ти пароход начал тонуть, но 
нам удалось спастись и пока 
мы ждали подмогу, питать-
ся нам приходилось карто-
фельными очистками – мы 
их варили и ели, других про-
дуктов с собой не было», – 
вспоминает Анастасия Федо-
товна.

Когда семья прибыла в на-
значенное место, строитель-
ство завода подходило к за-
вершению. Отец Анастасии 
Федотовны трудоустроил-
ся в охрану, а маму и герои-
ню нашего интервью трудоу-
строили в бригаду по перера-
ботке рыбной продукции.

45 банок в минуту
Трудились в тяжелых усло-

виях, сами полуголодные, не-
когда было и в туалет схо-
дить – терпели, но закаточ-
ный станок ни на минуту не 
покидали.

«Наш станок закатывал 45 
банок с рыбными консерва-
ми в минуту. Потом они от-
правлялись в автоклав для 
дальнейшей варки. Сил и бо-
дрости мне придавал лозунг, 
который висел напротив ме-
ня на стене: «Все для фрон-
та, все для Победы!» – когда 
совсем было тяжело я подни-
мала глаза и понимала, что 
все это я делаю не зря, что 
мой труд, мои баночки – это 
вклад в общее дело», – рас-
сказывает Анастасия Федо-
товна.

Мы не верили 
своим ушам

Так и трудилась юная Анас-
тасия у станка. А когда при-
шла долгожданная новость, 
о том, что наша страна одер-
жала Победу над врагом, то, 
как вспоминает гость нашего 
интервью – счастью не было 
предела.

«Моя ж ты хорошая, мы 
так радовались, мы так пла-

кали от счастья, не верили 
своим ушам, что наконец-
то это все закончилось. Кто-
то начал играть на гармош-
ке, кто-то на балалайке, кто 
песни пел… шум, гам и смех  
стояли повсюду. О, Боже мой, 
столько радости было, не пе-
редать…», – улыбается Анас-
тасия Федотовна.

После окончания вой-
ны Анастасия с семьей вер-
нулась в Комсомольск. Там 
она трудоустроилась на за-
вод по изготовлению аккуму-
ляторов для машин. На заво-
де она отработала 12 лет, по-
ступила в училище «Амур-
сталь», успешно его окончив 
она снова вернулась на завод 
стали, где отработала еще 
три года.

Вспоминая весь свой тру-
довой путь, Анастасия Фе-
дотовна отмечает, что тогда 
люди были сильные духом, а 
физически – больные, голод-
ные, но себя не щадили вы-
ходили и становились за ста-
нок, не могли они подвести 
свой коллектив, не могли они 
подвести свою страну.

счастье быть мамой
Но несмотря на пережитую 

войну, потерю близких – 
Анастасия Федотовна счита-
ет себя очень счастливым че-
ловеком, помимо того, что 
она всегда любила свою ра-
боту, она смогла построить 
и прекрасную семью. Муж 
ее, Иван Ибрагимович Куроч-
кин, чудом избежав подрост-
ком в оккупированном селе 
Киевской области отправле-
ния в лагерь, как только ис-
полнилось 18, в феврале 1945-
го тоже отправился на фронт 
и вернулся по окончанию 
войны. В семье Курочкиных 
родилось четверо детей, а 
спустя время Анастасия Фе-
дотовна стала бабушкой.

«Счастье – это семья и де-

ти. Чувства, когда ты дер-
жишь на руках новорожден-
ного, ни с чем не сравняться. 
Вот я четыре раза и была по-
настоящему счастлива, а ря-
дом всегда был мой муж, и 
он тоже был счастлив…и сосе-
ди радовались, и знакомые.

А несчастье для меня – 
это старость, тяжело ее при-
нять. Поэтому пока вы мо-
лодые – радуйтесь и бере-
гите себя, любите себя, не 
давайте никому себя оби-
жать», – говорит Анастасия 
Федотовна.

На север
В Магадан Курочкина при-

ехала, когда была уже пен-
сионного возраста. Ее на се-
вер позвал сын Вячеслав. Он 
ранее проходил здесь воин-
скую службу, встретил де-
вушку, полюбил, женил-
ся – так и остался в Мага-
дане. Маму одну бросать в 
другом городе не хотел, ей 
уход нужен был, вот и пере-
вез поближе к себе.

Мужа и детей уже давно 
нет в живых, из родственни-
ков в Магадане осталась од-
на внучка Надежда.

Напутствия от бабушки
Завершая нашу беседу, 

Анастасия Федотовна обра-
тилась к подрастающему 
поколению: «Мои хорошие, 
будьте, самое главное, чест-
ными не только с окружаю-
щими, но главное и с сами-
ми с собой. Живите по со-
вести, никого не обижай-
те. А еще будьте трудолюби-
выми. Лень губит людей, а 
труд помогает жить. Но глав-
ное – мирного неба нам над 
головой и крепкого вам здо-
ровья».

Наталья
МиФТаХУТДиНоВа
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Главная цель библиотеки нового 
поколения – развить гармоничную личность

Интервью с директором МБУК г. Магадана «Централизованная библиотечная система» Татьяной Подоматько

Если при слове «библиотека» 
вы представляете только стел-
лажи с книгами и читатель-
ские формуляры, значит, вы 
давно не были в данном учре-
ждении. Сегодня библиотека – 
это информационный, просве-
тительский и культурный центр, 
где каждый может найти для се-
бя что-то интересное. Темати-
ческие встречи, мастер-классы, 
творческие вечера – далеко не 
полный список того, что пред-
лагают данные учреждения по-
сетителям не только для досуга, 
но и для того, чтобы они могли 
раскрыть свой творческий по-
тенциал.

Ярким примером библиотеки 
нового поколения является Мо-
дельная Центральная городская 
библиотека им. О. Куваева – 
флагман муниципального бюд-
жетного учреждения культуры 
города Магадана «Централизо-
ванная библиотечная система». 
Это учреждение с богатой исто-
рией, ведь 1 июня ему исполня-
ется 70 лет.

В преддверии юбилея учре-
ждения, а также Общероссий-
ского дня библиотек мы встре-
тились с директором муници-
пального бюджетного учре-
ждения культуры города Ма-
гадана «централизованная би-
блиотечная система» Татьяной 
ПоДоМаТьКо.

В интервью «ВМ» Татьяна Вик-
торовна рассказала о проектах, 
которые Центральная городская 
библиотека им. О. Куваева пред-
лагает читателям, о том, какие 
сотрудники нужны учрежде-
нию, а также каким требовани-
ям нужно соответствовать, что-
бы стать библиотекой нового по-
коления.

ВоПРос-оТВЕТ
– Библиотека – это давно 

уже не только книги. Расска-
жите о проектах (акциях, ме-
роприятиях, встречах…), кото-
рые сегодня центральная го-
родская библиотека им. о. Ку-
ваева предлагает читателям.

– Действительно, сегодня би-
блиотека вышла на новый сов-
ременный уровень. Тем более 
что в 2022 году Центральной го-
родской библиотеке имени Оле-
га Куваева был присвоен статус 
модельной библиотеки, который 
мы получили благодаря успеш-
ной реализации национально-
го проекта «Культура» по созда-
нию модельных библиотек. И те-
перь с гордостью носим этот ста-
тус и подтверждаем его всякий 
раз, проводя те или иные библи-
отечные мероприятия, а иног-
да и в несвойственном учрежде-
нию формате.

В частности, 16 мая у нас про-
шел телемост «Поколение Побе-

дителей и наследников Победы» 
(6+) между тремя дальневосточ-
ными городами: Магадан, Хаба-
ровск и Петропавловск-Камчат-
ский. От Магадана в нем прини-
мала участие команда учащихся 
МАО « Лицея № 14 им. А. К. Бол-
дырева».

Во время телемоста ребята де-
лились информацией о героиче-
ском прошлом своих городов – 
демонстрировали собственные 
видеоролики и рассказывали о 
вкладе каждого из регионов в об-
щую Победу. Это один из приме-
ров мероприятий, отличающих-
ся от традиционных, проводи-
мых библиотеками.

Еще один необычный проект 
реализуется под руководством 
заведующего сектором массовой 
работы Ирины Александровны 
Захарченко, называется он «Шко-
ла будущих мам» (18+). В рамках 
этого проекта проходили встре-
чи беременных женщин с аку-
шером-гинекологом, клиниче-
ским психологом, педиатром, 
юристом, нутрициологом, спе-
циалистом по грудному вскар-
мливанию и даже преподавате-
лем по йоге для беременных и 
специалистом по послеродово-
му восстановлению. Сложно ска-
зать навскидку, в какой еще ор-
ганизации так масштабно зани-
маются этой категорией жен-
щин, не говоря уже про библи-
отеки.

Но на этом мы не останови-
лись, решив охватить внимани-
ем не только беременных жен-
щин, но и тех, кто уже являет-
ся мамами. И как продолжение 
проекта «Школа будущих мам» у 
нас появился клуб «У мамы вы-
ходной» (18+), хотя специфика 
здесь уже совершенно другая: он 
направлен на отвлечение жен-
щин от ежедневной рутины и 
переключение фокуса внимания 
на себя. Во время встреч, поми-
мо общения и обмена опытом, 
мы предлагаем его участницам 
различные игры, мастер-клас-

сы (от нейрографики до макия-
жа), а также занятия фитнесом и 
медитацией. Как раз сейчас цикл 
закончился, но раз в квартал мы 
его планируем проводить.

– а что касается проектов, 
напрямую связанных с лите-
ратурой?

– Одним их таких проектов, 
который мы осуществили при 
поддержке депутата Магадан-
ской городской Думы Алексан-
дра Георгиевича Вахова, был ли-
тературный стендап «Строчка за 
строчкой» (12+).

Мы первые в городе из библи-
отек провели мероприятие в та-
ком формате и с таким масшта-
бом. Перед участниками стояла 
задача сделать стендап-номер на 
основе классических произведе-
ний: либо какого-то конкретно-
го персонажа, либо саму ситуа-
цию в этом произведении пере-
ложить на современный лад...

Я, честно говоря, сначала скеп-
тически отнеслась, думая, что 
это очень сложно и заявок на 
участие поступит не так много. 
И каково же было мое удивле-
ние, когда желающих проявить 
себя в литературном стендапе 
оказалось достаточно, а во вре-
мя мероприятия зал был полон.

Тогда мы поняли, что классика 
жива, интерес к ней по-прежне-
му есть. Но самое главное – убе-
дились, что у нас в городе живет 
очень много талантливой моло-
дежи. Вот такой получился ин-
тересный литературный проект, 
основанный на классических 
произведениях.

– отдельно стоит отметить 
ваш историко-патриотический 
проект «Подвиги наших зем-
ляков: магаданцы – кавале-
ры ордена Мужества» (12+), в 
рамках которого вы проводите 
встречи с ветеранами боевых 
действий.

– Было особенно приятно, что 
с этой идеей ко мне пришел 
именно молодой человек – заве-
дующий информационным цен-

тром Руслан Елизарович Фирсов.
Начали мы этот проект еще 

до специальной военной опе-
рации. Тогда нам хотелось про-
сто отдать дань уважения на-
шим землякам, которые участ-
вовали в локальных войнах. По-
тому что об их участниках гово-
рилось не так много. И я, будучи 
сестрой Ветерана боевых дейст-
вий в Афганистане, лично чувст-
вовала всегда некую неловкость 
по отношению к этим людям.

Тема объемная, тяжелая, поэ-
тому мы решили остановиться 
на кавалерах ордена Мужества, 
ну и, конечно же, Героев афган-
ской войны мы не могли обой-
ти вниманием, хоть орден и был 
введен в наградную систему го-
раздо позже, чем прошли эти во-
енные действия.

А когда началась специаль-
ная военная операция, мы еще 
больше укрепились в мысли, что 
нельзя допустить того, чтобы об 
ее участниках знали исключи-
тельно в кругу военных.

Потому что об этом нуж-
но разговаривать с подрастаю-
щим поколением. Нужно рас-
сказывать о Героях. Наши жите-
ли, юные магаданцы, они просто 
должны знать, с кем они живут в 
одном городе.

Когда был собран биографиче-
ский материала на 100 персона-
лий, возникла идея издания био-
библиографического справочни-
ка. Была подана заявка на грант 
руководителем проекта Русла-
ном Елизаровичем Фирсовым, 
благодаря победе в нем мы из-
дали тысячу экземпляров биоби-
блиографического справочника 
«Колымчане – кавалеры орде-
на Мужества» (12+) в издательст-
ве «Охотник». Эти справочники 
мы раздали во все общеобразо-
вательные школы и средние спе-
циальные учебные заведения, не 
только Магадана, но и Магадан-
ской области. Также наши сбор-
ники уехали в Ждановку, на 
Донбасс… Чтобы каждый желаю-
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щий мог с ним ознакомиться.
Издание этого сборника для 

нас – большое событие, потому 
что оно в первый раз собрало та-
кое количество наград именно 
среди профессионалов-издателей. 
В частности, мы получили брон-
зовую медаль на книжной вы-
ставке «Печатный двор» (12+) во 
Владивостоке, справочник стал 
«Лучшей краеведческой книгой» 
конкурса «Книга года: Сибирь – 
Евразия-2024» (12+), а также по-
лучил множество различных гра-
мот. Для библиотеки это большой 
плюс, еще одна книга в копилку 
краеведческой литературы ЦБС 
города Магадана.

– В своих проектах вы не обо-
шли вниманием музыку и из-
образительное искусство…

– В частности, это литератур-
но-изобразительный проект «Ко-
лыма в живописи и литературе» 
(12+). В рамках этого проекта зало-
жено проведение областного ли-
тературно-художественного кон-
курса для подростков и молоде-
жи, увлекающейся художествен-
но-изобразительным творчест-
вом и чтением, а также просвети-
тельские встречи.

В частности, у нас прошли твор-
ческие встречи с Александром 
Шафрановым, с Валерией и Ната-
льей Борисовыми, с Петром Цы-
булькиным. То есть художника-
ми, писателями и мастерами де-
коративно-прикладного и на-
родного искусства, которые всю 
жизнь прожили в нашем крае. 
Они живут этой природой, исто-
рией, готовы делиться с окружаю-
щими тем, что увидели, тем, как 
они ощущают наш край. Это на 
самом деле здорово, когда взро-
слые, уже состоявшиеся в том или 
ином виде искусства люди, делят-
ся своим опытом с теми, кто де-
лает только первые шаги в этом.

Еще, конечно же, не могу не ска-
зать о литературно-музыкальном 
проекте «Окрыление» (12+), ко-
торый проходит на базе Модель-
ной Центральной городской би-

блиотеки. Мы не только являемся 
партнером этого проекта, прини-
мающей стороной, где проходят 
мероприятия и различные обсу-
ждения, но и организуем и прово-
дим эти мероприятия. Стоит от-
метить, что в рамках этого проек-
та проходят творческие и литера-
турно-музыкальные вечера, квар-
тирники и конкурсы, литератур-
ные разборы и многое другое для 
привлечения молодежи к актив-
ной творческой деятельности.

– У вас есть мероприятия не 
только для молодежи, не забы-
ваете вы и о старшем поколе-
нии…

– Вы правы, больше 10 лет у нас 
реализуется программа по об-
учению представителей старше-
го поколения компьютерной гра-
мотности. В какой-то момент мы 
подумали, что смартфоны стали 
более актуальны, и появился курс 
«Со смартфоном на «ты» (18+). Лю-
дям интересно, как правильно им 
пользоваться, какие программы 
для чего существуют, и они с ог-
ромным удовольствием посеща-
ют наши занятия. Каждый год мы 
набираем новые курсы, и каждый 
раз желающих больше, чем мест…

Но помимо этих курсов, мы, ра-
ботая также в партнерстве с Алек-
сандром Георгиевичем Ваховым, 
проводим еще и «Школу здоро-
вья» (18+). Для этого мы привле-
каем различных специалистов: и 
нутрициологов, и психологов, и 
терапевтов, а также проходят за-
нятия по скандинавской ходьбе и 
многое другое. Делаем все, чтобы 
это было интересно и полезно лю-
дям.

– Какие мероприятия плани-
руются в летнее время?

– Сейчас у нас начинается рабо-
та с площадками. Наступает лет-
няя пора и, соответственно, ог-
ромное количество мероприятий 
будет посвящено детскому отды-
ху. Но мы стараемся, чтобы ребя-
та не только отдохнули, но и по-
лучили какие-то новые знания.

Конечно же, будут и спортив-

ные игры, и мероприятия на от-
крытом воздухе. Мы вообще 
очень много мероприятий про-
водим в наших замечательных 
парках: как в парке «Маяк», кото-
рый недалеко от нас, так и в пар-
ке «Дюкча». В целом от Централи-
зованной библиотечной системы 
практически каждые выходные 
там проходят выездные меропри-
ятия. Причем, не только летом, но 
и зимой.

– сколько человек нужно, 
чтобы провести все вышепере-
численные мероприятия?

– Отдел обслуживания возглав-
ляет Матвеева С. В. и состоит он из 
7 человек. Но даже те, кто на по-
стоянной основе не проводит ме-
роприятия, все равно так или ина-
че участвуют в больших проектах. 
Главный художник Белова О.А. 
оформляет все мероприятия, за-
ведующий ОКИО – Лисицкая Т.А. 
формирует фонд ЦБС.

Ярким примером большого ме-
роприятия является проведение 
традиционного литературно-му-
зыкального городского фестиваля 
«Куваевский костер»(6+), главно-
го нашего символа. В прошлом го-
ду проект вошел в топ 100 лучших 
проектов про чтение.

Но зачастую, вы не поверите, ка-
кими малыми силами и средства-
ми мы обходимся. Если честно, я 
восхищаюсь своим коллективом. 
Он настолько творческий, настоль-
ко быстро реагирующий на про-
фессиональные вызовы. То есть, 
если надо, то надо: мы проведем, 
мы сделаем. И самое главное – 
сделаем это на высоком уровне.

Хочу отметить, что курирует ра-
боту сотрудников заместитель ди-
ректора по библиотечной работе 
Наталья Васильевна Павлюк – со-
ратник, без руководства которого 
невозможна работа ЦБС.

– Кто сегодня идет работать 
в библиотеку? Первое, что при-
ходит на ум, это люди, которые 
любят читать. Но, послушав вас, 
понимаешь, что это все-таки, на-
верное, больше творческие лю-
ди…

– Вы правы, сейчас у нас идет 
уклон больше в массовые меро-
приятия, в каждое из которых 
нужно внести какую-то нотку 
творчества... Поэтому, когда я про-
вожу собеседование при принятии 
на работу, всегда задаю два во-
проса. Первый: заходили ли вы на 
сайт ЦБС и наш госпаблик? Пото-
му что когда идешь на собеседова-
ние, нужно понимать, чем дышит 
эта организация и чем занимают-

ся ее сотрудники.
И второй вопрос: что изменится 

с вашим приходом в библиотеку? 
Потому что мне важно не просто 
получить рабочую единицу, но и 
человека, который бы привнес сю-
да что-то новое, интересное.

Но и азы библиотечной рабо-
ты тоже никто не отменяет. Что-
бы здесь работать, необходимо не 
только хорошо знать художествен-
ную литературу, но и уметь ори-
ентироваться в библиотечной дея-
тельности.

– Почему важно и нужно хо-
дить в библиотеки?

– В концепции развития библио-
тек до 2030 года четко прописано, 
что их главная цель и задача – это 
развить гармоничную личность, 
дать возможность каждому при-
шедшему к нам, проявить свои 
творческие способности именно 
на базе библиотек.

А цель библиотекаря – создать 
те условия, то есть проводить та-
кие мероприятия, где бы каждый 
нашел для себя любимое дело, в 
котором хотел развиваться. Будь 
то театр или декламирование сти-
хов, или прикладное искусство, 
или искусственный интеллект… То 
есть, сегодня через посещение би-
блиотечных мероприятий человек 
получает возможность раскрыть 
свой творческий потенциал.

– а каким требованиям нуж-
но соответствовать, чтобы полу-
чить статус «Модельная библио-
тека», то есть Библиотека нового 
поколения?

– Чтобы получить статус мо-
дельной, в библиотеке должны 
быть созданы комфортные усло-
вия для посетителей, нужна совре-
менная библиотечная мебель, тех-
нические гаджеты...

Но самое главное – это обуче-
ние сотрудников. Сотрудники мо-
дельной библиотеки проходят пе-
реобучение, где получают новые 
знания о том, как сделать так, что-
бы мероприятия соответствовали 
потребностям современных чита-
телей и имели у них отклик.

Конечно же, нельзя не сказать 
про книжный фонд, который под-
бирается с учетом интересов чи-
тателей. Для этого проводится ан-
кетирование, где каждый отмеча-
ет, что бы он бы хотел увидеть в 
библиотеке. Кто-то называет кон-
кретную книгу, а кому-то нужна 
литература по какой-то опреде-
ленной тематике. В соответствии с 
этим мы и формируем фонд.

Ну и самое главное – это вдох-
нуть жизнь в эти стены. Потому 

что, каким бы ни был ремонт, если 
при этом у тебя не будет силь-
ной команды единомышленни-
ков, если они не будут заряжены 
на то, чтобы проводить здесь что-
то интересное, то никто не назо-
вет твою библиотеку Библиоте-
кой нового поколения. Так как бу-
дет все то же самое, просто в но-
вом здании…

– совсем скоро у вас юбилей, 
как будете отмечать?

– 1 июня нашей библиотеке ис-
полняется 70 лет. В честь этой зна-
менательной даты мы запускаем 
сетевую акцию – конкурс видео-
поздравлений и приглашаем всех 
желающих принять в нем учас-
тие.

Для этого нужно снять короткое 
видеопоздравление библиотеке, 
опубликовать его у себя на стра-
нице ВКонтакте с хештегом #ЦГБ-
Куваева70 и отметить нашу би-
блиотеку или отправить видео в 
личные сообщения на нашу офи-
циальную страницу ВКонтакте.

Работы принимаются до 2 ию-
ля. Каждому участнику мы вру-
чим именной диплом, а победи-
телей ждут крутые призы. Пер-
вое место – умная колонка и по-
дарок-сюрприз. Второе место – 
смарт-часы, третье – приятный 
сюрприз от библиотеки.

– Что бы Вы хотели пожелать 
коллегам в честь юбилея библи-
отеки и общероссийского дня 
библиотек?

– Дорогие друзья, я поздравляю 
вас с Общероссийским днем би-
блиотек! Хочу вам пожелать яр-
ких проектов и самое главное, 
чтобы реализация этих проектов 
приносила вам удовольствие, а 
также, чтобы вас радовали, люби-
ли и ценили родные и близкие. Ну 
и, конечно же, чтобы читатели це-
нили то, какие замечательные ме-
роприятия вы для них придумы-
ваете и проводите.

Отдельно хочу пожелать твор-
ческих успехов, интересных про-
ектов и их реализации сотрудни-
кам Центральной городской би-
блиотеки имени Олега Куваева. 
Любимая «Куваевка» всегда ра-
довала магаданцев. Я надеюсь, 
что и в дальнейшем мы продол-
жим работать в том же направле-
нии. Будем проводить различные 
конкурсы, мастер-классы, инте-
рактивы, которые будут интерес-
ны нашим дорогим магаданцам. 
С юбилеем!

Елена
КУХТиНа
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От стереотипов к инновациям
Интервью с заведующей отделом «Досуговая литература» Магаданской 

областной юношеской библиотеки Анастасией Матвеевой

27 мая отмечается обще-
российский день библио-
тек – мест, которые явля-
ются важнейшими центра-
ми хранения и распростра-
нения знаний, культуры и 
информации. Они играют 
ключевую роль в формиро-
вании грамотности, поддер-
жке образовательных иници-
атив и сохранении культур-
ного наследия.

Библиотеки становятся не 
только местами для чтения 
и изучения, но и центрами 
культурных мероприятий, об-
мена опытом и развития на-
выков, необходимых в быстро 
меняющемся мире. О струк-
туре библиотеки о том, как 
проходит обычный рабочий 
день сотрудников и о внедря-
емых инновациях, которые 
делают библиотеку более сов-
ременной и интересной для 
читателей нам рассказала за-
ведующая отделом «Досуго-
вая литература» Магадан-
ской областной юношеской 
библиотеки анастасия Ни-
колаевна МаТВЕЕВа.

ВоПРос-оТВЕТ
– анастасия Николаев-

на, расскажите, пожалуй-
ста, немного о себе и о ва-
шем опыте работы в библи-
отеке. Как Вы пришли в эту 
профессию?

– На сегодняшний день я 
работаю в библиотеке уже 10 
лет. Мой путь начался с полу-
чения высшего образования 
в Магадане, на социально-гу-
манитарном факультете по 
специальности «Психология». 

После окончания университе-
та, как и многие выпускники, 
я столкнулась с вопросом по-
иска работы. Все мы через это 
проходили. Пойти в библио-
теку было для меня довольно 
логичным решением и, мож-
но сказать, личным, посколь-
ку все мое детство и подрост-
ковые годы я провела в окру-
жении книг благодаря роди-
телям, которые прививали 
мне любовь к ним. В первый 
год после выпуска я нашла 
работу довольно нетривиаль-
ным на данный момент спо-
собом, а именно через газету 
«Магаданский экспресс»: там 
было объявление, в котором 
было написано, что Юноше-
ская библиотека ищет сотруд-
ников. Я откликнулась, при-
шла, мы побеседовали – и с 
тех пор, с января 2015 года, я 
работаю в этой библиотеке.

– Какие у вас в библиоте-
ке есть отделы и чем они за-
нимаются?

– За время своей работы 
здесь я наблюдала трансфор-
мации, которые происходят в 
нашем учреждении. На дан-
ный момент у нас есть два ос-
новных отдела, которые рабо-
тают непосредственно с чита-
телями: отдел «Досуговая ли-
тература» и «Отраслевая ли-
тература». Кроме того, у нас 
есть отделы, которые выпол-
няют важные функции, не-
смотря на менее активное 
взаимодействие с читателя-
ми. Например, библиографи-
ческий отдел, в котором на-
ходится основная часть спра-
вочного фонда. Он занимает-

ся подготовкой библиографи-
ческих изданий, формирова-
нием электронной картотеки 
статей из периодики и други-
ми задачами. Также у нас есть 
отдел комплектования и об-
работки, который занимает-
ся систематизацией, ведени-
ем каталогов и, как следует из 
названия, комплектованием 
наших фондов. И еще один от-
дел, который постоянно пре-
терпевал изменения, сейчас 
называется отдел инноваци-
онно-методической и проект-
ной деятельности. Ранее он 
назывался немного иначе и 
выполнял схожие функции – 
осуществлял работу с проек-
тами и методическую разра-
ботку. В какой-то момент его 
решили трансформировать, 
и сейчас он занимается пои-
ском проектных идей и их ре-
ализацией, методической раз-
работкой, а также исследо-
вательской деятельностью – 
опросами читательского мне-
ния, анализом предпочтений 
и потребностей аудитории. 
Такая вот интересная струк-
тура.

– Как выглядит обычный 
рабочий день библиотека-
ря?

– День библиотекаря начи-
нается, как правило, довольно 
спокойно, с каких-то рутин-
ных вещей. У многих наших 
коллег он начинается с запол-
нения документов внутренне-
го учета. Также могут выпол-
няться такие задачи, как на-
ведение порядка, расстанов-
ка книг, заполнение формуля-
ров и работа с фондом. В це-
лом, утро может быть доволь-
но стандартным и спокой-
ным, а затем все может стать 
очень насыщенным и актив-
ным, если в этот день запла-
нировано какое-либо меро-
приятие. В общем, все зависит 
от ситуации: иногда это рути-
на, а иногда – совсем не так.

– Какие основные зада-
чи Вы выполняете каждый 
день как начальник отдела?

– Так как я являюсь руково-
дителем структурного подра-
зделения, моя работа в основ-
ном связана с администра-
тивной деятельностью. Я за-
нимаюсь планированием ра-
боты отдела, слежу за вы-
полнением поставленных за-
дач и контролирую реализа-
цию планов. Также важной 
частью моей работы являют-
ся подготовка отчетной доку-
ментации. Очень важной ча-
стью работы, конечно же, яв-
ляется поиск и привлечение 
аудитории для наших меро-
приятий. Кроме того, я зани-

маюсь их непосредственной 
организацией: начиная от по-
иска заинтересованного педа-
гога (так как работаем мы в 
основном с образовательны-
ми учреждениями), назначе-
ния ответственного за меро-
приятие сотрудника, распре-
деления по помещениям би-
блиотеки в зависимости от 
загруженности, и заканчивая 
перевозкой организованной 
группы. Также периодически 
я сама провожу мероприя-
тия. Например, вчера я подго-
тавливала деревянные спилы 
для мастер-класса, а сегодня 
мы с группой студентов од-
ного из колледжей города вы-
жигали на них. В целом, моя 
деятельность далека от стере-
отипов о библиотечном деле; 
работа насыщенная и инте-
ресная, скучать точно не при-
ходится.

– Как Вы считаете, нужна 
ли библиотека современно-
му обществу и какую роль 
она играет в жизни общест-
ва?

– Я считаю, что библиотека 
играет большую роль в жизни 
современного общества. Здесь 
важно отойти от стереотипно-
го представления о библиоте-
ке, как просто месте хранения 
книг, закрепленном в про-
странстве и времени. Сегод-
ня библиотека – это актив-
ное пространство для встреч 
с единомышленниками, про-
ведение клубных меропри-
ятий, обсуждений и обмена 
идеями. Это место, где можно 
реализовать свои проекты, во-
плотить идеи или просто про-
вести время с пользой. Для 
меня лично библиотека – это 
точка силы, которая может 
стать платформой для разви-
тия как культуры, так и науки 
в целом. Мы в студенчестве 
часто ходили в библиотеку не 
только за книгами, но и что-
бы обсудить задания или про-
сто пообщаться. Сейчас на ба-
зе библиотек проводятся раз-
личные научные конферен-
ции, встречи с интересными 
людьми, разные методиче-
ские мероприятия и многое 
другое. На мой взгляд, вопрос 
состоит в том, пользуется ли 
современное общество всем 
тем, что библиотека в данный 
момент предлагает. Мы пред-
лагаем, на самом деле, очень 
многое, просто, возможно, не 
все об этом знают.

– Какие новые форма-
ты работы с читателями вы 
внедряете или планируете 
внедрять?

– Так как мы работаем во-
обще в целом с молодежью, 

мы постоянно ищем новые 
формы и подходы для при-
влечения и вовлечения этой 
аудитории. За последние два 
года у нас пользуются боль-
шой популярностью квизы 
различной направленности. 
Особенно востребованы па-
триотические темы, что осо-
бенно актуально в текущем 
году. Мы продолжаем разви-
вать это направление и пос-
тоянно ищем новые форма-
ты интеллектуальных игр. 
Мы их делаем не только раз-
влекательными, но и напол-
няем познавательной состав-
ляющей. Сейчас мы активно 
разрабатываем и уже исполь-
зуем интеллектуальные игры 
в формате «100 к 1» и «Своей 
игры». В библиотечной среде 
они не особо распространены. 
Также мы активно использу-
ем нейросети для формирова-
ния вопросов в наших квизах, 
что позволяет сделать их бо-
лее разнообразными и совре-
менными. Так, у нас есть це-
лая игра, в которой участни-
ки взаимодействуют с искус-
ственным интеллектом. Так-
же мы используем их для то-
го, чтобы создавать опреде-
ленную часть контента для 
социальных сетей и других 
информационных материа-
лов. Помимо этого, мы раз-
виваем направление мастер-
классов, стараемся находить 
ниши, которые еще не заня-
ты, и предлагать что-то новое 
и интересное. Особое внима-
ние сейчас мы уделяем рабо-
те с клубными направления-
ми. Это не является новым ве-
янием, но такая работа очень 
важна, так как она предпола-
гает в том числе привлечение 
местных сообществ. Сейчас к 
нам присоединилось женское 
комьюнити «МОРЕ». Они со-
бираются на базе нашей би-
блиотеки в формате книжно-
го клуба и на встречах обсу-
ждают прочитанное. Нам не 
удавалось реализовать такой 
формат на постоянной осно-
ве, и сейчас мы активно над 
этим работаем. Кроме того, в 
планах есть создание площад-
ки для получения навыков 
3D-моделирования и работы 
с 3D-принтером в рамках од-
ной из наших проектных раз-
работок – данное оборудова-
ние и опыт работы с ним у 
нас есть в достаточном для 
этого объеме. В целом, мы 
постоянно экспериментиру-
ем, ищем новые идеи и адап-
тируем их под интересы мо-
лодежи. Главное – это жела-
ние развиваться и предлагать 
актуальные мероприятия.
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– Как вы привлекаете мо-
лодежь и детей к чтению, ис-
пользуя ресурсы библиоте-
ки?

– Здесь нам на помощь при-
ходят, конечно же, социальные 
сети. Мы очень активно их ис-
пользуем для того, чтобы рас-
сказать о библиотеке и о тех 
возможностях, которые она 
предоставляет для молодежи и 
не только. Мы постоянно при-
думываем различные рубрики, 
создаем интересные и яркие 
посты, что приносит свои пло-
ды: люди откликаются, люди 
видят, люди приходят. Кроме 
того, мы активно освещаем на-
ши крупные события и акции 
в социальных сетях; рассказы-
ваем, что библиотека из себя 
представляет, что здесь мож-
но получить. Когда люди при-
ходят на наши мероприятия 
или клубные встречи, они уз-
нают, что здесь еще много че-
го интересного можно сделать. 
Так что можно сказать, что са-
рафанное радио тоже работает 
и помогает нам: те, кто уже по-
бывал у нас или участвовал в 
мероприятиях, рассказывают 
о библиотеке своим друзьям 
и знакомым. Благодаря этому 
у нас происходит постоянный 
прирост новых пользователей.

– Какие книги и ресурсы 
пользуются у посетителей 
наибольшей популярностью 
сейчас?

– Никогда не теряют попу-
лярность психология и все, что 
с ней связано. Мы постоянно 
обновляем наш фонд актуаль-
ными и новыми изданиями, 
внимательно следим за тен-
денциями и интересами ауди-
тории, чтобы на наших полках 
всегда были самые востребо-
ванные книги. Большим спро-
сом пользуется научно-попу-
лярная литература по различ-
ным отраслям знаний. Что ка-
сается художественной ли-
тературы, то здесь, конечно, 
все можно сказать классиче-
ски: фантастика, фэнтези, де-
тективы, мистика и молодеж-
ная литература разных жан-
ров. Мы активно комплектуем-
ся новинками в этих жанрах и 
стараемся следить за тем, что 
сейчас популярно. Что каса-
ется ресурсов, то большой по-
пулярностью у нас пользуется 
сервис электронных книг «Ли-
тРес». Мы давно сотруднича-

ем с ними, и за все эти годы 
только видим рост популярно-
сти. Практически каждый день 
нам поступают запросы на вы-
дачу тех или иных изданий – 
нашим читателям это очень 
удобно.

– Какие мероприятия и ак-
ции Вы проводите в рамках 
Дня библиотек?

– У нас есть несколько тра-
диционных и давно зареко-
мендовавших себя форматов. 
Например, наша акция-сюр-
приз. Это возможность полу-
чить читательский билет в по-
дарок. Обычно его можно при-
обрести только платно, но если 
что-то случилось, потеряли 
или хотите приобрести новый 
билет, можно прийти в этот 
день получить его совершенно 
бесплатно. Еще один популяр-
ный формат – это дублер-шоу 
«Библиотекарь на час». В рам-
ках него участники могут оку-
нуться в работу библиотекаря, 
узнать, почему же печать ста-
вится на той самой 17 страни-
це, попробовать заполнить чи-
тательский формуляр и мно-
гое другое. Это хорошая воз-
можность не только интересно 
провести время, но и понять, 
как функционирует библиоте-
ка изнутри.

– Как Вы считаете, что нуж-
но сделать, чтобы сделать би-
блиотеку более привлекатель-
ной для современных читате-
лей?

– Нужно отойти от стерео-
типного понимания библио-
тек. Они адаптируются под сов-
ременные реалии и, на мой 
взгляд, это как раз то, что и 
нужно продолжать делать. Вре-
мя меняется, и вместе с ним 
меняются источники информа-
ции и потребности пользовате-
лей. Поэтому библиотеки долж-
ны адаптироваться к этим из-
менениям, предлагать не толь-
ко литературу, но и актуальные 
форматы взаимодействия – 
например, клубные меропри-
ятия, мастер-классы, лекции и 
виртуальные события. Важно 
постоянно искать новые под-
ходы и формы работы, чтобы 
оставаться востребованными и 
полезными для современного 
общества.

– Какие трудности возника-
ют в Вашей работе, как вы с 
ними справляетесь?

– Самая большая трудность 
связана с самым ценным ре-
сурсом – временем. Его зача-
стую не хватает просто ката-
строфически. Но я думаю, что 
каждый человек с этим сталки-
вается. В таких ситуациях важ-
но правильно расставлять при-
оритеты, делегировать часть 
своих задач и грамотно распре-
делять время. Конечно, иногда 
это удается, иногда – нет, ведь 
все это часть опыта и ошибок, 
обычной человеческой жизни. В 
целом, я стараюсь работать над 
тем, чтобы грамотнее управ-
лять своим временем и нахо-
дить баланс.

– Были ли у Вас особенные 
или запоминающиеся случаи 
из работы, которыми вы хоте-
ли бы поделиться?

– На самом деле, я могу рас-
сказать, что меня очень впе-
чатлило в первый год рабо-
ты. Стоит отметить, что снача-
ла у меня тоже было стерео-
типное представление о библи-
отеке – я думала, что это про-
сто место, где можно спокойно 
посидеть, выдать книги и уй-
ти домой. Одним из ярких со-
бытий, которые изменили мое 
мнение, стала встреча с писа-
телями: к нам в город приеха-
ли Тамара Крюкова и Илья Бо-
яшов, и они презентовали свои 
книги в нашей библиотеке. Мы 
общались с ними прямо в за-
ле, и на меня это произвело не-
вероятное впечатление. В моей 
голове не укладывалось, что к 
нам вообще могут люди такие 
прилететь. Я видела их вживую 
и общалась – это и пошатну-
ло мое стереотипное восприя-
тие, и я поняла, библиотека – 
это нечто большее, чем просто 
книги. Еще одним запоминаю-
щимся событием стало участие 
в военно-патриотической игре 
«Зарница», где мы организова-
ли один из этапов. Казалось бы, 
что здесь может предложить 
библиотека? Однако, мы под-
готовили маршрут для шести 
команд и активно участвова-
ли вместе с ними, сопровождая 
их на протяжении всего пути: 
ползли по сугробам, пробира-
лись через кусты, помогали от-
вечать на вопросы и отстрели-
ваться от команды противни-
ка. Это был очень интересный 
опыт, который я бы хотела по-
вторить. Также для меня очень 
ярким профессиональным со-
бытием стало то, когда я узнала 
о победе нашего самого перво-
го проекта, получившего под-
держку Фонда президентских 
грантов. Очень хорошо помню 
этот день – даже то, во что я 
была одета. Это стало для меня 
подтверждением того, что уси-
лия не напрасны, и все, что я 
делаю, делается не зря.

– Какие советы Вы може-
те дать тем, кто хочет боль-
ше читать и стать библиоте-
карем?

– Если есть желание читать, 
можно сказать, что пол дела 
уже сделано. Это уже хорошо. 
Дальше нужно выяснить, что 

мешает этому чтению. Возмож-
но, проблема в нехватке време-
ни, и тогда стоит пересмотреть 
свои приоритеты и научиться 
правильно их распределять. Су-
ществует множество интерес-
ных способов мотивировать се-
бя на чтение: например, скретч-
постер для чтения. В таком 
формате постепенно снима-
ешь защитный слой, и узнаешь, 
какую книгу тебе нужно бу-
дет прочитать следующей. Так-
же есть трекеры чтения, напри-
мер. Чтение – навык, который 
можно тренировать: я сама на-
чинала с постановки цели – 
читать хотя бы по десять-двад-
цать страниц в день – и посте-
пенно превращала это в при-
вычку. Также важно выбирать 
и читать то, что действительно 
интересно, и не бояться бросать 
те книги, которые не нравят-
ся – это нормально, не нужно 
себя мучить. А через это при-
дет уже все остальное. Что ка-
сается работы библиотекарем, 
то здесь нужно в первую оче-
редь отбросить те самые стере-
отипы об этой профессии (если 
они присутствуют), быть гото-
вым постоянно адаптировать-
ся к новым условиям, учиться 
и развиваться, пробовать что-
то новое и не бояться экспери-
ментов. Если есть возможность, 
то можно просто прийти и по-
пробовать – например, стать 
участником упомянутого вы-
ше дублер-шоу. Также для нас 
сейчас очень важно получение 
профильного образования. Я, 
как действующий преподава-
тель для студентов заочного от-
деления направления «Библио-
тековедение» и человек, полу-
чивший это образование, под-
тверждаю, что без этого, к сожа-
лению, никак. И помните – чте-
ние детерминирует вербаль-
ную аддитивность, поэтому чи-
тайте и просвещайтесь.

– изменился ли Ваш взгляд 
на роль книг и чтения во вре-
мя работы в библиотеке? 
Если да, то как?

– Мое отношение к чтению и 
книгам не изменилось со вре-
менем. Я выросла в окруже-
нии книг, и для меня чтение – 
это неотъемлемая часть жиз-
ни. Конечно, иногда не хвата-
ет времени, как я уже упоми-
нала ранее, но несмотря на это, 
я убеждена в важности чтения 

и с каждым годом все больше в 
этом укореняюсь. Мне кажется, 
что любой человек должен всю 
свою жизнь идти рука об ру-
ку с книгой, ведь чтение помо-
гает развиваться и расширять 
кругозор. Для одних это мо-
жет быть традиционная книга, 
для других – электронная или 
аудиокнига. В любом случае, 
важно выбрать тот формат, ко-
торый удобен именно вам. Вы 
всегда можете прийти в нашу 
библиотеку, где мы поможем 
Вам подобрать подходящий и 
удобный формат чтения.

– изменился ли поток чи-
тателей в последние годы? 
Если да, как Вы считаете, с 
чем это связано?

– Мне кажется, он не изме-
нился. Конечно, ковидный год 
довольно сильно по нам уда-
рил, и после него был период 
восстановления. Было сложно 
снова привлечь читателя в би-
блиотеку, поскольку многие 
привыкли к тому, что можно 
ничего не делать и никуда не 
ходить – произошла опреде-
ленная адаптация. Мы прила-
гали усилия, чтобы снова при-
влечь посетителей, и в итоге 
смогли вернуться к показате-
лям до пандемии, в том чи-
сле благодаря активному ис-
пользованию социальных се-
тей и различных форматов. 
Сейчас к нам приходит мо-
лодежь, которая активно чи-
тает, и школьники, которые 
берут классическую литера-
туру. Также приходят люди 
предпенсионного, пенсионно-
го возраста и дети дошколь-
ного возраста. В целом, я мо-
гу сказать, что мы стабильно 
вышли на тот уровень, кото-
рый был до этого, продолжа-
ем увеличивать наши показа-
тели. Мы ничего не потеряли, 
только приобрели.

– Что бы Вы хотели поже-
лать читателям и посетите-
лям в честь Дня библиотек?

– Желаю, чтобы Ваша жизнь 
была похожа на страницу са-
мой захватывающей и увлека-
тельной книги, и чтобы с ка-
ждым днем и каждой новой 
страницей все становилось 
только ярче, интереснее и луч-
ше. Берегите себя, своих близ-
ких и книги.

Дарья МУХаНоВа
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Отправляем 
детей в лагерь

Роспотребнадзор рекомендует
Родители, работающие в пе-

риод школьных каникул, ча-
сто сталкиваются с пробле-
мой организации досуга ре-
бенка. Лучшим решением ста-
нет отправка ребенка в летний 
детский лагерь, где дети смогут 
активно отдохнуть, поправить 
здоровье и зарядиться энергией 
на следующий учебный год!

заключение договора 
на отдых в лагере:

Перед поездкой убедитесь, 
что условия пребывания ваше-
го ребенка будут комфортными 
и безопасными. Обязательно за-
ключайте письменный договор 
с организатором лагеря. Обра-
тите особое внимание на следу-
ющие моменты:

Проверьте содержание дого-
вора, которое должно соответ-
ствовать требованиям Закона 
РФ от 07.02.1992 № 2300-1 «О за-
щите прав потребителей». Этот 
нормативный акт гарантирует 
право потребителя на получе-
ние качественных услуг.

Права родителей при 
низком качестве услуг:

Если возникают проблемы с 
качеством предоставляемых 
услуг, родитель (либо другой за-
конный представитель ребенка) 
имеет полное право требовать:

– Бесплатного исправления 
выявленных нарушений;

– Уменьшения стоимости пу-
тевки пропорционально недо-
статкам;

–Возмещения затрат, связан-
ных с самостоятельным устра-
нением проблем.

Кроме того, если сроки предо-
ставления услуг были наруше-
ны, родитель также может вы-
брать один из вариантов реше-
ния ситуации:

– Назначить новую дату нача-
ла программы;

– Потребовать снижение стои-
мости путевки;

– Отказаться от договора и 
вернуть уплаченную сумму.

Консультации по правам 
потребителей:

Если возникли трудности или 
сомнения относительно ус-
ловий договора, специалисты 
Управления готовы проконсуль-
тировать вас для получения не-
обходимой помощи и рекомен-
даций: 8 (4132) 60-05-06; 8 (4132) 
63-22-24.

Отправляйте детей в лагерь 
уверенно и будьте спокойны за 
их безопасность и комфорт!

Пресс-служба Управления 
Роспотребнадзора по 
Магаданской области

ЛДПР поддерживает юных 
патриотов Магаданской области

В Магадане прошла  
военно-патриотическая иг-
ра «зарница», объединившая 
девять команд юных участ-
ников в возрасте от 9 до 15 
лет.

Ребята демонстрировали 
свои знания, силу, выносли-
вость и командный дух на 

этапах, включающих строевую 
подготовку, оказание первой 
помощи, прохождение полосы 
препятствий и многое другое.

Мы с радостью поддержа-
ли это важное мероприятие, 
направленное на воспитание 
патриотизма, товарищества 
и ответственности у подра-

стающего поколения. Для нас 
важно, чтобы молодежь росла 
сильной, сплоченной и гото-
вой к любым вызовам!

Каждому участнику мы 
вручили памятные подарки 
с символикой нашей партии, 
чтобы поддержать их стрем-
ление к победам и напомнить, 
что ЛДПР всегда рядом!

Поздравляем победителей 
и всех участников с успеш-
ным прохождением испыта-
ний! Вы – наша гордость и бу-
дущее! Благодарим органи-
заторов за прекрасное меро-
приятие и надеемся на новые 
встречи в следующем году.

ЛДПР ВКонтакте (https://
vk.com/magadanskaya_ldpr)

ЛДПР в Telegram (https://t.
me/ldpr_magadan )

ЛДПР в Одноклассники 
(https://ok.ru/ldprmagadan )

Сайт ЛДПР | Магадан (https://
magadan.ldpr.ru/ )

Приходить не нужно
О получении сведений о своих банковских счетах

УФНс России по Магадан-
ской области напоминает, что 
для граждан в интерактивном 
сервисе «Личный кабинет на-
логоплательщика для физиче-
ских лиц» на сайте ФНс Рос-
сии реализована возможность 
получения сведений о сво-
их банковских счетах в виде 
электронного документа, под-
писанного электронной под-
писью налогового органа, ко-
торый имеет такую же юри-
дическую силу как и бумаж-
ная копия, подписанная долж-
ностным лицом налогового 
органа и заверенная печатью.

В разделе «Счета» Личного ка-
бинета можно сформировать и 
отправить соответствующий за-
прос, выбрав желаемую форму 
(Форма 9Ф – для открытых сче-
тов, Форма 67Ф – для всех сче-
тов) и формат (pdf или xml) по-
лучения сведений.

Ответ со сведениями о бан-
ковских счетах поступит в раз-
дел «Обращения».

Юридические лица и инди-

видуальные предприниматели 
также могут оперативно полу-
чить сведения о своих банков-
ских счетах в электронном ви-
де, используя Единый портал го-
сударственных и муниципаль-
ных услуг.

Данная возможность реализо-
вана в личном кабинете юриди-
ческого лица, личном кабинете 
индивидуального предприни-
мателя портала Госуслуг в раз-
деле «Банковские карты и сче-
та».

Сервис позволяет заполнить 
электронную заявку и отпра-
вить ее в налоговый орган.

Сведения о счетах поступят в 
день формирования запроса в 
форме электронного документа, 
подписанного электронной под-
писью ФНС России.

Использование электронных 
сервисов позволит сократить 
время получения документа и 
исключит необходимость посе-
щения налогового органа.

Пресс-служба УФНс России 
по Магаданской области

Питание выпускников
Нарушение режима может повлиять на результат экзамена

Подготовка и сдача эк-
заменов – большая от-
ветственность, нагрузка и 
стресс. Нужно усвоить боль-
шой объем информации, вы-
сыпаться, двигаться и есть. 
Часто второй пункт упуска-
ется из внимания, и все си-
лы бросаются на сидение до 
поздней ночи за учебниками. 
Так не пойдет!

Нарушение режима пита-
ния может повлиять на ре-
зультат экзамена и ваше здо-
ровье.
Что принесет только вред?
– Пропуск приемов пищи
– Переедание
– Питание на ходу
– Избыток сладостей и 

фастфуда
Как же питаться 

правильно?
ЕжЕДНЕВНо: Завтрак, 

обед, ужин плюс полезные 
перекусы.

Завтрак: овсянка, фрукты, 
орехи или омлет с цельно-
зерновым хлебом, сыром и 
сливочным маслом.

Обед: белковые блюда (мя-
со, рыба, яйца, бобовые), гар-
нир из сложных углеводов 
и салат из свежих овощей с 
оливковым маслом.

Ужин легкий и ранний: ку-
рица с тушеными овощами 
или омлет.

Контролируйте размер 
порций – еда должна утолять 
голод, а не перегружать орга-
низм.

Продукты, улучшающие 
работу мозга:

– Рыба и морепродукты,
– Нежирное мясо,
– Яйца,
– Овощи всех цветов раду-

ги,
– Свежие ягоды,
– Цитрусовые, ананас, ба-

наны,
– Темный шоколад (более 

70 %)
– Орехи, семена тыквы
– Сухофрукты
– Молочные продукты
Вечером накануне экзаме-

на откажитесь от тяжелой 
еды и крепкого кофе.

Утром в день экзамена на-
чинайте с полноценного за-
втрака и возьмите полезный 
перекус с собой.

Исследования показывают, 
что учащиеся, пришедшие 
на экзамен сытыми, полу-
чают оценки на 10–15 % вы-
ше, чем те, кто пришел го-
лодным!

Напитки:
Лучшее решение – чистая 

вода. Даже легкая степень 
обезвоживания ухудшает 
концентрацию и память.

Ограничьте крепкий чай, 
кофе и газировку. Больше 
двух чашек кофе в день – 
негативно влияет на нерв-
ную систему и усиливает 
тревогу.

Энергетические напитки 
только усугубляют ситуа-
цию: ухудшают качество сна 
и усиливают беспокойство.

Во время экзаменов осо-
бенно противопоказаны ди-
еты! Нехватка калорий сни-
жает уровень энергии и вни-
мание.

Полезный перекус: орехи, 
свежие фрукты, сухофрук-
ты, банан, черный шоколад 
и бутылочка чистой воды.

Не забывайте регулярно 
отдыхать, совершать про-
гулки на свежем воздухе 
каждый день.

Желаем вам успехов, лег-
кости и отличных результа-
тов на экзаменах!

Пресс-служба 
Управления 

Роспотребнадзора по 
Магаданской области

https://vk.com/magadanskaya_ldpr
https://vk.com/magadanskaya_ldpr
https://t.me/ldpr_magadan
https://t.me/ldpr_magadan
https://ok.ru/ldprmagadan
https://magadan.ldpr.ru/
https://magadan.ldpr.ru/
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на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

РазБойНоЕ НаПаДЕНиЕ

Судом удовлетворено хода-
тайство следователя по особо 
важным делам следственно-
го отдела по г. Магадан СУ СК 
России по Магаданской обла-
сти об избрании в отношении 
34-летнего обвиняемого меры 
пресечения в виде заключе-
ния под стражу.

Как ранее сообщалось, 20 
мая 2025 года, переодевшись 
в форму сотрудника полиции, 
обвиняемый совершил раз-
бойное нападение с незакон-
ным проникновением в жи-
лище 33-летнего потерпевше-
го, где надел на него наруч-
ники и, угрожая огнестрель-
ным оружием, потребовал пе-
редать ему 1,8 млн рублей, а 
в дальнейшем под угрозой 
убийства заставил его дистан-
ционно оформить банковский 
кредит. При обналичивании 
денежных средств в банкома-
те, молодому человеку уда-
лось сбежать и обратиться в 
органы полиции.

Злоумышленнику инкри-
минируется совершение пре-
ступления, предусмотренного 
п. «б» ч. 4 ст. 162 УК РФ (разбой, 
то есть нападение в целях хи-
щения чужого имущества, со-
вершенное с угрозой приме-
нения насилия, опасного для 
жизни и здоровья, с примене-
нием оружия, с незаконным 
проникновением в жилище, в 
особо крупном размере).

Санкцией ч. 4 ст. 162 УК РФ 
предусмотрено наказание 
в виде лишения свободы на 
срок от 8 до 15 лет.

КРажа с БаНКоВсКоГо 
сЧЕТа

В дежурную часть ОМВД 
России по городу Магадану с 
заявлением по факту мошен-
ничества обратился 69-летний 
житель областного центра.

Он рассказал, что на номер 
его телефона от банка посту-
пило сообщение о том, что 
абонентский номер в личном 
кабинете был изменен и для 
разрешения ситуации необхо-
димо перезвонить по горячей 
линии.

Пенсионер зашел в свой 
профиль приложения банка и 
обнаружил списания –

свыше 13 тысяч рублей. Он 
позвонил в банк и обратился 
к специалистам.

Выяснилось, что гражданин 
ранее терял свой мобильный 
с сим-картой, поэтому злоу-
мышленникам удалось зайти 
в личный кабинет банка ко-
лымчанина.

Возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступле-
ния, предусмотренного п. «г» 
ч. 3 ст. 158 УК РФ (кража с бан-
ковского счета), а также ч. 2 
ст. 272 УК РФ (неправомерный 
доступ к компьютерной ин-
формации).

УКРаЛ ДЕНьГи из Кассы

В поселке Ола Магаданской 
области росгвардейцы ока-
зали содействие коллегам из 
МВД в поисках подозреваемо-
го в краже денежных средств 
из кассы круглосуточного ма-
газина. Объект торговли не 
был оборудован кнопкой тре-
вожной сигнализации, вслед-
ствие чего работники не смо-
гли в экстренной ситуации 
вызвать наряд Росгвардии.

Воспользовавшись тем, что 
продавец минимаркета от-
влекся, один из ночных поку-
пателей вытащил купюры из 
кассового аппарата. После со-
деянного мужчина торопли-
во скрылся.

Прибыв на место, сотруд-
ники вневедомственной ох-
раны Росгвардии совместно 
с участковым уполномочен-
ным полиции изучили запи-
си с камер видеонаблюдения, 
получили приметы и присту-
пили к поиску.

В результате оператив-
но-розыскных мероприя-
тий предполагаемый винов-
ный был обнаружен и задер-
жан. Ранее судимый 46-лет-
ний местный житель не стал 
отпираться и признал при-
частность к хищению денег 
из торговой точки. Причину, 
толкнувшую его на противо-
правное действие, пояснить 
отказался.

Колымчанин доставлен в 
органы внутренних дел для 
дальнейшего разбирательст-
ва.

изБиЛ зНаКоМоГо
Оперативники уголовного 

розыска Отделения МВД Рос-
сии «Сусуманское» устано-
вили 44-летнего гражданина, 
причинившего телесные по-
вреждения 39-летнему муж-
чине. Конфликт между ними 
возник во дворе дома на Гор-
няцком переулке в городе Су-
сумане. Пострадавшему ока-
зана медицинская помощь.

Следователем возбужде-
но уголовное дело по при-
знакам преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 111 УК 
РФ (умышленное причине-
ние тяжкого вреда здоровью). 
Максимальная санкция – ли-
шение свободы на срок до 
восьми лет.

Подготовила Наталья Мифтахутдинова

Тревога!
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

В регионе вневедомствен-
ная охрана Росгвардии обес-
печивает безопасность бо-
лее 630 объектов различных 
форм собственности, 240 мест 
проживания и хранения иму-
щества граждан, пяти единиц 
транспортных средств.

С начала года патрульные 

экипажи Росгвардии выезжа-
ли на подконтрольные объек-
ты по сигналу «тревога» 501 раз, 
из них 237 раз – по срабатыва-
нию кнопки тревожной сигна-
лизации. Благодаря профессио-
нальным действиям и незамед-
лительному реагированию на-
рядов, краж и хищений с охра-

няемых объектов не допущено.
Кроме того, стражи войск 

правопорядка осуществили 249 
выездов по указанию оператив-
ных дежурных органов вну-
тренних дел. В результате от-
работки сообщений выявлено 
78 административных правона-
рушений и 3 эпизода, содержа-
щих признаки составов уголов-
но наказуемых деяний. В мест-
ные отделы полиции для даль-
нейшего разбирательства до-
ставлен 81 гражданин.

В ходе мероприятий по про-
верке антитеррористической 
защищенности объектов раз-
личной ведомственной принад-
лежности росгвардейцы выяви-
ли нарушения в одном из тор-
говых центров г. Магадана. В от-
ношении ответственного долж-
ностного лица составлен адми-
нистративный протокол. Мате-
риал направлен в мировой суд.

Совет молодых следователей
СУ СК России по Магаданской области сообщает

В следственном управлении 
сК России по Магаданской 
области под председательст-
вом исполняющего обязан-
ности руководителя управле-
ния Вадима юрьевича сафро-
нова состоялось заседание со-
вета молодых следователей 
(18+).

В ходе мероприятия рассмот-
рено взаимодействие молодых 
следователей с коллегами по 
работе, проблемные вопросы 

служебной деятельности. На Со-
вете молодыми следователями 
отмечено, что в профессиональ-
ном становлении важное значе-
ние имеет наставничество со 
стороны опытных сотрудников 
и руководства отделов.

Исполняющий обязанности 
руководителя управления вы-
слушал участников совещания 
и ответил на вопросы присут-
ствующих, отметив, что следо-
вателям необходимо постоян-

но повышать уровень знаний, 
следить за изменениями, вно-
симыми в действующее зако-
нодательство, а также неукос-
нительно соблюдать требова-
ния Кодекса этики и служебно-
го поведения.

В ходе состоявшегося кон-
структивного и делового обме-
на мнениями определены кон-
кретные направления по со-
вершенствованию работы мо-
лодых следователей.

Встречи со школьниками
УФСИН России по Магаданской области сообщает

старшим инспектором Ха-
сынского межмуниципаль-
ного филиала уголовно-ис-
полнительной инспекции 
УФсиН России по Магадан-
ской области проведено про-
фориентационное занятие 
(12+) с учащимися 9-10 клас-
сов общеобразовательной 
школы п. Усть-омчуг.

Старшеклассникам подроб-
но рассказали о социальных 
гарантиях курсантов и преи-
муществах высших учебных 
заведений ФСИН России. Из бе-
седы школьники узнали о по-
следующем трудоустройстве 
выпускников в уголовно-ис-
полнительную систему.

Старший инспектор Ольско-

го межмуниципального фи-
лиала УИИ Алина Кудрявцева 
посетила общеобразователь-
ное учреждение п. Эвенск. Уча-
щимся была доведена инфор-
мация об условиях приема в 
ведомственные учебные заве-
дения Федеральной службы 
исполнения наказаний.

В завершении сотрудники 
ответили на вопросы старше-
классников об особенностях 
учебы и организации свобод-
ного времени курсантов, а так-
же о требованиях, предъявля-
емых к желающим стать кур-
сантами ведомственных вузов 
пенитенциарной системы.

Школьники получили не-
обходимую информацию об 

условиях поступления и об-
учения, чтобы в дальнейшем 
сделать осознанный выбор.

В период обучения курсан-
ты находятся на полном госу-
дарственном обеспечении, ко-
торое включает в себя бесплат-
ное медицинское обеспечение 
и форменное довольствие, так-
же на безвозмездной основе 
осуществляется страхование 
жизни и здоровья.

После окончания ВУЗа при-
сваивается звание лейтенант 
внутренней службы. Для даль-
нейшего прохождения служ-
бы выпускники распределяют-
ся в территориальные органы 
ФСИН России, направившие их 
на обучение.
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Если не удается договориться
Как правильно делить долевую собственность

На сложный вопрос искал 
ответ Верховный суд, изучая 
спор сособственников земель-
ного участка и стоящих на нем 
двух домов. Вопрос звучал так: 
обязательно ли при разделе та-
кой недвижимости отдавать ка-
ждому совладельцу часть доли в 
каждом объекте или же логично 
и правильно поделить так, чтобы 
этим имуществом было удобно 
пользоваться? В этом разобра-
лась Судебная коллегия по гра-
жданским делам ВС.

Понятие общей долевой собст-
венности предполагает, что до-
ли в недвижимости разграниче-
ны изначально и они могут быть 
как равными, так и неравными. 
Главные проблемы начинают-
ся, когда собственники, которые 
пользовались имуществом вме-
сте, хотят разделиться. Если до-
говориться о том, что получа-
ет каждая из сторон, не удалось, 
единственное решение – обра-
щаться в суд, который поделит 
имущество принудительно.

Но суд будет исходить не из 
пожеланий собственников до-
лей, а из обстоятельств конкрет-
ного дела.

Спор, о котором идет речь, 

прост – женщине и мужчине на 
праве общей долевой собствен-
ности принадлежали две дачи и 
один участок площадью 8002 кв. 
м. Дама имела право на 24/100, а 
ее сособственник – на 76/100 до-
лей. Соглашения о том, как поль-
зоваться помещениями, у них не 
было. Когда они решили поде-
лить собственность, договорить-
ся без суда не получилось. Иск о 
разделе имущества подала гра-
жданка. Спор заметил портал 
Право.ru.

Чтобы определить приемле-
мые варианты раздела, суд на-
значил экспертизу. В заключе-
нии эксперт предложил три ва-
рианта. Суд выбрал тот, по ко-
торому мужчина получал в соб-
ственность все жилые строения 
и участок площадью 5541 кв. м. 
Женщине же доставались сарай 
и земельный участок площадью 
2461 кв. м. Эта схема отвечает ин-
тересам сторон и удобна в поль-
зовании имуществом – она не 
предусматривает переоборудо-
вания и учитывает все необхо-
димые компенсации, согласил-
ся суд. Позицию поддержала и 
представитель собственника в 
суде. Однако уже после вынесе-

ния решения оказалось, что са-
мому собственнику, который не 
присутствовал на заседании, та-
кой вариант не понравился, и он 
решил, что его права нарушены, 
ведь он не просил передать ему 
обе дачи за счет уменьшения до-
ли участка. И гражданин добил-
ся пересмотра решения в апел-
ляции. Там согласились, что бо-
лее правильным будет другой 
вариант раздела, по которому 
каждый из собственников полу-
чает часть строения или участка, 
пропорциональную его доле.

Правда, этот сценарий требо-
вал серьезных финансовых вло-
жений и переустройства жилых 
домов – возведения раздели-
тельных перегородок, проведе-
ния систем отопления, подвод-
ки газа, электропроводки и про-
чего. При этом женщина полу-
чала участок площадью 1920 кв. 
м, мужчина – 6082 кв. м «с кон-
фигурацией, обеспечивающей 
для каждой из сторон возмож-
ность прохода к выделенным ча-
стям обоих домов». Такой вари-
ант раздела не устроил уже да-
му, и она оспорила апелляци-
онное определение в Верховном 
суде РФ. ВС спор изучил и отме-

нил определение, обнаружив в 
нем нарушения. Апелляция ре-
шила, что каждый собственник 
должен получить соответствую-
щую долю в каждом из объек-
тов, но это необязательно, указал 
Верховный суд РФ.

При разделе имущества, ко-
торое находится в общей собст-
венности, необязательно выде-
лять собственникам часть от ка-
ждой из вещей, входящих в об-
щее имущество, сказали судьи 
ВС. Цель раздела – прекратить 
режим общей собственности и 
дать возможность максимально 
беспрепятственно распоряжать-
ся имуществом, напомнили в 
Верховном суде РФ. Делить иму-
щество можно, если суд устано-
вил, что собственнику не полу-
чится выделить самостоятель-
ные объекты.

При этом принудительный 
раздел имущества судом «не 
исключает, а, напротив, предпо-
лагает, что сособственники не 
достигли соглашения», значит, 
раздел возможен вопреки жела-
нию кого-либо из них, призна-
ли в коллегии. Если одна из сто-
рон не согласна с вариантом раз-
дела, это само по себе не меша-

ет суду принять такой вариант, 
говорится в определении Судеб-
ной коллегии по гражданским 
делам ВС.

Учесть следовало и то, что вы-
бранный апелляцией вариант 
раздела потребует затрат и стро-
ительных работ, формирования 
участков сложной конфигура-
ции, установления сервитута на 
часть помещений в жилых до-
мах. Местные суды, по мнению 
ВС, также упустили из виду то, 
что между сторонами сложи-
лись конфликтные отношения – 
из-за этого пользоваться одним 
и тем же домом будет сложно.

С такими указаниями ВС вер-
нул дело на новое рассмотрение 
в апелляцию.

Еще Верховный суд обратил 
внимание, что не было данных о 
том, что полномочия представи-
теля отменены или ограничены. 
Если сторона считает, что дело 
должно было быть рассмотре-
но иначе, это не повод отменить 
или изменить решение суда, на-
помнили в Судебной коллегии 
по гражданским делам ВС.

Определение Верховного суда РФ 
N 4-КГ17-66.

Наталья КозЛоВа

Как понять, сладкая 
ягода или нет?

Советы по выбору клубники: 
три простых действия

Начинается сезон клубни-
ки, в связи с этим пресс-служ-
ба Роспотребнадзора дала ре-
комендации, как не ошибить-
ся с выбором этой ароматной 
и полезной ягоды.

При выборе клубники в пер-
вую очередь стоит обратить 
внимание на внешний вид яго-
ды. Она должна быть сухой, не 
гнилой, с однородным и на-
сыщенным цветом, ее листья 
должны быть зелеными и креп-
кими.

Далее стоит оценить тексту-
ру ягод. Их поверхность долж-

на быть гладкой и блестящей, 
не поврежденной.

Затем – запах. Спелая ягода 
всегда ароматная.

Как понять, сладкая ягода или 
нет? Если между ней и листика-
ми есть расстояние, она долж-
на быть сладкой. А вот если ли-
стики прилегают к ней плотно, 
вероятно, будет кислить.

Перед употреблением клуб-
нику нужно тщательно по-
мыть. Но заранее этого лучше 
не делать, чтобы продлить пе-
риод ее хранения.

Марина ГУсЕНКо

Проснулся – вставай
Прерывистое пробуждение наносит удар по мозгу

знакома ситуация, ког-
да, проснувшись по бу-
дильнику, человек пере-
ставляет его «на попозже» 
и снова засыпает? Оказы-
вается, такая привычка «ну 
еще 5 минуточек», наносит 
удар по мозгу и организму 
в целом. Об этом говорят 
результаты исследования, 
опубликованного в журна-
ле Nature (12+).

Такие прерывистые про-
буждения могут нарушать 
ключевые фазы сна, нега-
тивно влиять на когнитив-
ные функции и даже ме-
нять сердечный ритм.

Группа ученых из США и 
Швеции проанализировали 
данные 21 тысячи человек, 
пользующихся гаджета-
ми, которые контролируют 
сон. В общей сложности бы-
ло проанализировано более 
трех миллионов часов сна. 
Этот анализ ученые допол-
нили лабораторным экс-
периментом с участием 21 
взрослого добровольца.

Ученые установили, что 
привычка прерывистого 
пробуждения – очень рас-
пространенное явление.

Более половины (57 %) ци-
клов ночного сна включали 
хотя бы один повтор звон-
ка будильника.

Практически половина 
участников наблюдений

(45 %) практиковали от-
кладывание подъема регу-
лярно (более 80 % ночей). 
Оказалось, что именно эта 
часть испытуемых в итоге 
имели менее стабильный 
график сна и более корот-
кий сон.

В лабораторных условиях 
ученые установили: участ-
ники с привычкой откла-
дывать будильник показа-
ли более высокую частоту 
сердцебиения и нарушен-
ную фазовую структуру 
сна утром. Особенно сни-
жалось качество REM-сна – 
фазы «быстрого» сна, кото-
рая характеризуется быст-
рыми движениями глаз, во 
время которой люди видят 
яркие сновидения.

«Почему много пробу-
ждений утром – это про-
блема? Финальные часы 
сна – самые важные для 
восстановления, обработ-
ки эмоций и памяти. Пре-

рывистое пробуждение с 
откладыванием звонка бу-
дильника разрывает эти 
фазы, не позволяя моз-
гу «дозавершить» сон. Как 
результат – утренняя вя-
лость, раздражительность, 
снижение концентрации. 
Откладывая окончательное 
пробуждение, мы создаем 
иллюзию отдыха, но на де-
ле эта привычка нарушает 
нейронные процессы, не-
обходимые для продуктив-
ного начала дня», – ком-
ментирует врач-эндокри-
нолог Клиники МГУ, до-
ктор медицинских наук 
зухра ПаВЛоВа в своем 
Telegram-канале.

Кроме того, исследования 
подтвердили: чаще пользу-
ются будильником те, кто 
привык ложиться поздно. 
Оптимальный вариант – 
наладить режим бодрст-
вования и сна, ложиться в 
кровать в одно и то же вре-
мя (не позже 11 вечера) и 
просыпаться самостоятель-
но, без помощи будиль-
ника. Продолжительность 
сна – 7-8 часов.

ирина НЕВиННая
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Хитрая уловка
Виновный в ДТП водитель нашел нетривиальный способ не платить за ущерб

Новый необычный способ 
избежать оплаты ущерба по-
сле аварии нашел автомоби-
лист из Ленинградской обла-
сти. Совершив ДТП с очень до-
рогими последствиями, он ре-
шил объявить себя банкротом. 
Правда, эта процедура не из са-
мых простых. А главное, дале-
ко не факт, что долг полностью 
простят. Но обо всем подробнее.

Итак, некий житель Ленин-
градской области Матусевич по-
пал в ДТП. Он столкнулся не с 
простым автомобилем, а с люк-
совым седаном Genesis G90. По 
счастью, потерпевший застрахо-

вал каско. Поскольку автомоби-
лю были причинены поврежде-
ния, после которых он восста-
новлению не подлежал, страхов-
щик выплатил пострадавшему 
7,4 миллиона рублей.

С учетом выплаты по
ОСАГО 400 тысяч рублей и 

годных остатков машины ущерб 
для страховщика составил по-
чти 5,3 миллиона рублей. И 
именно о взыскании такой сум-
мы с виновника ДТП в порядке 
суброгации страховщик и обра-
тился.

Однако пострадавший не стал 
возмещать этот ущерб. Он обра-

тился в арбитражный суд с за-
явлением о признании его бан-
кротом. Как сообщили Агентст-
ву страховых новостей в пресс-
службе страховщика, понимая 
неизбежность взыскания де-
нежных средств, Матусевич вос-
пользовался своим законным 
правом освободиться от необхо-
димости выплаты страховщику, 
пройдя процедуру банкротства.

Казалось бы, простой способ 
избежать больших выплат за 
ДТП найден. Но не все так про-
сто.

Смысл процедуры банкротст-
ва физических лиц в том, чтобы 
защитить человека от неподъ-
емных долгов. Но, по идее, спа-
сение должно приходить к тем, 
кому действительно тяжело, а не 
к хитрецам.

Поэтому процедура достаточ-
но неприятная, и именно такой 
она и задумана. Прежде всего 
проверяют, что у человека за ду-
шой, то есть в кошельке, может 
ли он погасить хотя бы часть 
долга. Все, что можно забрать, у 
него забирают.

Но зато у него останется его 
дом, его семья и его голова на 
плечах. Сразу после начала про-
цедуры банкротства долг гра-

жданина перестает расти – пре-
кращается начисление процен-
тов, пеней и штрафов.

По окончании процедуры 
оставшийся долг списывается. 
По закону обратиться с заявле-
нием в суд может как сам гра-
жданин, так и его кредиторы. 
Кроме того, в некоторых случа-
ях гражданин может иниции-
ровать упрощенную процедуру 
банкротства – без суда, подав 
заявление в МФЦ.

Злоупотреблять своими пра-
вами людям также не дадут. 
Банкротство введено в помощь 
тем, кому тяжело, а не мошен-
никам. Прощать долги правиль-
но лишь тогда, когда у человека 
действительно критическая си-
туация. Поэтому в исключитель-
ных случаях график выплат мо-
гут переписать без согласия че-
ловека.

Но, согласно разъяснени-
ям Верховного суда России, это 
можно сделать лишь тогда, ког-
да должник явно злоупотребля-
ет правами. Допустим, у челове-
ка нет имущества, которое мож-
но было бы продать. Но зато есть 
работа и он стабильно получа-
ет высокую зарплату. При этом 
просит быстрее признать себя 

банкротом. Расчет прост: чело-
век не хочет напрягаться в бу-
дущем, отдавать немалую часть 
зарплаты в счет погашения дол-
гов.

Если же закрыть дело сей-
час, он ничего не теряет, так как 
взять с него нечего. В таком слу-
чае ему вряд ли пойдут навстре-
чу. Ему придется согласиться на 
какой-то более-менее щадящий 
режим расплаты. Если же не уда-
лось договориться о новой схе-
ме погашения долга и отсрочке, 
то имущество человека прода-
дут. Кроме самого необходимо-
го. Вырученные средства пойдут 
на оплату судебных расходов.

В ходе распродажи в рамках 
банкротства нельзя продавать 
единственное жилье человека, 
если это не ипотека.

Если же гражданин до то-
го, как начать процедуру бан-
кротства, распродал имущест-
во, а деньги куда-то спрятал, эти 
сделки могут оспорить.

Так что хитрая уловка водите-
ля может в итоге обойтись ему 
дороже, чем обычная компенса-
ция ущерба.

Владимир БаРШЕВ, 
Владислав КУЛиКоВ

Баланс между работой и личной жизнью
Отказываться от семьи в пользу карьеры необязательно

В современной профессио-
нальной среде вопрос о дости-
жении баланса между трудо-
вой деятельностью и личной 
жизнью (work-life balance) 
приобретает особую актуаль-
ность для всех, кто стремится 
к карьерному росту в управ-
ленческих позициях.

О том, возможен ли баланс 
между работой и личной жиз-
нью в управленческой карье-
ре, эксперты обсудили в рам-
ках дискуссии IPWK CLUB (18+). 
Участники представили реаль-
ные кейсы из своей практики, 
поделились личными истори-
ями и дали рекомендации, как 
совмещать профессиональные 
амбиции с внерабочими прио-
ритетами.

Отношение к work-life balance 
среди представителей управ-
ленческого звена характеризу-
ется двойственностью. С одной 
стороны, признается необходи-
мость жертв ради карьеры, что 
воспринимается как естествен-
ная плата за амбиции. Работа в 
состоянии «потока», когда про-
фессиональная деятельность 
поглощает внимание и прино-
сит удовлетворение, может со-
здавать иллюзию управляемо-
сти нагрузками. С другой же 
стороны, предпринимаются по-

пытки найти компромиссы. На-
пример, некоторые менеджеры 
стремятся сохранить отдель-
ные элементы личной жизни, 
такие как занятия спортом, од-
нако сталкиваются с невозмож-
ностью планирования из-за не-
предсказуемости рабочего гра-
фика.

Яркую иллюстрацию привел 
директор по информационным 
технологиям финансовой груп-
пы БКС, основатель академии 
ИТ-менеджмента IPWK, Алек-
сей Карпунин. Он рассказал о 
менеджере, занявшем управ-
ленческую позицию. Перегруз-
ки, связанные с увеличением 
затраченного времени на рабо-
ту, привели к эмоциональному 
выгоранию, ухудшению само-
чувствия и в итоге – к отказу от 
повышения. «Он вернулся к ро-
ли разработчика, признав, что 
постоянный стресс, раздражи-
тельность и проблемы со здо-
ровьем перевесили значимость 
карьерных перспектив. Это яр-
кий пример того, как перегруз-
ки разрушают баланс», – пояс-
нил эксперт.

Также во время дискуссии об-
суждался вопрос возможности 
минимизировать перегрузки 
для подчиненных. Роль руково-
дителя, по словам участников 

дискуссии, очень важна в фор-
мировании среды, где учиты-
ваются личные потребности со-
трудников. Например, практика 
согласования рабочих графиков 
с учетом внерабочих интересов 
команды: участие в образова-
тельных курсах, уход за родст-
венниками и т.д. Подобные ме-
ры, даже при частичной реали-
зации, способствуют снижению 
уровня стресса и повышению 
лояльности.

Отмечалось, что управленче-
ская деятельность, особенно на 
высоких позициях, предпола-
гает погружение в профессио-
нальные задачи, что неизбеж-
но сокращает пространство для 
внерабочих активностей. Одна-
ко баланс может трактоваться 
как динамический процесс пои-
ска компромиссов, где времен-
ные потери в одной сфере ком-
пенсируются интенсивностью в 
другой. Например, сокращение 
времени на хобби может ча-
стично восполняться качествен-
ным отдыхом в выходные, а де-
легирование задач – высвобо-
ждать ресурсы для семьи.

Руководитель оперативно-
го штаба независимого про-
фсоюза «Новый труд» алек-
сей НЕжиВой считает, что ба-
ланс между работой и личной 

жизнью, безусловно, возможен. 
«Для этого нынешние реалии 
предоставляют много возмож-
ностей. Раньше, чтобы достичь 
серьезных высот, требовалось 
больше времени – и часто это 
означало отказ от семьи в поль-
зу карьеры. В первую очередь, 
это касалось женщин. Опять же, 
к моменту, когда человек до-
бивался успеха, у него уже не 
оставалось здоровья. А сейчас 
медицина шагнула далеко впе-
ред. Поскольку мы живем в по-
стиндустриальном обществе, 
сегмент реальной экономики, 
требующий постоянного при-
сутствия на рабочем месте, со-
кращается. При этом на фоне 
увеличения производительно-
сти труда растет сфера услуг. 
Большая часть экономически 
активного населения теперь за-
нята именно в ней. И здесь важ-
ную роль играют нестандарт-
ные формы занятости: свобод-
ный график, удаленная рабо-
та, гибридный формат. Если ты 
успешен, собран и дисциплини-
рован, то можешь гибко распре-
делять время, совмещая карье-
ру с личной жизнью», – под-
черкивает эксперт. Женщины, 
работая из дома, могут ухо-
дить в декрет, рожать детей и 
при этом оставаться экономи-

чески активными – а зачастую 
и весьма успешными.

«Новый технологический 
уклад (шестой, научно-техно-
логический) как раз позволяет 
найти этот компромисс. И се-
годня это уже становится мас-
совой психологией: совмещение 
карьеры, личного роста, эконо-
мической успешности с лич-
ной жизнью, созданием семьи. 
Гибридная занятость, платфор-
менная экономика, креативные 
индустрии и интеллектуальный 
труд в сфере услуг создают ус-
ловия, при которых можно гар-
монично развиваться профес-
сионально и при этом строить 
крепкие личные отношения.

И еще важный момент: в усло-
виях предыдущих технологиче-
ских укладов успех в карьере 
определялся положением в ад-
министративной иерархии. Сей-
час же в платформенной эконо-
мике он зависит от признания 
заказчиков и потребителей тво-
их услуг. Ситуация изменилась 
в правильную сторону: теперь 
эффективные специалисты быс-
трее получают признание и из-
бавлены от субъективного че-
ловеческого фактора – личного 
отношения начальства», – под-
черкнул Неживой.

ольга иГНаТоВа
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Кардиолог объясняет
Интервью с врачом-кардиологом Ладой Абрамовой

артериальное давление – это 
один из важнейших показате-
лей здоровья человека. Его ко-
лебания могут сигнализировать 
о серьезных проблемах с сердеч-
но-сосудистой системой и да-
же угрожать жизни. Повышенное 
давление является фактором ри-
ска для развития инфарктов, ин-
сультов и других сердечно-сосу-
дистых заболеваний. Сегодня мы 
поговорим о том, как распознать 
гипертонию, какие факторы вли-
яют на ее развитие и как можно 
предотвратить ее осложнения. Об 
этом нам рассказала врач-кор-
диолог Лада Витальевна аБРа-
МоВа

ВоПРос – оТВЕТ
– Лада Витальевна, расска-

жите, пожалуйста, что являет-
ся причинами артериальной 
гипертонии?

– Для начала хочется развести 
понятия артериальная гипертен-
зия и гипертоническая болезнь. 
Артериальная гипертензия – это 
синдром повышенного артери-
ального давления, который мо-
жет быть вызван как гиперто-
нической болезнью, так и други-
ми заболеваниями. В тех случа-
ях, когда при обследовании чело-
века видимых причин для разви-
тия повышенного артериального 
давления не находится, ставится 

диагноз, который называется ги-
пертоническая болезнь. Сущест-
вует несколько факторов, кото-
рые могут свидетельствовать о 
наличии гипертонической болез-
ни. Например, к так называемым, 
немодифицируемым факторам 
риска относятся пол, возраст и 
наследственность. Чаще всего ги-
пертонической болезнью страда-
ют мужчины старше 55 лет. Если 
мы говорим о женщинах, то в зо-
не риска находятся те, кто стар-
ше 50 лет. Так же в 80-90 процен-
тах случаев гипертоническая бо-
лезнь передается по наследству. 
Не стоит забывать и о факторах, 
которые ускоряют появление ги-
пертонической болезни: никоти-
новая зависимость, гиподина-
мия, неправильное питание и по-
вышенная масса тела.

– Какое давление считается 
нормальным, а когда стоит за-
думаться о посещении врача?

– На сегодняшний день опре-
деляют несколько показателей 
артериальной гипертензии. Оп-
тимальное артериальное давле-
ние – это систолическое (верх-
нее) менее 120 мм рт. ст., а диа-
столическое (нижнее) менее 80 
мм рт. ст. Нижняя граница нор-
мы это 90 на 60. Следующая гра-
дация по современным клиниче-
ским рекомендациям – это вы-
соко нормальное артериальное 

давление, оно может находится в 
пределах от 130/139 на 90 мм рт. 
ст. Все, что выше считается арте-
риальной гипертензией и делится 
на три степени: первая – 140/159 
на 90 мм рт. ст., вторая – 160/180 
на 110 мм рт. ст., третья все, что 
выше 180 на 110 мм рт. ст. Также 
существует еще одна форма арте-
риальной гипертензии – это изо-
лированное систолическое давле-
ние. Оно чаще всего встречается 
среди людей пожилого возраста. 
В таком случае их систолическое 
давление выше 140, а диастоличе-
ское ниже 90.

– В каких случаях чаще всего 
выявляется повышенное давле-
ние?

– Повышенное давление часто 
выявляется во время диспансери-
зации. Многие люди не подозре-
вают о наличии у них гиперто-
нии, пока не проходят медицин-
ское обследование. Например, по-
казатели АД достигают значений 
150–160 мм рт. ст. Такие случаи 
требуют дополнительного обсле-
дования, чтобы выяснить причи-
ну повышения давления и исклю-
чить симптоматическую гипер-
тензию, вызванную заболевани-
ями внутренних органов, таки-
ми как печень, почки, сердце или 
щитовидная железа. При повтор-
ных высоких показателях арте-
риального давления врач направ-

ляет пациента на консультацию к 
терапевту. Только тщательная ди-
агностика позволяет вовремя вы-
явить истинную природу заболе-
вания и назначить адекватное ле-
чение артериальной гипертонии, 
предотвращая развитие осложне-
ний.

– Чем опасно повышенное 
артериальное давление?

– Повышенное давление опас-
но своими осложнениями. Пото-
му что происходит так называе-
мое поражение органов-мише-
ней: сердца, мозга, почек, печени 
и других органов, и систем. Это 
может привести к инфаркту ми-
окарда, инсульту, почечной недо-
статочности и другим серьезным 
заболеваниям. Важно регулярно 
измерять давление, так как мно-
гие люди не ощущают его повы-
шения и узнают о проблеме толь-
ко после серьезных осложнений.

– Какие профилактические 
меры помогут снизить риск 
развития гипертонии?

– Профилактика гипертонии 
включает изменение образа жиз-
ни. Важно избегать гиподинамии 
и заниматься умеренно интен-
сивными физическими нагруз-
ками аэробного характера, таки-
ми как ходьба, плавание, ката-
ние на велосипеде и лыжах. По-
добные тренировки будут наибо-
лее эффективны для людей с по-

вышенным артериальным давле-
нием, поскольку при перераспре-
делении крови на конечности; ар-
териальное давление снижается. 
Также в профилактических ме-
рах необходимо контролировать 
вес, индекс массы тела не должен 
превышать 25, а окружность та-
лии – 80 см у женщин и 90 см у 
мужчин. Следует ограничить по-
требление соли до 5-6 грамм в 
сутки, учитывая ее содержание в 
готовых продуктах. Курение ка-
тегорически запрещено, а упо-
требление алкоголя должно быть 
ограничено до 30 грамм чистого 
этанола в день. Это незапрещен-
ная доза алкоголя в день, но это 
вовсе не значит, что в выходной 
день допустимо выпить «нако-
пленное» за неделю количество 
спиртного.

– спасибо Вам за содержа-
тельную беседу и развернутые 
ответы на мои вопросы. Уве-
рена, что эта информация ока-
жется полезной для всех чита-
телей, а в особенности для тех, 
кто имеет склонность к повы-
шенному артериальному дав-
лению. Ведь осведомленность 
и профилактика играют ключе-
вую роль в сохранении здоро-
вья сердца и сосудов, помогая 
избежать серьезных проблем 
со здоровьем и повышая каче-
ство жизни.

Екатерина ДЕНисоВа

Магаданское областное го-
сударственное учреждение 
социальной поддержки на-
селения «Магаданский со- 
циальный центр» сообщает, 
что в соответствии с постанов-
лением Правительства Мага-
данской области от 17.04.2020 г. 
№ 281-пп «об утверждении По-
рядка назначения и выплаты 
государственной социальной 
помощи на основании социаль-
ного контракта» предоставляет 
гражданам государственную 
социальную помощь на осно-
вании социального контракта. 
Государственная социальная по-
мощь на основании социально-
го контракта назначается нужда-

ющимся малоимущим одиноко-
проживающим гражданам и ма-
лоимущим семьям, проживаю-
щим на территории Магадан-
ской области, имеющим по неза-
висящим причинам среднедуше-
вой доход ниже величины про-
житочного минимума, установ-
ленной на душу населения на 
территории Магаданской обла-
сти на 2025 год (30855 руб.). Со-
циальный контракт назначается 
организацией социальной под-
держки и социального обслужи-
вания на основании заявления, 
поданного в организацию соци-
альной поддержки и социально-
го обслуживания по месту жи-
тельства или по месту пребыва-

ния, и документально подтвер-
жденных сведений о составе се-
мьи и доходах. Государственное 
учреждение составляет социаль-
ный контракт, разрабатывает с 
участием заявителя програм-
му социальной адаптации се-
мьи на срок действия социаль-
ного контракта, предусматрива-
ющую следующие обязательные 
мероприятия: а) по поиску рабо-
ты. В рамках оказания ГСП на ос-
новании социального контракта, 
предусматривающего обязатель-
ные мероприятия по поиску ра-
боты, гражданину предоставля-
ется ежемесячная денежная вы-
плата. Гражданин должен заре-
гистрироваться в информацион-
но-аналитической системе «Рабо-
та в России»; осуществить при со-
действии государственной служ-
бы занятости поиск работы с по-
следующим трудоустройством. 
Образовательный сертификат в 
целях профессионального обуче-
ния или получения дополнитель-
ного профессионального образо-
вания. Стоимость образователь-
ного сертификата равна стои-
мости образовательных услуг за 
весь период обучения, но не бо-
лее 30 000 рублей за весь пери-
од обучения;  ежемесячная де-
нежная выплата в размере 16816  
рубля в период обучения по обра-

зовательному сертификату, но не 
более 3 месяцев. б) по осуществ-
лению индивидуальной пред-
принимательской деятельности. 
Гражданину предоставляется: де-
нежная выплата в соответствии 
с условиями социального кон-
тракта в размере, не превышаю-
щем 350 000 рублей, на которые 
он может приобрести основные 
средства, материально-производ-
ственные запасы, необходимые 
для осуществления предприни-
мательской деятельности, опла-
тить расходы, связанные с подго-
товкой и оформлением разреши-
тельной документации, необхо-
димой для осуществления пред-
принимательской деятельности, 
с приобретением программно-
го обеспечения и (или) неисклю-
чительных прав на программ-
ное обеспечение, а также с при-
обретением носителей электрон-
ной подписи, принять имуще-
ственные обязательства, необхо-
димые для осуществления пред-
принимательской деятельности 
на торговых площадках (сайтах), 
функционирующих в информа-
ционно-телекоммуникационной 
сети «Интернет», а также в сер-
висах размещения объявлений 
и социальных сетях, и предста-
вить в орган социальной защи-
ты населения подтверждающие 

документы. Гражданину необ-
ходимо: представить в орган со-
циальной защиты субъекта Рос-
сийской Федерации бизнес-план, 
пройти тестирование для опре-
деления уровня предпринима-
тельских компетенций, встать на 
учет в налоговом органе в каче-
стве налогоплательщика на про-
фессиональный доход или в ка-
честве индивидуального пред-
принимателя. в) по ведению лич-
ного подсобного хозяйства. Пре-
доставляется денежная выплата 
в размере, не превышающем 200 
000 рублей. Гражданину необхо-
димо встать на учет в налоговом 
органе в качестве налогоплатель-
щика на профессиональный до-
ход; представить в ГКУ «Магадан-
ский социальный центр» смету 
расходов, пройти тестирование 
для определения уровня пред-
принимательских компетенций, 
осуществлять реализацию сель-
скохозяйственной продукции. По 
вопросу оказания государствен-
ной социальной помощи на ос-
новании социального контрак-
та гражданин может обратить-
ся в ГКУ «Магаданский социаль-
ный центр» по адресу: г. Магадан, 
ул. Горького, д. 14, кабинеты № 329, 
311. За дополнительной информа-
цией можно обратиться по теле-
фонам: 62-86-34, 64-95-26.

Государственная поддержка
Помощь на основании социального контракта
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

ДЕНь сПЛаВа
31 мая в Магаданской области 

пройдет День сплава (18+). Ко-
лымские туристы ярко откро-
ют летний сезон однодневным 
водным походом по реке Та-
нон, правому притоку реки Ола. 
Праздник является хорошей тра-
дицией для всех любителей вод-
ного туризма в регионе. Фини-
шировать лодочный парад будет 
за мостом через реку Ола.

В апреле этого года на очеред-
ном заседании Магаданской об-
ластной Думы депутаты приня-
ли постановление об утвержде-
нии в регионе новой празднич-
ной даты – Дня сплава в послед-
нюю субботу мая.

Спортсмены Магаданского го-
родского туристского клуба, уже 
по сложившейся традиции, в на-
чале лета проводят учебный 
сплав на одной из рек в окрестно-
стях Магадана. Массовый сплав 
начнется в 09:00 с места старта 
у моста через реку Танон (18 ки-
лометр по автомобильной доро-
ге «Колчаковский ключ – Клеп-
ка»). Завершится заплыв ориен-
тировочно в 19:00 за мостом ре-
ки Ола. Протяженность водного 
маршрута составит 25 киломе-
тров.

БоКс
Более 200 зрителей, 170 участ-

ников и 15 судей объединил пер-
вый в истории Колымы межму-
ниципальный турнир по боксу 
«Звезда Арбата» (18+). Борьба за 
звание лучшего проходила на ба-
зе физкультурно-оздоровитель-
ного комплекса «Олимп» в п. Па-
латка. Спонсором соревнований 
выступил первый заместитель 
Председателя Магаданской об-
ластной Думы александр Ба-
саНсКий.

Победителями турнира стали 
София Коваль (г. Магадан) и Ро-
ман Береза (п. Палатка). Лучшие 
спортсмены получили денежные 
призы на сумму по пол миллио-
на рублей каждому. Вице-спикер 
поздравил чемпионов и предло-

жил провести следующие состя-
зания в декабре, приурочив со-
ревнований ко дню рождения 
области.

«Всегда поддерживал и под-
держу все добрые инициативы. 
Спорт – это то, чем должна зани-
маться молодежь, думать о сво-
ем здоровом образе жизни. Пусть 
дерзают, достигают лучших ре-
зультатов, а мы их поддержим. 
Подрастающему поколению все 
самое лучшее и только на са-
мом достойном уровне», – ска-
зал Александр Басанский.

В разных весовых категори-
ях «золото» завоевали: Станислав 
Магзумов, Роман Береза (п. Па-
латка), Владислав Мартов и Вик-
тор Ткаченко. «Серебро» взяли: 
Борис Минаев, Артем Дыщенко, 
Владислав Возисов, Савелий Дру-
жинин, Максим Губаев и Мак-
сим Гаков. Бронзовые медали по-
лучили: Арсений Гончаров, Иван 
Миргородский, Даниил Ласту-
хин, Артем Кубышкин и Артем 
Мункаев.

саМБо
Следственное управление СК 

России по Магаданской области 
на постоянной основе поддер-
живает развитие и популяриза-
цию борьбы самбо (12+) в реги-
оне. Накануне в Региональном 
центре спорта «Президентский» 
завершились IХ областные сорев-
нования по самбо (12+) на призы 
следственного управления След-
ственного комитета Российской 
Федерации по Магаданской об-
ласти, посвященные Дню Победы 
в Великой Отечественной войне. 
Почетными гостями соревнова-
ний стали исполняющий обязан-
ности руководителя следствен-
ного управления Вадим Сафро-
нов и офицеры ведомства.

Следователи уверены, что за-
нятия самбо развивают в под-
ростках выносливость и упор-
ство в достижении поставлен-
ной цели, помогая преодолевать 
трудности и воспитывая харак-
тер.

Редакция «ВМ»

Документы, деньги, аптечка
Не забудьте взять эти вещи в отпуск

Вот-вот наступит долго-
жданное лето – пора солнеч-
ных дней, теплых вечеров и 
отпуска! Чтобы ваш отдых про-
шел идеально и ничто не омра-
чало приятные моменты, важно 
заранее подготовиться к нему, 
подготовив все необходимые ве-
щи. Мы составили небольшой 
список того, что вам может обя-
зательно в путешествии.

ДоКУМЕНТы

Соберите документы зара-
нее и перепроверьте перед вы-
ходом из дома. Хранить важ-
ные бумажки удобно в специ-
альном портмоне для путешест-
вий или в непромокаемом чех-
ле. Паспорт – без него никуда 
не улететь и не выехать. Не за-
будьте заграничный паспорт, 
если отправляетесь за рубеж. 
При этом всегда берите с собой 
российский документ. Если за-
гранпаспорт вдруг потеряется, 
для возвращения домой придет-
ся предъявить внутренний па-
спорт, документы, подтвержда-
ющие потерю загранпаспорта, и 
справку о разрешении на выезд 
из страны.

Билеты – заранее распеча-
тайте или сохраните маршрут-
ные квитанции на телефон. В 
поезд пропускают при предъяв-
лении паспорта, в самолет – по-
садочного талона. Талон выда-
ют на стойке регистрации в аэ-
ропорту, в автомате самореги-
страции или при регистрации 
онлайн.

Как правило, печатать билеты 
не нужно. Тем не менее они мо-
гут пригодиться в случае техни-
ческих сложностей.

Бронь отеля или апартамен-
тов – чтобы заселение прош-
ло без лишних хлопот. Обяза-
тельно распечатайте данные за-
каза и держите их при себе. Так 
вы сможете сравнить перечень 
услуг с тем, что вам предостав-
ляет отель. Если возникнут про-
блемы и несоответствия, связы-
вайтесь со службой поддержки 
сайта, где вы бронировали но-
мер.

Распечатанные брони могут 
пригодиться при прохождении 

таможни. При пересечении гра-
ницы вас могут спросить, где вы 
остановитесь.

Полис оМс – если понадо-
бится помощь в путешествии по 
России. По ОМС можно получить 
медицинскую помощь в любом 
регионе страны вне зависимо-
сти от места постоянного про-
живания. Заранее проверьте, что 
полис действителен. Если он не 
действует, обратитесь в любую 
страховую компанию и получи-
те временное свидетельство.

Медицинская страховка – 
если понадобится помощь за 
пределами России. Для выезда 
за границу нужно обязательно 
оформить туристическую стра-
ховку. Она понадобится, чтобы 
своевременно и качественно по-
лучить медицинскую, юриди-
ческую, административную по-
мощь за пределами России и не 
потратить на это крупную сум-
му.

Водительские права – если 
предпочитаете быть за рулем 
даже в отпуске. В путешествии 
по России права помогут удо-
стоверить вашу личность ровно 
так же, как и паспорт. Если соби-
раетесь водить машину за гра-
ницей, берите сразу два води-
тельских удостоверения: нацио-
нальное и международное.

ДЕНьГи и БаНКоВсКиЕ 
КаРТы

Кошелек – с наличными и 
банковскими картами. Всегда 
держите при себе немного на-
личных на случай, если возник-
нут проблемы с банком. Если 
едете за границу, заранее про-
верьте, какой валютой пользу-
ются в стране, работают ли ваши 
карты в месте назначения.

оДЕжДа и оБУВь

Перед тем, как собирать чемо-
дан, оцените, сколько вещей вам 
действительно нужно, и про-
верьте погоду. Основной набор 
самого необходимого – ниже.

Нижнее белье по количеству 
дней. Футболки. Рубашки. Пла-
тья и юбки. Джинсы или шта-
ны – проверьте, взяли ли нуж-
ный ремень. Толстовка или сви-

тер – на случай прохладных ве-
черов. Шорты – если путешест-
вуете летом. Ветровка – если по-
года не будет радовать. Одежда 
для дома и сна – чтобы чувство-
вать себя в любом отеле как до-
ма. Купальник и пляжная оде-
жда – если едете в курортный 
отпуск. Кроссовки – выбирай-
те привычную разношенную 
обувь, чтобы не натереть ноги. 
Сменная пара обуви. Шлепки – 
для пляжа, бассейна, а иногда 
чтобы принять душ в номере. 
Обувь «на выход» – если соби-
раетесь культурно проводить ве-
чера. Сумка для прогулок по го-
роду – так, чтобы не мешала, но 
вмещала в себя паспорт, деньги, 
телефон и бутылку воды. Шапка, 
шарф и перчатки – если путе-
шествуете в холодное время го-
да. Ремень. Зонт. Солнцезащит-
ные очки и маленькая микрофи-
бра. Головной убор от солнца – 
если едете на курорт.

сРЕДсТВа ЛиЧНой 
ГиГиЕНы

Зубная паста и щетка. Шам-
пунь и кондиционер для волос. 
Увлажняющий крем для лица 
и тела. Бритва и средство для 
бритья. Средство для умыва-
ния и тоник для лица. Дезодо-
рант. Набор для маникюра. Оч-
ки для зрения и все для линз. 
Солнцезащитный крем. Пар-
фюм. Декоративная космети-
ка.

аптечка первой помощи
• Обезболивающее – «Нуро-

фен», «Но-шпа».
• Жаропонижающее – «Ну-

рофен», «Парацетамол».
• От простуды – пластины, 

сироп, спрей от кашля.
• От аллергии – «Цетрин», 

«Зодак».
• От ушибов и боли – «Ди-

клофенак», «Вольтарен», йод.
• От укачивания – «Верти-

гохель», «Драмина».
• От отравлений – «Поли-

сорб», «Мезим», «Церукал».
• Пластырь от мозолей.
• Антибиотики.
• Индивидуальные лекарст-

ва.
• Средства от укусов кома-

ров и насекомых.
Технические устройства
Телефон и зарядка к нему. 

Наушники. Портативный ак-
кумулятор. Камера и карты 
памяти. Адаптер. Удлинитель. 
Электронная книга. Переход-
ник для розеток. Зарядки. Фен.

ДоПоЛНиТЕЛьНыЕ 
аКсЕссУаРы

Влажные салфетки. Однора-
зовые платочки. Антисептик 
для рук. Увлажняющий крем. 
Глазные капли. Средство от 
укачивания. Гигиеническая по-
мада. Карманное зеркало.

file://Vmii/_%d0%bf%d0%be%d1%87%d1%82%d0%b0/%d0%94%d1%83%d0%bc%d0%b0/%d0%a0%d0%b5%d1%88%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d1%8f/%d0%92%d0%9c/ 
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

Как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? Мы 
всегда подскажем, куда схо-
дить и чем заняться в нашем 
городе.

КиНоТЕаТР «ГоРНяК»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы спра-
виться с этими задачами бы-
ло проще, мы предлагаем 
вам краткий анонс фильмов, 
представленных в кинотеа-
тре «Горняк» (проспект Ле-
нина, 19).

«соловей против 
муромца» (6+)

До 11 июня в прокате кино-
театра фильм «Соловей про-
тив муромца» (6+). Жанр: 
фантастика, приключения, 
фэнтези.

«Давным-давно Соловью-
Разбойнику удалось хитро-
стью победить Илью Муром-
ца. Он переписал историю, 
присвоив себе все подвиги 
и славу богатыря. Благода-
ря эликсиру бессмертия Со-
ловей дожил до наших дней. 
И теперь он хочет оживить 
темного бога Велеса, которо-
му тогда продал душу. Сегод-
ня лишь семья наших героев 
знает эту тайну. Отцу героев, 
профессору Киселеву, удает-
ся найти Муромца на севере, 
во льдах подводной пещеры, 
где состоялся последний бой 
между богатырем и разбой-
ником. Благодаря разработке 
Киселева – стальному сер-
дцу – Муромец возвраща-
ется в наш мир. Однако этот 
подвиг стоит профессору 
жизни. Теперь его сыновьям, 
Максиму и Егору, предсто-
ит не только остановить Со-
ловья, но и вернуть честное 
имя Ильи Муромца – в по-
единках гигантских воинов-

роботов на «Робоарене», – 
сообщает kinomagadan.ru.
«Ганзель и Гретель: Миссия 
«спящая красавица» (6+)
До 4 июня в прокате ки-

нотеатра мультфильм «Ган-
зель и Гретель: Миссия «Спя-
щая красавица»» (6+). Жанр: 
мультфильм.

«Когда Королевство может 
спасти только чудо, за дело 
берется Отдел Магической 
Безопасности. Лучший су-
перагент Гретель и ее брат-
ловкач Ганзель должны вы-
яснить, кому было выгодно 
погрузить принцессу в зача-
рованный сон. Вместе с нео-
жиданным напарником, бла-
городным принцем Рагна-
ром, им предстоит перевер-
нуть весь волшебный мир – 
от пещеры Али Бабы и за-
мка Дракулы до логова злых 
ведьм и Северного Полю-
са. На пути множество зага-
док и коварных врагов, ведь 
это спецзадание повышен-
ной сказочности. Но для Ган-
зеля и Гретель любая мис-
сия – выполнима», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«Крутой поворот» (18+)
До 4 июня в прокате кино-

театра фильм «Крутой пово-
рот» (18+). Жанр: триллер.

«Джош переезжает в новый 
дом вместе с женой и сы-
ном в надежде на тихую се-
мейную жизнь. Все выглядит 
идеально. Но их дом нахо-
дится у опасного поворота, и 
на глазах Джоша и его семьи 
происходит автокатастрофа. 
Скоро происходит еще од-
на, и еще… Джош становится 
одержимым спасением жиз-
ней жертв на крутом поворо-
те перед его домом», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«Большое путешествие. 
Вокруг света» (6+)

До 1 июня в прокате кино-
театра мультфильм «Боль-
шое путешествие. Вокруг све-

та» (6+). Жанр: мультфильм.
«После целых двух боль-

ших приключений медведь 
Мик-Мик мечтает о спокой-
ствии и тихой размеренной 
жизни в кругу семьи и сво-
их пчел. Но его мечтам не су-
ждено сбыться. Долгождан-
ное пополнение вновь под-
кидывает герою проблем – 
непутевый аист приносит не 
того ребенка ... снова. Чтобы 
исправить ситуацию, Мик-
Мику предстоит отправиться 
в новое путешествие. Прав-
да, на этот раз все будет не 
так уж просто», – сообщает 
kinomagadan.ru.

МаГаДаНсКий 
оБЛасТНой ТЕаТР КУКоЛ

Куда сходить с ребенком, 
чтобы ему это было не толь-
ко интересно, но еще и по-
лезно? Познакомить малы-
ша с миром искусства так, 
чтобы спектакли подходили 
по возрасту даже самым ма-
леньким, можно в Магадан-
ском областном театре кукол 
(ул. Парковая, 20).

31 мая – спектакль «ай-
болит и Бармалей» (0+).

«Веселый музыкальный 
спектакль для детей и их ро-
дителей по мотивам всем из-
вестной сказки Корнея Чу-
ковского. Добрый доктор Ай-
болит спешит на помощь к 
маленьким обезьянкам в да-
лекую Африку. А в Африке – 
акулы, в Африке – гориллы, 
в Африке – большие злые 
крокодилы! А еще страшный 
и коварный разбойник Бар-
малей. Кто же победит под-
лого и ужасного злодея? Кто 
поможет несчастным боль-
ным зверятам?», – говорит-
ся в описании.

Начало в 12.00.
1 июня – спектакль «Гу-

сенок» (0+).
«В этом увлекательном 

спектакле все маленькие 
зрители становятся актив-
ными участниками пред-
ставления. Девочка Аленка 
предложила ребятам попас-
ти озорного гусенка по име-
ни Дорофей, а сама приле-
гла на минуточку и засну-
ла. А хитрая Лиса тем вре-
менем украла маленького 
гусенка и утащила его в лес. 
Что же теперь делать? Нуж-
но спасать Дорофея! А помо-
гут в этом Аленке лесной об-
итатель – Ежик, и конечно 
же, дети – зрители. Все вме-
сте они перехитрят рыжую 
плутовку, а непоседа-гусе-
нок вернется к своей хозяй-
ке живым и невредимым», – 
говорится в описании.

Начало в 12.00.

Редакция «ВМ»

1 июня отмечается Меж-
дународный день защи-
ты детей и это прекрас-
ный повод вспомнить лю-
бимые детские книги и по-
знакомить юных читате-
лей с новыми увлекатель-
ными историями. Мы со-
брали для вас лучшие про-
изведения детской литера-
туры, которые станут от-
личным подарком вашим 
детям и прекрасным допол-
нением домашней библио-
теки.

«МаНюНя ПиШЕТ 
ФаНТасТиЧысКый 

РоМаН» (0+) 
НаРиНЭ аБГаРяН

Всем, кто уже успел уз-
нать и полюбить смешных 
подружек-хулиганок Нару и 
Манюню, суровую, но обая-
тельную Ба – бабушку Ма-
нюни – и ораву их шумных 
и несуразных родственни-
ков, а также тем, кому это 
ужасно приятное знакомст-
во только предстоит, мы да-
рим книжку о новых при-
ключениях Манюни! Если 
вы думаете, что знаете, на 
что способны две девчонки 
младшего школьного возра-
ста, которым не сидится на 
месте и хочется провести 
детство так, чтобы ни одна 
его минута не прошла скуч-
но, то вы еще ничего не зна-
ете.

«ПРиКЛюЧЕНия ТоМа 
сойЕРа и ГЕКЛьБЕРРи 

ФиННа» (6+) 
МаРК ТВЕН

Том и Гек, наверное, са-
мые знаменитые мальчиш-
ки на всем белом свете. И 
это неудивительно, ведь их 
приключениям позавидует 
любой школьник. Удрать из 
дому и стать пиратом? Лег-
ко! Разоблачить убийцу или 
отыскать клад? Проще про-
стого. Заслужить любовь 
прекрасной девочки? А вот 
это уже сложнее… Благода-
ря неуемной фантазии и за-

дорному характеру для этих 
сорванцов нет ничего не-
возможного – главное, что-
бы рядом были верные дру-
зья. Увлекательные и люби-
мые многими поколениями 
произведения о двух очаро-
вательных мальчишках при-
надлежат перу – точнее, пи-
шущей машинке – вели-
кого американского писа-
теля Марка Твена. Вдохно-
вившись воспоминаниями 
о собственном детстве, про-
шедшем в маленьком город-
ке штата Миссури, он создал 
одни из лучших книг в исто-
рии мировой литературы.

«ВРЕМя ВсЕГДа 
ХоРоШЕЕ» (6+) 

аНДРЕй жВаЛЕВсКий, 
ЕВГЕНия ПасТЕРНаК

Что будет, если девчонка 
из 2018 года вдруг окажет-
ся в 1980 году? А мальчик из 
1980 года перенесется на ее 
место? Где лучше? И что та-
кое «лучше»? Где интереснее 
играть: на компьютере или 
во дворе? Что важнее: сво-
бода и раскованность в ча-
те или умение разговари-
вать, глядя в глаза друг дру-
гу? И самое главное – прав-
да ли, что «время тогда бы-
ло другое»?

А может быть, Время всег-
да хорошее, и вообще, все 
зависит только от тебя...

«жЕЛТый ТУМаН» (0+) 
аЛЕКсаНДР ВоЛКоВ

Приключения Энни, млад-
шей сестры Элли, продолжа-
ются. В своем первом путе-
шествии в Волшебную стра-
ну она помогла друзьям 
справиться с Урфином Джю-
сом, но зло не дремлет. Кол-
дунья-великанша просыпа-
ется от долгого сна и с по-
мощью Желтого Тумана хо-
чет заставить жителей Вол-
шебной страны подчиняться 
ей. Героям потребуется му-
жество и изобретательность, 
чтобы дать отпор злой кол-
дунье.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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Вы посмотрите, 
что творится!
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
НЕ БЛижЕ сТа МЕТРоВ

Депутат Госдумы Андрей 
Свинцов (ЛДПР) разработал за-
конопроект об ограничениях 
на размещение специализиро-
ванных магазинов алкоголь-
ной продукции (алкомаркетов) 
поблизости от жилья, образова-
тельных учреждений, спортив-
ных площадок и медицинских 
центров, сообщает «РГ».

Автор инициативы предла-
гает закрепить в законодатель-
стве термин «алкомаркет» и 
установление минимального 
расстояния (сто метров) между 
такими магазинами и перечи-
сленными объектами.

Под алкомаркетом понима-
ется торговое предприятие, в 
котором доходы от продажи 
алкоголя составляют свыше  
50 % общей выручки за квар-
тал. По мнению Свинцова, дан-
ные изменения позволят су-
щественно сократить уровень 
употребления спиртного насе-
лением и способствовать укре-
плению здоровья россиян.

УНиВЕРсаЛьНый QR-КоД

Госдума приняла в первом 
чтении законопроект об уни-
версальном QR-коде для без-
наличной оплаты товаров и 
услуг. Документ также пред-
усматривает возможность ис-
пользования цифровых рублей 
для оплаты товаров и услуг, со-
общает «РГ».

С 1 января 2026 года опера-
торы по переводу денежных 
средств, предоставляющие кли-
ентам электронные средства 
платежа, будут обязаны предо-
ставлять клиентам реквизиты 
перевода или ссылку на рекви-
зиты перевода только посред-
ством универсального платеж-
ного кода. Внедрить единый 
QR-код должны будут в том чи-
сле и филиалы иностранных 
банков, заявил глава Комитета 
Госдумы по финансовому рын-
ку Анатолий Аксаков.

При сканировании такого ко-
да покупатель будет попадать 
на страницу, где ему предло-
жат выбрать подходящий спо-
соб оплаты. Универсальный 
QR-код, по мнению Аксакова, 
является более удобным ин-
струментом для расчетов. Пар-
ламентарий также сообщил, 
что в настоящее время идет те-
стирование кода, и банки уже 
подготовили инфраструктуру 
для его запуска. Полноценное 
внедрение запланировано на 
январь 2026 года, и все участ-

ники финансового рынка успе-
ют подготовиться к этому мо-
менту.

ШТРаФ 500 Тыс. РУБЛЕй

Госдума приняла закон о 
введении административных 
штрафов за продажу энер-
гетиков несовершеннолет-
ним – они составят до 500 тыс.  
рублей, сообщает «РГ».

Максимальный штраф в слу-
чае такого нарушения получит 
юрлицо (то есть торговая точ-
ка), минимальная планка санк-
ций для магазинов будет начи-
наться с 300 тыс. рублей. Со-
гласно новому закону, граждан 
оштрафуют на сумму от 30 до 
50 тысяч рублей, должностных 
лиц – от 100 до 200 тысяч. До-
кумент должен будет вступить 
в силу безотлагательно после 
официального опубликования.

Ранее, 1 марта 2025 года, 
вступил в силу закон о запре-
те продавать несовершеннолет-
ним тонизирующие безалко-
гольные напитки, в том числе 
энергетические. При сомнени-
ях в возрасте покупателя про-
давец должен попросить па-
спорт или иной документ, спо-
собный их развеять. Нормы о 
штрафах стали продолжением 
базового закона об этом табу.

РасШиРЕНиЕ «сЕМЕйНой 
иПоТЕКи»

«Семейную ипотеку» могут 
расширить, а требования к за-
стройке городов смягчить. Об 
этом и других мерах, касаю-
щихся строительной отрасли и 
рынка недвижимости, говорит-
ся в перечне поручений пре-
зидента РФ по итогам заседа-
ния президиума Госсовета «О 
развитии инфраструктуры для 
жизни», сообщает «РГ».

Предполагается, в частности, 
что уже к середине июня пра-
вительство совместно с комис-
сией Госсовета должно пред-
ставить предложения, касаю-
щиеся предоставления семьям, 
имеющим детей в возрасте до 
14 лет включительно, и семьям 
участников специальной воен-
ной операции ипотечного кре-
дита в рамках программы «Се-
мейной ипотеки». Также ожи-
даются предложения по диф-
ференцированному увеличе-
нию (исходя из количества чле-
нов семьи) лимитов кредита по 
«Семейной ипотеке» (сейчас он 
ограничен суммой в 6 млн ру-
блей, а в столичных регионах – 
12 млн руб.).

Редакция «ВМ»

У вора украли 
угнанный мотоцикл

Что удивило из мира новостей за неделю
Комичная ситуация про-

изошла с жителем индоне-
зии. Как сообщает Газета.Ru, 
22-летний индонезиец Мар-
тоги Синага не смог пройти 
мимо чужого Kawasaki KLX 
150cc.

Заметая следы, он проехал 
600 километров. Но, как ока-
залось, совершил ошибку, ре-
шив остановиться отдохнуть. 
Мотоцикл он оставил на ули-
це, даже не думая о том, что 
украденный им транспорт 

тоже может кому-то понадо-
биться.

Но на утро его ждал сюр-
приз – мотоцикл исчез. Обво-
рованного воришку задержа-
ла полиция, а вот пропавший 
транспорт так и не нашли.

Какие новости, сосед?
Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока

из нашей подборки вы 
узнаете о том, что в семи  
районах якутии будут вызы-
вать искусственные дожди, в 
Чите пьяный мужчина вор-
вался с ножом в детский сад, 
на Камчатке выделят 10 мил-
лионов рублей на зубопроте-
зирование оленеводов и в аэ-
ропорту южно-сахалинска 
оборудовали отдельную ком-
нату для ухода за питомца-
ми.

исКУссТВЕННыЕ ДожДи

Для снижения класса пожар-
ной опасности на территории 
семи районов Якутии будет 
работать самолет-зондиров-
щик. Об этом сообщает «РГ» 
со ссылкой на региональный 
оперштаб.

Самолет Як-40 «Метео» про-
ведет работы в Олекминском, 
Верхневилюйском, Вилюй-
ском, Горном, Кобяйском, Хан-
галасском и Намском районах.

На утро 24 мая зафиксиро-
ваны два лесных пожара на 
территории Момского и Эве-
но-Бытантайского районов 
площадью 478 гектаров, а так-
же два ландшафтных пожа-
ра площадью два гектара в 
Абыйском и Кобяйском рай-
онах.

ВоРВаЛся с НожоМ 
В ДЕТсаД

В Чите организовали про-
верку по факту проникнове-
ния пьяного мужчины с но-
жом на территорию детского 
сада. Об этом сообщает «РГ» 
со ссылкой на пресс-службу 
регионального СУ СК.

Отмечается, что в резуль-
тате инцидента никто не по-
страдал. Воспитатели детско-
го сада успели вовремя на-
жать кнопку экстренного 
вызова. Сам читинец успел 
скрыться до приезда право-
охранителей.

Организована процессуаль-
ная проверка, в рамках ко-
торой следователи опреде-
лят личность мужчины. Кро-
ме того, региональная про-
куратура даст оценку соблю-
дения требований безопасно-
сти в дошкольном учрежде-
нии и пресечения беспрепят-
ственного доступа посторон-
них лиц.

зУБоПРоТЕзиРоВаНиЕ

Губернатор Камчатского 
края Владимир Солодов рас-
порядился выделить из крае-
вого бюджета 10 миллионов 
рублей на внеочередное зубо-
протезирование оленеводов. 

Об этом главу региона по-
просили представители оле-
неводческих общин на встре-
че в поселке Палана, где гу-
бернатор был с рабочей по-
ездкой, сообщает «РГ».

Палана – это бывший ад-
министративный центр Ко-
рякского автономного окру-
га, который вошел в состав 
Камчатского края в 2007 го-
ду.

Кроме того, по распоря-
жению Владимира Солодо-
ва из краевого бюджета так-
же выделят 12 миллионов ру-
блей на ремонт плавательно-
го бассейна в одном из дет-
ских садов Паланы.

КоМНаТа ДЛя УХоДа 
за ПиТоМцаМи

В аэровокзале «Южно-Саха-
линск» появилось полноцен-
ное обособленное помеще-
ние по уходу за питомцами. 
Подобная комната в стериль-
ной зоне аэропорта – одна 
из первых в стране, сообща-
ет «РГ».

Как сообщает пресс-служ-
ба воздушной гавани, каж-
дый месяц команда аэропор-
та регистрирует на рейсы бо-
лее 150 животных, большая 
часть из которых путешест-
вует вместе с хозяевами в са-
лоне самолета. До создания 
специального пространства 
питомцам приходилось все 
время до полета проводить в 
переноске.

Комната укомплектована 
всем необходимым: искус-
ственным газоном со встро-
енным сливом, бумажными 
пакетами, совками и лотка-
ми. Кроме того, в помещении 
установили миски для воды 
и корма, а тумбу под ракови-
ной наполнили пеленками и 
лакомствами.
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Драга № 188 (159, 4 ДС, 173)
Колымские истории

Драга № 188 (159, 4-ДС, 173) бы-
ла одной из пяти электриче-
ских драг американской ком-
пании «Yuba Manufacturing 
Company» («Юба») с черпаками 
емкостью 210 литров, прибыв-
ших на колымскую землю.

Нумерация драги
С момента своего строитель-

ства и до последних дней ра-
боты драга была известна под 
следующими номерам: 159, 
4-ДС, 173, 188.

В приказе № 0396 по ГУСДС 
от 24 ноября 1950 года «Об ор-
ганизации строительства драг 
в Омчакской долине» эта дра-
га указана под номером 159, с 
вводом в эксплуатацию 1 авгу-
ста 1951 года.

На момент окончания стро-
ительства и ввода в эксплуа-
тацию (май 1952 года) она уже 
значилась как драга № 4-ДС.

Очередное переименование 
произошло согласно распоря-
жению № 149 от 8 октября 1957 
года, драга № 4-ДС стала драгой 
№ 173.

Точное время переименова-
ния из 173 в 188 найти пока не 
удалось. Можно было предпо-
ложить, что смена номера про-
изошла после монтажа и при-
нятия в эксплуатацию, и вво-
да в состав прииска Курчатов-
ский. Но в периодической печа-
ти упоминается, что в промсе-
зон 1962 года на прииске Курча-
товский драга работала под но-
мером 173.

Ввод в эксплуатацию
Свой первый сезон драга
№ 4-ДС начала 24 мая 1952 го-

да. Первым начальником драги 
стал Борис Георгиевич Давы-
денко, техническим руководи-
телем – Николай Иванович Че-
тыркин.

После принятия комиссией в 
эксплуатацию драга № 4-ДС во-
шла в состав прииска имени 
Гастелло.

октябрь. Первые потери
Надо сказать, что тех, кто вхо-

дил в руководящий состав дра-

ги № 4-ДС, драга в первые го-
ды своей работы стала «чер-
ной меткой» для дальнейшей 
карьеры и работы на прииске 
имени Гастелло и Дальстрое. 
За первые два-три года на дра-
ге сменилось несколько началь-
ников и технических руководи-
телей, причем все они ушли на 
понижение по ряду причин.

Открыл этот «черный» спи-
сок технический руководитель 
драги № 4-ДС Четыркин Нико-
лай Иванович.

Из приказа № 604 по ТГПУ «О 
понижении в должности тех-
норука драги № 4-ДС прии-
ска имени Гастелло Четырки-
на Н.И.» от 7 октября 1952 года: 
«Технорук драги № 4-ДС прииска 
имени Гастелло тов. Четыркин 
Николай Иванович приказом по 
Управлению № 134/к от 7 марта 
1952 года за систематическую 
пьянку в рабочее время, учинение 
скандалов, граничащих с прямым 
хулиганством, незаконное подпи-
сание документов, самоустра-
нение от руководства предприя-
тием, в должности главного ин-
женера прииска снят и понижен 
в должности до технорука драги.

Однако, это не возымело на не-
го никаких действий, и Четыр-
кин продолжал пьянствовать и 
не выходить на работу, за что 
был судим 9 августа 1952 года На-
рсудом четвертого участка на 6 
месяцев.

Тов. Четыркин Н. И. и после 
этого не сделал для себя дейст-
венных выводов и продолжает по-
прежнему пьянствовать и нару-
шать трудовую дисциплину, чем 
наносит не только вред предпри-
ятию, но и компрометирует об-
лик Советского инженера. Исходя 
из вышеизложенного, приказываю:

§ 1.
В соответствии с п. «Г» ст. 19 

Правил Внутреннего Распорядка 
утвержденных СНК СССР от 18 
января 1941 года технорука дра-
ги № 4-ДС прииска имени Гастел-
ло – Четыркина Н.И. с 1 октября 
1952 года понизить в должности 

до горного мастера на три меся-
ца».

Забегая вперед, можно ска-
зать, что на должность техно-
рука драги № 4-ДС Четыркину 
Н. И. вернуться было не сужде-
но…

1954 ГоД

Несчастный случай 
и последствия

20 апреля 1954 года на драге 
№ 4-ДС прииска имени Гастел-
ло произошел несчастный слу-
чай со смертельным исходом 
с вольнонаемным рабочим Ле-
довским Григорием Петрови-
чем.

В первой половине дня 20 
апреля 1954 года Ледовский 
обратился к начальнику драги 
№ 4-ДС Давыденко с просьбой о 
принятии его рабочим на дра-
гу. Получив положительный 
ответ и заручившись письмен-
ным запросом, Ледовский на-
правился в группу кадров при-
иска имени Гастелло для офор-
мления. Инспектор группы ка-
дров Веденеева не могла офор-
мить на работу Ледовского, так 
как в этот день спецчасть при-
иска не работала и пропуск на 
драгу выдать было некому. Не 
оформившись в группе кадров 
и не получив направления, Ле-
довский, в начале первого часа 
дня направился на драгу

№ 4-ДС, где встретившись с 
начальником драги Давыденко 
сообщил, что он может присту-
пить к работе.

Начальник драги Давыден-
ко лично поставил Ледовского 
на раскайловку льда у льдоза-
щитного устройства левой сваи 
драги, при этом не ознакомил 
Ледовского о Правилами без-
опасности и безопасным мето-
дом производства работ непо-
средственно на месте раскай-
ловки льда, чем грубо нарушил 
§§ 2в, 2д и 4 временных правил 
безопасности издания 1950 года 
Главспеццветмет.

Кроме этого Давыденко не 
предупредил и не поручил 
вновь принятого рабочего Ле-
довского начальнику смены 
Медведеву, который в этот день 
руководил четырьмя рабочи-
ми по раскайловке льда у бор-
тов драги. Таким образом, оста-
вил Ледовского у рабочего ме-
ста без технического надзора.

Ледовский будучи пред-
ставлен сам себе, желая уско-
рить порученную ему работу 
и не представляя грозящей ему 
опасности, залез сверху в льдо-
защитное устройства и подкай-
лил лед у основания сваи ве-
сом 17 тонн, вследствие чего 
свая моментально передвину-
лась в сторону на 29 сантиме-
тров и вниз на 20 сантиметров, 
при этом рабочий Ледовский 

был прижат сваей к своей ниж-
ней направляющей, в результа-
те чего и получил смертельную 
травму.

Расследованием было уста-
новлено, что погибший ра-
бочий Ледовский окончил на 
прииске имени Гастелло теоре-
тическое обучение на двухме-
сячных курсах рабочих драж-
ных профессий и был направ-
лен 2 апреля 1954 года, согласно 
приказу начальника прииска № 
91 на производственную пра-
ктику в качестве шурфовщика 
на горный участок, а затем по 
личному ходатайству Ледов-
ского – он 19 и 20 апреля 1954 
года с разрешения начальника 
прииска производил оформле-
ние для поступления на работу 
драги № 4-ДС.

Рабочий Ледовский Г.П. полу-
чил смертельную травму при-
мерно через два часа после на-
чала работы и в первой же день 
своей работы на драге № 4-ДС. 
На этой работе он работал толь-
ко с 20 апреля 1954 года и на 
других драгах Ледовский ни-
когда не работал.

По результатам проведенно-
го расследования был выпу-
щен приказ № 014 по ТГПУ «О 
привлечении к ответственно-
сти лиц, виновных в происшед-
шем несчастном случае с Ле-
довским Г. П. на драге № 4-ДС 
прииска им. Гастелло» от 4 мая 
1954 года, в котором говорилось 
следующее: «

§ 1.
За нарушение §§ 2в, 2д, 4 и 10 

Временных правил безопасности, 
выразившихся в допуске к рабо-
те Ледовского без инструктажа 
по раскайловке льда у сваи драги и 
без всякого технического надзора 
и руководства, а также за допуск 
к работе Дедовского без оформле-
ний и направления группы кадров, 
что привело к смертельному не-
счастному случаю с рабочим Ле-
довским Г. П.

Начальника драги № 4-ДС Да-
выденко Бориса Георгиевича от 
занимаемой должности немед-
ленно отстранить и материал 
на него передать в следственные 
органы, как на прямого виновника 
смертельного несчастного слу-
чая, происшедшего 20 апреля 1954 
года на драге № 4-ДС.

§ 2.
За неудовлетворительное про-

ведение мероприятий по сниже-
нию производственного травма-
тизма на прииске им. Гастелло, 
что привело к смертельному не-
счастному случаю с рабочим Ле-
довским Г. П., за допущение к ру-
ководству драгой № 4-ДС не име-
ющего прав ответственности в 
качестве технорука и начальни-
ка драги Давыденко Б. Г., за осла-
бление технического руковод-
ства по выполнению инженер-

но-техническими работниками 
прииска требований Правил без-
опасности и Правил техниче-
ской эксплуатации, за невыпол-
нение предписания РГГТИ от 15 
февраля 1954 года за № 6, главно-
му инженеру прииска им. Гастел-
ло тов. Камышеву Константину 
Афанасьевичу объявить строгий 
выговор и предупредить, что если 
им не будут приняты решитель-
ные меры по улучшению работы 
по технике безопасности, то он 
будет отстранен от работы.

§ 3.
За невыполнение предписания 

РГГТИ от 15 февраля 1954 года за 
№ 6 и неоднократных указаний 
ОК ТГПУ об остранении от руко-
водства драгой № 4-ДС Даввденко 
Б. Г., за ослабление требователь-
ности к инженерно-техническим 
работникам прииска по выполне-
нию ими ЦБ и ПТЭ на драгах, гор-
ном участке и цехах прииска, а 
также за допущение случаев не-
правильного оформления и прие-
ма на работу новых рабочих и пе-
ревода из цеха в цех – начальни-
ку прииска им. Гастелло тов. Шу-
валову Льву Васильевичу объявить 
строгий выговор.

§ 4.
Начальнику прииска им. Гас-

телло тов. Шувалову своим при-
казом наложить строгое взыска-
ние на начальника ПТЧ тов. Гри-
горенко И. М. и инженера по под-
готовке кадров тов. Матвеенко 
Г. И., за невыполнение ими прика-
за начальника прииска № 91 от 2 
апреля 1954 года § 2 выразившего-
ся в том, что они не составили 
крайне важный для выполнения 
требования Правил безопасно-
сти план прохождения производ-
ственной практики курсантами 
рабочих дражных профессий.

§ 5.
Заместителю начальника 

ТГПУ по кадрам тов. Григорову 
А. Е. немедленно подобрать двух 
человек из числа инженеров или 
техников и направить на прииск 
им. Гастелло на должность на-
чальника драги и старшего инже-
нера по технике безопасности».

В результате начальник драги 
№ 4-ДС Борис Георгиевич Давы-
денко в мае 1954 года был снят 
со своей должности, новым на-
чальником драги был назначен 
Владимир Чеботарев.

июль
В приказе № 280 по ТГПУ «Об 

аварии на драге № 6-ДС и про-
ведении планово-предупреди-
тельных ремонтов оборудова-
ния драг» от 26 июля 1954 го-
да, в частности, говорится, что 
в руководство драгой № 4-ДС 
входили начальник драги Вла-
димир Чеботарев и техниче-
ский руководитель (техно-
рук) – Петр Ненашев.

сентябрь. Подводя итоги
В сентябре 1954 года началь-

Драга № 4-ДС прииска имени Гастелло ТГПУ. Конец 50-х годов
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ником драги № 4-ДС был Петр 
Ненашев, сменивший на этом 
посту Владимира Чеботарева.

План сентября экипажем дра-
ги № 4-ДС в соревновании с дра-
гой № 3-ДС был выполнен на

103 %, горняки взяли на себя 
обязательство дать еще 10 % го-
довой программы.

Ноябрь. Конец промсезона
В 1954 году драга № 4-ДС вела 

добычу золота до 13 ноября.

1955 ГоД

смена руководства
Ненашеву П. Я. было суждено 

недолго пробыть у руля драги
№ 4-ДС, в 1955 году его сменил 

Дымов К.М. Сам Ненашев остал-
ся на драге в должности началь-
ника смены.

Май. Борьба с холодом
Несмотря на резкое похолода-

ние в мае 1955 года, вызвавшее 
сокращение притока воды, все 
драги прииска продолжали вес-
ти промывку песков.

С каждым днем наращивал 
темпы работы и коллектив чет-
вертой драги, под руководством 
Константина Дымова. Во второй 
половине мая на драге были ор-
ганизованы комсомольско-мо-
лодежные бригады.

Успешной работе в непростых 
условиях помогали установлен-
ные во время зимнего ремон-
та 1954–1955 годов специальные 
узлы для улавливания метал-
ла и различные обогатительные 
устройства.

июнь. Разгар промсезона
В начале июня 1955 года на 

прииске имени Гастелло драги 
работали в круглосуточном ре-
жиме. Правильная организация 
труда и строгое соблюдение гра-
фиков профилактического ре-
монта позволили увеличить чи-
стое время работы драг до 20 ча-
сов в сутки.

С каждым днем на прииске 
имени Гастелло ширилось со-
циалистическое соревнование 
за досрочное выполнение пла-
на завершающего года пятой пя-
тилетки, начатое по инициативе 
горьковчан.

Коллектив комсомольско-мо-
лодежной драги № 4-ДС в сорев-
новании с драгой № 3-ДС (на-
чальник Ефимов) первую неде-
лю июня шел на одном уровне с 
соперниками.

20 июня 1955 года специаль-
ный выпуск «молнии» опове-
стил горняков прииска имени 

Гастелло об успехах, достигну-
тых коллективом комсомоль-
ско-молодежной драги № 4-ДС. 
И по объемам промываемых пе-
сков, и по добыче металла кол-
лектив драги вышел в число пе-
редовиков социалистического 
соревнования.

На 147 % выполнила июньский 
план смена дражников под ру-
ководством Мельникова, эта 
смена прочно удерживала пер-
венство в соревновании на при-
иске.

Высоких производственных 
показателей добилась и комсо-
мольская смена дражников под 
руководством секретаря приис-
ковой комсомольской организа-
ции Омельченко. 21 июня она за-
вершила выполнение месячного 
плана по объему промываемых 
песков. Всего лишь на одну де-
сятую процента отстала от это-
го коллектива смена драги, воз-
главляемая Арбузовым.
июль. Лидеры соревнования
К концу июля 1955 года кол-

лектив драги № 4-ДС заслуженно 
числился в лидерах соревнова-
ния дражников прииска имени 
Гастелло. Лучших показателей 
в соревновании достигла сме-
на Мельникова, намного пере-
выполнявшая плановое задание 
по всем показателям. Ненамно-
го от лидеров отставала смена 
Арбузова.

Имена 15 передовиков сорев-
нования были занесены на при-
исковую доску Почета, многим 
горнякам и механизаторам при-
своены звания «Лучшие по про-
фессии» и объявлена благодар-
ность. Большую группу дражни-
ков наградили почетными гра-
мотами и похвальными листа-
ми.

август. Лучший 
комсомольско-

молодежный экипаж
Драга № 4-ДС прииска име-

ни Гастелло, которой руководил 
Константин Дымов, еще издале-
ка привлекала внимание надпи-
сью: «Комсомольско-молодеж-
ная».

В дни соревнования, развер-
нувшегося в честь XX съезда 
партии, экипаж ударно трудил-
ся, стремясь выполнить задачи, 
поставленные решениями июль-
ского Пленума ЦК КПСС.

На драге работали три сме-
ны, возглавляемые Мельнико-
вым, Ненашевым и Акимченко-
вым. Смены соревновались меж-

ду собой за повышение произво-
дительности труда и более пол-
ное извлечение металла.

Экипаж драги хорошо под-
готовился к промывочному се-
зону: объем вскрышных работ 
был значительно перевыполнен, 
грунт хорошо оттаян. Все это по-
зволило экипажу драги работать 
без простоев.

За прошедшие месяцы с на-
чала промывочного сезона кол-
лектив драги превысил плано-
вую производительность труда 
на промывке песков на 7 %, бла-
годаря бережному отношению к 
технике.

Смены своевременно про-
водили профилактический ре-
монт, значительно сокращая от-
веденное на него время. Вместо 
полагающихся 48 часов ремонт, 
как правило, занимал 30 часов.

Большое внимание уделялось 
борьбе за улучшение техноло-
гии обогащения. Горняки усо-
вершенствовали работу подчер-
пакового уловителя, на котором 
был установлен дополнитель-
ный шлюз, что позволило сокра-
тить потери металла.

На драге была внедрена авто-
матизация ряда процессов, что 
способствовало повышению ко-
эффициента использования ра-
бочего времени. Смонтированы 
счетчики и ряд приборов.

Смена, возглавляемая Мель-
никовым, добилась самых высо-
ких показателей. Она выполнила 
план добычи металла на

141 %, а по объему промывки – 
на 143 %, сэкономив около 40 ты-
сяч рублей.

Следом за ней шла смена 
Акимченкова. Благодаря совме-
щению профессий коллектив ее 
достиг высокой производитель-
ности труда на каждого рабоче-
го – 163 %.

Коллектив комсомольско-мо-
лодежной драги обязался до-
срочно выполнить план про-
мывки и в дальнейшем повы-
шать производительность тру-
да, снижая себестоимость добы-
того золота.
сентябрь. Подготовка к осени

Коллектив прииска имени Гас-
телло, соревнуясь в честь XX съе-
зда Коммунистической партии, 
трудился с большим подъемом. 
Дражники соревновались за уве-
личение объемов промывки и 
высокое извлечение металла.

Комсомольско-молодежный 
коллектив Дымова вел борьбу 
за увеличение часов так назы-
ваемой чистой работы. В связи 
с этим на драге пересмотрели 
организация труда: самая высо-
кая выработка записывалась той 
бригаде, которая имела больше 
часов чистой работы.

На прииске состоялась про-
фсоюзная конференция, которая 
подвела итоги социалистическо-
го соревнования за прошедший 
период. Были отмечены боль-
шие заслуги в борьбе за выпол-
нение плана коллективом ком-
сомольско-молодежной драги 
№ 4-ДС. Экипажу драги под ру-
ководством Дымова было вновь 
присуждено переходящее Крас-

ное знамя прииска.
Во второй половине сентября 

1955 года горняки прииска име-
ни Гастелло, несмотря на похо-
лодание, не снижали темпов 
промывки песков.

Горняки и механизаторы го-
товили драги к работе в услови-
ях осени. На драгах приступи-
ли к сооружению надпалубных 
надстроек. Производился про-
филактический ремонт меха-
низмов, проверка знаний техни-
ки безопасности у работающих 
на агрегатах. Инженерно-техни-
ческие работники разрабатыва-
ли систему водоснабжения драг 
при работе в условиях похолода-
ния.

В сентябре коллективу драги 
№ 4-ДС удалось переработать 175 
тысяч кубометров горной мас-
сы – значительно больший объ-
ем грунта, чем дали другие кол-
лективы в июле и августе. Это 
был результат заблаговремен-
ной подготовки дражных поли-
гонов и отличного техническо-
го состояния механизмов, итог 
борьбы за высокий коэффици-
ент наполнения черпаков и про-
думанной организации труда.

Первенство в соревновании 
дражных коллективов за сен-
тябрь 1955 года было завоева-
но экипажем комсомольско-мо-
лодежной драги. Несмотря на 
трудные условия работы, драж-
ники перевыполнили план по 
всем показателям и сэкономили 
87 тысяч рублей.

октябрь. Продлевая сезон
Первенство в соревновании за 

продление сезона работы драг 
прочно удерживал комсомоль-
ско-молодежный экипаж, кото-
рой руководил Константин Ды-
мов.

Встав на трудовую вахту в 
честь XX съезда КПСС, молодые 
дражники обязались к 1 октября 
завершить выполнение годового 
задания по объему и по метал-
лу на 40 дней раньше намечен-
ного срока. Слово свое они сдер-
жали. 30 сентября экипаж драги 
№ 4-ДС с честью выполнил обя-
зательства и, не снижая темпов, 
продолжал промывку. Насту-
пившее похолодание резко ухуд-
шило условия труда, но ритмич-
ность работы коллектива не бы-
ла нарушена.

Опыт эксплуатации драг в 
условиях сурового климата Ма-
гаданской области показал, что 
при тщательно и умело прове-
денных подготовительных рабо-
тах можно значительно увели-
чить дражный сезон и в течение 
почти двух месяцев после того, 
как остановились приборы, ин-
тенсивно промывать пески, вы-
давать стране металл.

Впервые за шесть лет работы 
драг в условиях Крайнего Севера 
коллектив комсомольско-моло-
дежной драги ежедневно, с пер-
вого дня сентября до последне-
го, перерабатывал в среднем до 
6 200 кубометров грунта.

Характерно и то, что по ито-
гам внутриприискового соци-
алистического соревнования 
между дражными сменами за 

сентябрь первые четыре ме-
ста навоевали смены четвертой 
драги. Первое место было при-
суждено смене Федора Омель-
ченко, выполнившей месячный 
план на 135,7 %, второе место – 
смене Анатолия Ненашева, тре-
тье место – смене Антона Ре-
шетницкого и четвертое – сме-
не Степана Мельникова, выпол-
нившей план на 133,2 %. Разрыв 
в выполнении плана между пер-
вой и четвертой сменами соста-
вил всего лишь два процента.

На комсомольско-молодеж-
ной драге был внедрен новый 
метод учета переработки гор-
ной массы.

На драге установили автома-
тические приборы по учету вре-
мени работы и простоев, по ре-
гистрации количества оборотов 
верхнего черпанного барабана, 
а отсюда и количества черпа-
ков. Имелся прибор, автомати-
чески вычерчивающий график 
отработки забоя. Все это позво-
лило совершенно по-иному по-
ставить вопросы учета выпол-
ненных объемов.

Объемы стали распределяться 
пропорционально часам чистой 
работы, что заставило дражни-
ков обращать внимание как к 
отработке забоя, так и к просто-
ям. При этом технология отра-
ботки забоя уже не нарушалась. 
Более того, все смены были за-
интересованы в часах и мину-
тах чистой работы.

Можно было предположить, 
что борьба за время чистой ра-
боты вызовет снижение произ-
водительности агрегата, но это 
было не так. Во-первых, прибор, 
регистрирующий технологию 
отработки забоя, дал возмож-
ность контролировать произво-
дительность драги как на тор-
фах, так и на песках. Во-вторых, 
каждый член экипажа знал, что 
в итоге зарплату он получает за 
объем переработанной горной 
массы, который впоследствии 
подтверждается маркшейдером.

Соревнование молодых драж-
ников за часы чистой рабо-
ты привела к рациональному 
и производительному исполь-
зованию каждой минуты. Борь-
ба шла не только с внеплано-
выми простоями, но и за мак-
симальное сокращение техно-
логических простоев. Так, пере-
ход на новый мертвяк стал про-
изводиться без остановки драги, 
раньше на это затрачивалось бо-
лее 30 минут.

Эффективность применения 
нового метода комсомольско-
молодежным экипажем в сентя-
бре подтверждалось и показате-
лем часов чистой работы. Сред-
нее количество часов чистой ра-
боты достигло рекордной циф-
ры и составляло 23 часа 30 ми-
нут вместо 20 по плану. Таких 
высоких показателей не дости-
гал ни один коллектив драги.

автор статьи: Василий 
образцов

оригинал статьи: www.
kolymastory.ru

Начальники драг Дымов К. М. и Новиков Н. Т. в помещении 
управления драгой № 4 (драгерке) прииска им. Гастелло. 1953 год
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ВНиМаНиЕ! аДРЕс ГосУсЛУГ – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У Вас ВыМоГаюТ ВзяТКУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

Внимание, розыск!

сотрудниками уголов-
ного розыска отдела МВД 
России по городу Магада-
ну разыскивается Карчава 
игорь Шакрович 28.10.1974 
года рождения, обвиня-
емый в совершении пре-
ступлений и скрывшийся 

от судебных органов.
Граждан, располагающих 

информацией о разыски-
ваемом или его возмож-
ном местонахождении, по-
лиция просит сообщить по 
телефонам: 102, 8-999-512-
40-31.

Не отключил сим-карту

В дежурную часть оМВД 
России по городу Магада-
ну с заявлением по факту 
мошенничества обратился 
69-летний житель област-
ного центра.

Он рассказал, что на номер 
его телефона от банка посту-
пило сообщение о том, что 
абонентский номер в личном 
кабинете был изменен и для 
разрешения ситуации необ-
ходимо перезвонить по горя-
чей линии.

Пенсионер зашел в свой 
профиль приложения бан-
ка и обнаружил списания – 
свыше 13 тысяч рублей. Он 
позвонил в банк и обратился 
к специалистам.

Выяснилось, что гражда-
нин ранее терял свой мо-
бильный с сим-картой, по-
этому злоумышленникам 
удалось зайти в личный ка-
бинет банка колымчанина.

Возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного п. 
«г» ч. 3 ст. 158 УК РФ (кража с 
банковского счета), а также ч. 
2 ст. 272 УК РФ (неправомер-
ный доступ к компьютерной 
информации).

Уважаемые граждане! 
Полиция Колымы преду-
преждает!

Мошенники используют 
ваши старые или утерянные 
сим-карты.

Поэтому, если вы смени-
ли номер (потеряли теле-
фон), но к нему подключе-
но несколько приложений 
(госуслуги, онлайн банки и 
так далее), то срочно откре-
пите его от всех важных ак-
каунтов. Попросите операто-
ра полностью заблокировать 
сим-карту. Включите двух-
факторную аутентифика-
цию. Регулярно меняйте па-
роли на своих учетных запи-
сях и создавайте сложные.

Важно! Напоминаем, что 
в Магаданской области дей-
ствует горячая линия по 
противодействию дистан-
ционным мошенничествам. 
Позвонив по номеру 122, вы 
можете проконсультиро-
ваться со специалистами, 
если желаете купить или 
продать товар через Интер-
нет, заказываете дистанци-
онно авиабилеты или раз-
личные виды услуг, а также 
в случае получения любой 
тревожной информации (к 
примеру, о блокировке бан-
ковских счетов, о приоста-
новлении договора сотовой 
связи).

Дарья ГоЛиКоВа

О профилактике 
детской преступности

заместитель начальни-
ка отдела организации де-
ятельности участковых 
уполномоченных по делам 
несовершеннолетних УМВД 
России по Магаданской об-
ласти подполковник поли-
ции иван ТКаЧЕВ расска-
зал журналистам о профи-
лактике подростковой пре-
ступности.

Иван Васильевич отметил, 
что в настоящее время на 
учетах в полиции состоят бо-
лее 160 подростков, замечен-
ных в противоправных дея-
ниях, и свыше 130 законных 
представителей, отрицатель-
но влияющий на воспитание 
детей. С каждым из несовер-
шеннолетних ведется инди-
видуальная работа, направ-
ленная на их социальную ре-
абилитацию.

Сотрудниками органов 
внутренних дел на постоян-
ной основе осуществляет-
ся профилактическая работа 
в образовательных учрежде-

ниях региона. С учащимися 
школ и их родителями поли-
цейские проводят беседы на 
правовые темы, в ходе кото-
рых разъясняют нормы дей-
ствующего административ-
ного и уголовного законо-
дательства, правила поведе-
ния в экстремальных ситуа-
циях и при общении с незна-
комыми людьми. В текущем 
году стражами правопоряд-
ка проведено свыше 270 та-
ких мероприятий.

В преддверии летних кани-
кул подполковник полиции 
напомнил о необходимости 
соблюдения детьми мер по 
сохранности своего имуще-
ства: мобильных телефонов, 
мопедов, самокатов и вело-
сипедов.

«Не следует оставлять без 
присмотра велосипеды и мо-
педы у подъездов домов или 
магазинов. Если же такая не-
обходимость все же возни-
кла, следует убедиться, что 
ваш «железный друг» остав-

лен в зоне, охватываемой 
камерой видеонаблюдения. 
Чтобы быстрее найти похи-
щенный велосипед заранее 
сфотографируйте его це-
ликом, перепишите серий-
ный номер рамы, храните 
на него документы», – от-
метил Иван Ткачев.

В заключении выступаю-
щий подчеркнул, что при-
нимаемые меры позволили 
снизить уровень детской 
преступности. Так, за че-
тыре месяца текущего го-
да подростками соверше-
но два преступления, что 
в пять раз меньше, чем в 
прошлом году.

Подполковник полиции 
также призвал колымчан 
при получении информа-
ции о фактах правонару-
шений в отношении де-
тей незамедлительно обра-
щаться в органы внутрен-
них дел по телефонам: 102, 
69-64-11.

антон ПЕТУХоВ

Опасная ревность
В дежурную часть оМВД 

России по городу Магада-
ну поступило заявление от 
43-летнего местного жите-
ля. Гражданин рассказал, 
что ночью неизвестный 
повредил его автомобиль 
«Тойота Витс», припарко-
ванный около дома на ули-
це Набережной реки Мага-
данки.

Участковые уполномочен-
ные полиции и оперативни-
ки уголовного розыска уста-
новили, что преступление 
совершил 47-летний мужчи-
на. Заподозрив жену в изме-
не из-за переписки в мессен-
джере, нетрезвый гражданин 
выбежал на улицу, взяв с со-
бой топор.

Неподалеку от дома стоя-
ла белая иномарка. Гражда-
нин предположил, что води-
тель этого автомобиля ожи-
дает его супругу. Не уточ-
нив информацию, ревнивец 
стал наносить удары обухом 
и лезвием топора по капо-
ту, двери и стеклам «Тойо-
ты». Водитель иномарки за-
блокировал двери и поспеш-

но уехал.
С места происшествия по-

лицейские изъяли брошен-
ный вслед автомобилю то-
пор и часть номерной план-
ки.

Сумма ущерба, установ-
ленная по результатам това-
роведческой экспертизы, со-
ставила почти 650 тысяч ру-
блей.

Дознавателем ОМВД Рос-
сии по городу Магадану воз-
буждено уголовное дело по 
признакам преступления, 
предусмотренного ч. 1 ст. 167 
УК РФ (умышленное уничто-
жение или повреждение чу-
жого имущества).

При встрече с оперативни-
ками фигурант не стал отри-
цать содеянного и признал, 
что не мог совладать с собой 
из-за ревности.

В настоящее время реша-
ется вопрос об избрании ему 
меры пресечения.

Максимальная санкция – 
лишение свободы на срок до 
двух лет.

анна БоЛоТиНа

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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Мэрия Магадана выявляет правообладателей 
ранее учтенных объектов недвижимости

Во исполнение требова-
ний статьи 69.1 Федераль-
ного закона от 13.07.2015 № 
218-Фз «о государственной 
регистрации недвижимо-
сти» департамент жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства и коммунальной ин-
фраструктуры мэрии горо-
да Магадана проводит ме-
роприятия по выявлению 
правообладателей ранее 
учтенных объектов недви-
жимости и направлению 
сведений о правооблада-

телях данных объектов не-
движимости для внесения 
в Единый государственный 
реестр недвижимости.

В случае, если ранее уч-
тенным объектом недвижи-
мости, сведения о котором 
внесены в Единый государ-
ственный реестр недвижи-
мости, является здание, пре-
кратившее свое существова-
ние, департамент жилищно-
коммунального хозяйства и 
коммунальной инфраструк-
туры мэрии города Магада-

на обязан обратиться в ор-
ган регистрации прав с заяв-
лением о снятии с государ-
ственного кадастрового уче-
та такого объекта недвижи-
мости.

Просим граждан и юриди-
ческих лиц рассмотреть при-
лагаемый к настоящему со-
общению перечень объектов 
недвижимости, прекратив-
ших свое существование и, в 
случае обнаружения объек-
та, собственником которого 
Вы являетесь, либо собствен-

ник которого Вам известен, в 
кратчайшие сроки известить 
об этом департамент одним 
из указанных способов:

– по почте: 685000, Мага-
данская область, город Ма-
гадан, улица Парковая, дом 
9/12;

– лично по адресу: Мага-
данская область, город Ма-
гадан, улица Парковая, дом 
9/12, кабинет 7;

– на адрес электронной 
почты:gkh@magadangorod.
ru.

Если в течение 30 дней со 
дня опубликования данно-
го сообщения от правообла-
дателя ранее учтенного объ-
екта недвижимости, пре-
кратившего свое существо-
вание, в том числе в связи 
с гибелью или уничтожени-
ем объекта, не поступят воз-
ражения, департамент обра-
тится в орган регистрации 
прав с заявлением о снятии 
с государственного када-
стрового учета такого объек-
та недвижимости.

Перечень объектов недвижимости, прекративших свое существование,  

в том числе в связи с гибелью или уничтожением объекта 

 

№ п/п Кадастровый номер 
объекта 

Кадастровый номер 
земельного участка 

Вид объекта Адрес объекта недвижимости по 
муниципальному образованию «Город 

Магадан» 
 
1 49:09:030505:68 

 
49:09:030505:14 
49:09:030505:16 

 

 
ИЖС 

 
ул. Песочная, д. 11 

 
2 49:09:031105:46 

 
49:09:031105:10 

49:09:031105:107 
49:09:031105:11 
49:09:031105:27 

 

 
ИЖС 

 
ул. Клубная, д. 21 

3 49:09:030610:155 
 

49:09:030610:76 
 

ИЖС ул. 2-я Загородная, д. 14 

4 49:09:030704:346 49:09:030704:175 ИЖС ул. Дальняя, д. 3А 
5 49:09:032105:285 49:09:032105:58 ИЖС ул. Береговая, д. 23 
6 49:09:030706:161 49:09:030706:40 ИЖС ул. Гертнера, д. 17 

 
 

МЭРИЯ ГОРОДА МАГАДАНА
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
от 21.05.2025 г. № 1721-пм

г. Магадан

Об устанОвлении размера платы за сОдержание жилОгО пОмещения в 
мнОгОквартирнОм дОме № 16 пО шОссе марчеканскОму в гОрОде магадане, 

сОбственники кОтОрОгО на Общем сОбрании не приняли решение Об 
устанОвлении такОгО размера

В соответствии с частью 4 статьи 158 Жилищного кодекса РФ, статьей 16 Федерального закона Российской Федерации от 
06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Федеральным 
законом от 27.07.2010 № 210-ФЗ «Об организации предоставления государственных и муниципальных услуг», постановлением 
Правительства Российской Федерации от 03.04.2013 № 290 «О минимальном перечне услуг и работ, необходимых для обеспе-
чения надлежащего содержания общего имущества в многоквартирном доме, и порядке их оказания и выполнения», постанов-
лением мэрии города Магадана от 08.09.2015 № 3255 «Об утверждении административного регламента предоставления муни-
ципальной услуги «Установление размера платы за содержание жилого помещения в многоквартирном доме, собственники ко-
торого на общем собрании не приняли решение об установлении такого размера», руководствуясь статьями 35.1 и 45 Устава 
муниципального образования «Город Магадан», мэрия города Магадана постановляет:

1. Установить размер платы за содержание жилого помещения в многоквартирном доме № 16 по шоссе Марчеканскому в 
городе Магадане, собственники которого на общем собрании не приняли решение об установлении такого размера, соглас-
но приложению.

2. Признать утратившим силу постановление мэрии города Магадана от 26.02.2024 г № 544-пм «Об установлении размера 
платы за содержание жилого помещения в многоквартирном доме № 16 по шоссе Марчеканскому в городе Магадане, собст-
венники которого на общем собрании не приняли решение об установлении такого размера».

3. Опубликовать настоящее постановление в средствах массовой информации.
Глава муниципального образования

«Город Магадан», мэр города Магадана Л. Поликанова
ПРИЛОЖЕНИЕ

к постановлению мэрии
города Магадана

от 21.05.2025 № 1721-пм
Размер платы

за содержание жилого помещения в многоквартирном доме
№ 16 по шоссе Марчеканскому в городе Магадане, собственники которого на общем собрании не приняли решение

об установлении такого размера
№
п/п

Наименование работ и услуг Периодичность выполнения 
работ и оказания услуг

Стоимость
на 1 кв. м общей 
площади

1 Работы, необходимые для надлежащего содержания несущих конструкций 
(фундаментов, стен, колонн и столбов, перекрытий и покрытий, балок, риге-
лей, лестниц, несущих элементов крыш) и ненесущих конструкций (перего-
родок, внутренней отделки, полов) в многоквартирном доме

в соответствии с законода-
тель-ством

8,25

в том числе:
1.1. Очистка кровли от скопления снега, сбивание наледи и сосулек в соответствии с законода-

тель-ством
1,20

1.2. Работы по надлежащему содержанию общего имущества в многоквар-
тирном доме

в соответствии с законода-
тель-ством

7,05

2 Работы, необходимые для надлежащего содержания оборудования и сис-
тем инженерно-технического обеспечения, входящих в состав общего иму-
щества в многоквартирном доме (в т.ч. регулировка и наладка систем элек-
троснабжения, отопления, водоснабжения и водоотведения; проверка ис-
правности канализационных вытяжек и систем вентиляции)

в соответствии с законода-
тель-ством

9,50

3 Аварийное обслуживание: систем водоснабжения, теплоснабжения, кана-
лизации и электроснабжения

постоянно 3,23

4 Работы по санитарному содержанию помещений общего пользования 3,67
в том числе:

4.1. Подметание полов во всех помещениях общего пользования (лестничные 
площадки, марши, коридоры)

2 раза в неделю 3,29

4.2. Влажная уборка полов во всех помещениях общего пользования 1 раз в месяц в летний пе-
риод

0,33

4.3. Мытье и протирка дверей в помещениях общего пользования 2 раза в год 0,03
4.4. Мытье и протирка стекол в окнах в помещениях общего пользования 1 раз в год 0,01
4.5. Влажная протирка перил лестниц 1 раз в месяц 0,01
5 Работы по содержанию земельного участка в холодный период года в соответствии с законода-

тель-ством
1,84

6 Работы по содержанию придомовой территории в теплый период года в соответствии с законода-
тель-ством

0,51

Итого размер платы за жилое помещение 27,00
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А в городе моем
фоторепортаж

А в городе моем

Мэр Магадана Лариса Поликанова поддержала акцию «Тимуровский десант» (6+)

Прощание со школой: в Магадане отзвенели последние звонки (0+)

По итогам полумарафона «ЗаБег.РФ» (0+) Магадан 
разделил первое место с Санкт-Петербургом

Сотрудники модельной Центральной городской библиотеки им. О. 
Куваева и библиотеки-филиала № 5 приняли участие во Всероссийском 
весеннем интеллектуальном забеге «Бегущая книга» (6+)
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В модельной Центральной городской библиотеке имени О. Куваева для учащихся МОУ СОШ 
№ 7 прошел библиотечный час (6+), посвященный Дню славянской письменности и культуры

12+


